
第210回 忠淸北道敎育委員會(臨時會)

(2007.11.3(乂〜 12.4.)

忠淸北道敎育委M會





本 會 議  會 議  錄

忠淸北道敎育委員會





개회식 ■今7

I I . 제210회 충청북도교육위원회 (임시회 ) 제1차 본회의 

I I . 제21◎회 충 청 북 도 교 육 위 원 회 (임 시 회 》제2 차 본회의

•99

105

W . 부 록

2. 충청북도교육감소속지방공무원 정원 조례 일 부개정조례 안     ...............115

3 , 2007년 도제3회 공유재산곤t 리 계픽 변경 안 *  .............. ••불  ........ 123

4, 2007년도제2회 충청북도교육비특별회 계세입 • 세출추가경정예산안 一 1 3 3

별 책 부 록

♦ 2007년도제2회 충청북도교육비특별회계세입  • 세출추가경정예산안  (별책 1)

^  2007년도제2회충청북도교육비특별회계  세입 • 세출추가경정예산안  사항별 
설명서(별책  2) •

^  2007년도저|2회충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산안  단위 사 
업 설 명 자료(별책 3)

~ 95 -





第210回 忠淸北道敎育委員會 臨 _  開會式

本 會 議 會 議 錄

一________________  忠淸北道敎育委員會 議事局

2007년 3L1 월 30일 (금요일》 11시 00분

開 會 式 願 여 2내回 臨時會 開會式》

1. 개식

2 . 국기매 대한 경례

3. 폐식

(사회:의사담당 신현영》

(U 시 00분 개식》 의가 있겠습니다.

醫 의사담당 신현영 (U 시 02분 폐식)

지금부터 제210희 충청복도교육위원회 

임시회 개회식을 시작하겠습니다.
먼저 국기에 대한 경례가 있겠습니다.

자리에서 일어나 전면의 국기를 향하여 

주시기 바랍니다.

(일동 기립》

국기에 대하여 경례

《주악》 -
바로

자리에 앉아주시기 바랍니다.

(일동 착석》

이상으로 개회식을 마치고 이어서 본회
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第210回 忠淸北道敎育委員會 臨t會 第 1 號

本 會 議 會 議 錄

忠 淸 北 道 敎 育 委 員 會  議 事 局

2007년 11월 30일 (금 요 일 》 11시 02분 

議 ■ 旧 程  (제210회 임시회 제1차 본회의》

1. 제210회충청북도교육위원회(임시회  )회기결정의건

2. 충청북도교육감소속지방공무원 정원 조례 일부개정조례 안

3. 2007년도제3회공유재산관리계픽변경안

4. 2007년도제2회 충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산안

5. 조례 심사소위원회구성의 건

6. 예산 • 결산소위원회구성의건
m m m   ̂ ——

1. 경과보고(의사과장》

2. 제210회충청북도교육위원회 (임시회 )회기결정의건(의장  제의 )

3. 충청북도교육감소속지방공무원 정원 조례일부개정조례안(교육감 제출 )

4. 2007년도제3회공유재산관리계획변경안(교육감 재출》

5. 2007년도제2회충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정매산안(교육감 제출)

6. 조래심사소위원회구성의건(의장 재의)

7. 예산 • 결산소위원회구성의건(의장 제의 )

(11A| 02분 782|)

繼 의장 성영용

의석을 정돈해 주시기 바립■니다.

성원이 되었으므로 저1210회 충청북도교 

육위원회 임시회 제1차 본회의 개의를 선

포합니다.

오늘 집행기관으로부터 김종근 교육국 

장께서는 전국 시 • 도교육청 교육국장 회 

의 참석차, 연희지 혁신복지담당관께서는 

지역교육청 혁신평가차, 하재성 중등교육
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[제210회-제 i 차 본 회 의 ]

과*장께서는 수능 이추 교육괴•정 운영 점 

검차 본회의에 짐■석할 수 없다는 통보를 

받았습니다.

위원님들 양해해 주시기 바랍니다.

1. 경과보고 

醫 의 장  성영용

먼저 의사과장으로부터 임시회 집회 및 

의안접수 상%에 관한 보고가 있겠습니 

다.

醫 의사과장 정명환

의사과장 정명환입니다 .

임시회 소집요구와 함께 안건접수 상 

황, 그리고 이번 회기 중 처리할 안건읊 

보고드 리 겠습니 다.

먼저, 임시회 집회 및 안건 접수에 관 

한 사항입니다 .

2007년 11월 22일 충청북도교육감으로 

부터 지 방교육자치 에 관한 법률 부칙 제2 

조의 규정에 의해 적용되는 종전 같은 법 

률 제10조 제1항의 규정에 의하여 교육위 

원회 임시회 집회요구와 함께 충청북도교 

육감소속지 방공무원 정 원조 례 일부개 정조 례 

안과 2007년도제3회공유재산관리계획 변경 

안， 그리고 2007년도제2회충청북도교육비 

특 별 회 계 세 입 • 세출추가경정에산안이 접 

수되어 같은 날 제210회 충청북도교육위 

원회 임시회 집회를 공고하고 오늘 개회 

하게 되었습니다 .

이번 임시회 회기 중에는 충청북도교육 

감소속지 방공무원 정 원조례 일부개정조례안 

등 세 건의 부의된 안건올 처리하시겠습 

니다.

이상으토 보고를 마치겠습니다 .

響 의장 성영용 

의 사과장님 수고하셨습니 다.

2 . 제210회충청북도교육위원회(임시_ )  

회기결정의건

(11AJ 05M )

醫 의장 성영용

다음에는 의사일정 제 1항 제210회충청 

북도교육위 원회 임 시 회 회 기 결 정 의 건을 상 

정합니다.

이번 제210회 임시회 희기는 11월 30일 

부터 12월 4일까지 5일간으로 하여 오늘 

제1차 븐희의에서는 충청북도교육김■소속 

지방공무원정원조례일부개정조례안 등 세 

건의 안건에 대한 제안설명을 들으신 루, 

조례심사소위원회와 예 산 • 결산소위원회 

를 구성하시겠으며, 오루에는 의안관련 

헌장방문읊 하시겠습니다 .

12월 1일부터 12월 3일까지 3일간은 류 

무일과 소위원희 활동읊 위하여 본회의를 

휴회하고자 하며, 12월 4일에는 제2차 본 

회의를 개의하여 부의된 안건을 처리하는 

것으로써 이번 임시희롤 진행하고자 하는 

데 본 의사일정안에 대하여 이의 없으십
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[제210회 -제 i 차 본 회 의 ]

니까?

( “ 없 습 니 다 .” 하는 위 왼 있음》

예, 이의가 없으므로 제210회 충청복도 

교육위원회 임시회 회기는 11월 30일부터 

12월 4일까지 5일간으로 결정되었음을 선 

포합니다 .

ᅳ 참 조 : 의사일정안(별첨 1)

t m i  실음)

3. 충청북도교육감소속 지방공무원 정원조 

례일부개정조례안

4. 2007년도제3회공유재산관리계픽변경안

5. 2007년도재2회충청북도교육비특별회 

계 세 입 •세 출 추 가 경 정 예 산 안

(11AJ 06분 》

響 의 장  성영용

다음에는 의사일정 제2항 층청북도교육 

감소속지 방공무원정원조례 일부게정조례 안, 

의사일정 제3항 2007년도제3회공유재산관 

리계획변경안, 의사일정 제4항 2007년도 

제 2회충청북도교육비 특별회 계세 입 • 세출 

추가경정예산안은 같은 국 소관이므로 일 

필 상정합니다 .

관계관께서는 나오셔서 제안설명을 하 

여 주시기 바랍니다.

■  기획관리국장 이장길 

기획관리국장 이장 길입니다 .

충북교육발전을 위하여 항상 성원과 격

려를 보내주시는 성영응 의장님을 비롯한 

위원님들께 깊은 감사를 드리면서, 충청 

북도교육감소속지 방공무원 정 ■린조례 일부개 

정조례 안과 2007년도제3회공유재산관리 계 

획변경 안, 2007년도제2회충청북도교육비

특 별 회 계 세 입 • 세출추가경정에산안에 대

한 제안설명을 드리겠습니다 .

먼저， 충청복도교육감소속지 방공무원정 

원조례 일부개정조례 안에 대하여 말씀드리 

겠습니다.

제안이유를 말씀드리면 시 •도 교 육 청  

소속 지방공무원 표준정원이 2007년 11월 

14일자로 재 산정 고시됨에 따라 층청북 

도교육감 소속 지방공무원의 총수롤 변경 

하고자 하는 것으로, 주요내용은 충청북 

도교육청에 두는 지방공무원의 총수를 

3,072명에서 41명이 감원된 3,031명으로 

변경하고, 본청, 지역교육청, 직속기관, 

지역 소속 및 공립의 각급 학교 정원을 

3,059명에서 41명이 감원된 3,018명으로 

변경하는 것입니다.

降 참 조 : 충청북도교육감소속지방공무원 

정원조례일부개정조례안( 별첨 2)

(끝에 실음》

다음은 2007년도제3회공유재산관리계획 

변경안에 대하여 말 #드 리 겠 습 니 다 .

본 의안•은 충청북도 교육비특별회계 소
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[제21L0寒卜제i 차 본 회 의 ]

관 공유재산관리조례 제 13조의 규정에 근 

거한 것으로 취득하고자 하는 재산은 면 

학여건 조성을 위해 26억 9,500만원의 사 

업비로 청주고등학교와 봉명고등학교의 

기즉사 2,714 irf를 신축하며, 교육환경 개 

선을 위해 41억 3,500만원의 사업비로 남 

천초등학교, 보덕중학교, 별 방 초 • 중학교 

의 교사 3 ,205nf를 취득코자 하는 것입니 

다.

難 참 조 : 2007년도제3회공유재산관리계획 

변경안(별첨 3)

(■ 에  실음)

_다음은 2007년도제2회충청북도교육비특 

별 회 계 세 입 • 세출추가경정예산안에 대하 

여 말씀드리겠습니다 .

이번 제2회 추가경정예산안은 저U 회 추 

가경정예산 편성 이후 추가로 지원된 교 

부금 , 국고보조금 , 일반회계부담수입과

자체 수입 등을 재원으로 하여 기정예산 

1조 3,592억 7,000만원에서 513억 8,000 

만원이 중액된 1조 4,106억 5,000만원으 

로 편성하였습니다 .

세입에산은 국가부담수입 敗6억 5,000 

만원, 일반회계부담수입 118억 1,000만 

원, 자체수입 30억 9 ,000만원, 주 민 • 기 

관 둥 부담수입 및 기 타 수입 20억 7,000 

만원 중액, 지방교육채 중 학교급식시설

및 교육용 컴퓨터 교체 구입비 지방채 미 

발행에 따른 감액 182억 4»000만원 둥 

513억 8,000만원입니다.

주요 세출 예산은 교육복지사업 추진 

및 연수지원 11억 6,000만원, 능산촌 방 

과후 학교 지원 81억 2,000만원, 과학교 

육 활성화 지원 1〇억 3,000만원, 抑S방 

송, 인터넷강의 사업 지원 12억 9,000만 

원, 행 •  재정 통합시스템 구축 11억 

3,000만원, 학교체육 활성화 및 운영 12 

억 3,000만원, 교육감선거 경비 27억 

6,000만원, 학교 중 •  개축 사업 43억 

4,000만원, 다목적교실 보수 및 장애인 

편의시설 1〇억 3,000만원， 기타 현안 시 

설사업 102억 2,000만원을 편성하였으며, 

예산절감액을 포함하여 불움에정액 404억 

2,000만원읊 삭감 조정하였습니다 .

齡 참 조 : 2007년도제2회충청북도교육비특 

별회계세입 • 세출추가경정예산안( 별첨 4》

《끝에 실음》

2007년 도제2회충청 북도교육 비 특별 회 계 세 

입 • 세출추가경정예산안(별책 1)

2007년도제2회 충청북도교육비록별회계세 

입 • 세출추가경정예산안 사항별설영서《별책 2) 

2007 년도제 2 회 충청북도교육특별호 f 계세 

입 . 세출추기̂ 정예산안 단위사업설명자료(별책 3)

존경하는 의장님, 그리고 위원님 여러
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분!

이번 제출한 제2회 추가경정예산안은 

목적이 지정되어 교부된 특별교부금과 국 

고보조금' 둥은 교부목적에 맞추어 사업비 

를 계상하였다는 것을 보고드리며, 이번 

추가경정예산에 반영된 모든 교육사업들 

이 차질없이 추진될 수 있도록 원안대로 

심의 • 의결하여 주실 것을 부탁드립니다 .

이 상으로 충청 북도교육감소속지 방공무 

원정 원조례 일부개정조례안과 2007년도제3 

회 공유재 산관리 계 획 변 경 안, 2007년도제 2

회 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입 • 세출추가 

경정예산안에 대한 제안설명을 모두 마치 

겠습니다.

감사합니다.

離 의장 성영용

기척 관리국장님 수고하셨습니다,

방금 제안설명을 들으신 안건 중 2007 

년도제3회공유재산관리계획 변경 안은 현장 

방문과 사전 협의률 거쳐 검토하신 추에 

제2차 본회의에서 직접 처리하도록 하겠 

습니다.

6 . 조 례 심 사 소 위 원 회 구 성 의  건

(11A| 12M )

繼 의장 성영용

다음은 의사일정 제5항 조례심사소위원 

회구성의건을 상정합니다 .

금번 회기에 교육감으로부터 제출된 충

청 북도교육감소속지 방공무원 정 원 조 례 일 부 

개정조례안을 심사하기 위한 조례심사소 

위원회는 의장을 제외한 모든 위원으로 

구성하고자 하는테 이의 없으십니까?

( “ 없습니 다 . ” 하는 위 원 있음 }

예 ， 이의가 없으므로 의사일정 제5항 

조례심사소위원회구성의건은 의장을 제외 

한 여섯 분의 위원으로 구성하는 것으로 

결정되었음읊 선포합니다 .

오늘 제안설명올 들으신 충청북도교육 

감소속지 방공무원 정 원조 례 일 부개 정 조 례 안 

은 즉시 조례심사소위원회로 회부하겠습 

니다.

조례 심사소위원회에서는 회부된 안건 에 

대한 심사결과틀 12월 4 일 제2차 본회의 

에서 보고하여 주시기 바랍니다.

[재210회 -제 1차 본 회 의 ]

7 . 예산 • 결산소위원회구성의건

(h a { u m

醫 의장 성영용

다음은 의사일정 제6항 에산 • 결산소위 

원회 구성 의 건을 상정 합니 다.

금번 회기에 교육감으로부터 제출된 

2007 년 도제 2회 충청 북도교육비 특별 회 계 세 

입 •세 출 추 가 경 정 예 산 안 읊  심사하기 위한 

예 산 • 결산소위원회는 의장을 제외한 모 

든 위원으로 구성하고자 하는데 이의 없 

으십니까?

( “ 없 습 니 다 ,” 하는 위원 있음》
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[제2내 회 -제 i 차 본 회 의 ]

네, 이의가 없으므로 의사일정 제6항 

예산•결산소위원회구성의건은 의장을 제 

외한 여섯 분의 위원으로 구성하는 것으 

로 결정되었음읊 선포합니다.

오놀 제안설명읊 들으신 2007년도제2회 

충청북도교육비특별회계세입•세출추가경 

정에산안은 즉시 예산• 결산소위원회로 

회부하겠습니다.

예산•결산소위원회에서는 회부된 안건 

에 대한 심사결과를 12월 4일 제2차 븐회

의에서 보고하여 주시기 바랍니다.

다음에는 회의룩 서명위원을 정하도룩 

하겠습니다.

이번 제210회 임시회 회의록 서명은 서 

수응 위원님과 이상일 위원님께서 수고하 

여 주시기 바랍니다.

이상으로 오늘 회의를 마치고자 합니 

다.

제210회 충청북도교육위원회 임시회 제 

1차 본회의 산회를 선포합니다.

( i i 시 15분 산회》

0 출석위원 : *7명

의장 성영용, 부의장 곽정수,
위원 김병우, 김부응, 서수웅, 이상일, 정무.

0 출석공무원 : U 명

부교육감 김효겸, 기획관리국장 이장길, 공보감사담당관 음영호,
초등교육과장 김주환, 과학산업교육과장 김경숙, 교육정보화과장 최 태호, 
평생교육체육과장 이삼현, 총무과장 김용환, 기획관리과장 김장한,

학교운영지원과장 신용건, 시설과장 안세열.

、、v 1__1
눈쪽

ᅳ 의사일정안(별첨 1》

-  충청북도교육감소속지방공무원 정원조례 일부개정조례 안( 별첨 2》
_ 2007년도제3회공유재산관리계획변경안(별첨 3)
-  2007년도제2회충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산안( 별첨 4)

졌 별 책 부 록

- 2007년도 제2화충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산안《별책 1)
 ̂ 200*7년도제2회 충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산안 사항별설명서 ( 별책 2)

- 2007년도제 2회 충청북도교육비특별회계 세입 • 세출추가경정에산안 단위사업설명자료《별책 3)

104 -



第210回 忠淸北道敎育委員會 臨時會 第 2 號

本 會 議 會 議 錄

忠淸北道敎育委員會 議事局

2007년 12월 4일 (화요일》 11시 00분 

議 事 B 程  (제210회 임시회 제2 차 본회의》

1. 충청북도교육감소속 지방공무원 정원 조례 일부개 정조례 안

2. 2007년도제3회공유재산관리겨!픽변경안

3. 2007년도제2회 충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산안

附議된 案件
1. 충청북도교육감소속지방공무원 정원 조례 일부개정조례 안 (교육감 제출》

2. 2007년도제3회공유재산관리계팩변경안《교육감 제출》

3. 2007년도제2회충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산안(교육감 제출》

(11 시 00분 개의》 보를 받았습니다.

藝 의장 성영용

의석을 정돈해 주시기 바랍니다.

성원이 되었으므로 제210회 충청북도교 

육위원회 임시희 저12차 본회의 개의를 선 

포합니다.

오들 집행기관으로부터 김주환 초동교 

육과장께서는 전국시 • 도교육청 초등교육 

과장 회의 참석차, 김경숙 과학산업교육 

과장께서는 튀업약정제 사업평가 회의 참 

석차 본회의에 참석할 수 없다는 사전 통

위원님들 양해해 주시기 바랍니다.

1. 충청북도교육감소속 지방공무원 정원 

조례일부개정조례안 

醫의장  성영용

의사일정 제1항 충청북도교육감소속지 
방공무원정원조례일부개정조례안을 상정 

합니다.

상정된 안건에 대해서는 조례심사소위 

원회로부터 심사보고서가 제출되었습니
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[재210회-재2兵유 본회의]!

다.

조례심사소위원회 김병우 위원장님 나 

오셔서 심사보고를 하여 주시기 바랍니 

다.

醫 조례심사소위원회위원장 김병우

조례심사소위원회 위원장 김병우 교육 

위원입니다.

우리 소위원회에서 충청북도교육감소속 

지 방공무원정원조례 일부개 정조례 안에 대

하여 심사한 결과를 보고드리겠습니다.

심사경과를 말씀드리면 본 조례안은 지 

난 11월 22일 충청북도교육감으로부러 제 

출된 안건으로 11월 30일 제 1차 본회의 

의결에 의하여 우리 소위원회에 회부되어 

심사한 결과를 보고드리겠습니다 .

제안설명은 심사보고서 1쪽을 참고해 

주시기 바라며, 심사보고 주요내용에 대 

하여 말씀드리겠습니다.

본 조례안은 2007년 11월 14일자로 고 

시된 2008년 ~ 2 W)9년 시 • 도교육감 소속 

지방공무원 표준정원 범위 내에서 충청북 

도교육청의 지방공무원 정원을 책정하기 

위한 것으로 충청북도교육청에 두는 지방 

공무원 정원의 총수를 3,072명에서 41명 

이 감원된 3,031명으로 변경하는 것입니 

다.

2008년〜2009년 표준정원은 2006년~  

2007년 표준정원 3,072명에 18개 학교와 

144개 학급수 증가에 따른 조정 정원을

합한 3,153명에서 식품위생직 공무원의 

영양교사 전환에 따른 122명을 표준정원 

에서 감축하여 산출한 3,031명으로 이는 

2006년〜2007년 표준정원 3,072명보다 41 

명이 감축된 것입니다 .

동 조례의 개정은 2008년도 학교 신 • 

중설에 따른 소요인력 확보와 교육현장 

중심의 지원 인력 배치에는 별다른 문제 

점이 없어 타당성이 있다고 판단되어 원 

안가결 하였습니다 .

끝으로 바쁘신 일정 속에서도 심도 있 

는 의안심사와 적극적으로 소위원회 활동 

에 임해 주신 동료 교육위원 여러분과 집 

행청 관계관님께 다시 한번 감사의 말씀 

을 드리면서, 이상으로 심사보고를 마치 

겠습니다.

감사합니다.

■" 참 조 : 조례심사보고서(별첨 5》

(끝에 실음》

響 의장 성영용

김병우 위원장님 수고하셨습니다 .

상정된 안건은 심사률 마친 안건이기 

때문에 질의 및 토큰을 생략하고자 하는 

데 이의 없으심니까?

( “ 없습니다. ” 하는 위원 있음》

이의가 없으므로 질의 및 토큰을 종결 

하겠습니다.
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[재210寒卜재2方F 본 회 의 ]

그러면 의결올 하도록 하겠습니다 . 

의사일정 저U 항 충청북도교육감소속지 

방공무원정 원조례 일부개 정 조례 안을 조례 

심사소위원회에서 보고한 대로 의결하고 

자 하는데 이의 없으십니까?

( “ 없 습 니 다 .” 하는 위원 있 음 》

네, 이의가 없으므로 의사일정 제1항 

충청북도교육감소속지 방공무왼정 원조례 일 

부개정조례안은 원안대로 가결되었음읊 

선포합니다.

2 . 2007년도제3회공유재산관리계획변 

경안

(11AJ 0 6 ^ )

響 의장 성영용

다음은 의사일정 제2항 2007년도제3회 

공유재산관리계획변경 안읊 상정 합니다.

상정된 안건에 대해서는 현장을 방문하 

시어 관계관으로부터 충분한 설명읊 들으 

시고, 또한 심도 있게 협의를 하신 바 있 

으 므 로 .질 의  및 토론을 종결하고자 하는 

데 이의 없으십니까?

( “ 없 습니다 .” 하는 위원 있음》

네, 이의가 없으므로 질의 및 토론을 

종결하겠습니다 .

그러면 의결읊 하도록 하겠습니다 . 

의사일정 제2항 2007년도제3회공유재산 

관리계획 변경 안은 원안대로 의결하고자 

하는데 이의 없으십니까?

( “ 없습니다. " 하는 위원 있음》

이의가 없으므로 의사일정 제2항 2007 

년도제3회공유재산관리계획 변경 안은 원안 

대로 가결되었음을 선포합니다 .

3. 2007년도재2회충청북도교육비특별 

회계세입•세출추가경정예산안

(11A1 07g )

響 의장 성영용

다음은 의사일정 제3항 2007년도제2회 

충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입 •세 출 추 가 경  

정예산안을 상정합니다 .

상정된 안건에 대해서는 예산 • 결산소 

위원회로부터 심사보고가 제출되었습니 

다.

예산 • 결산소위원회 적•정수 위원장님 

나오셔서 심사보고를 해 주시기 바랍니 

다.

醫 예 산 • 결산소위원회위원장 곽정수

예 산 • 결산소위원회 위원장 작정수 교 

육위원입니다 .

우리 소위원회에서 심의한 2007년도제2 

회 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입 • 세출추가 

경정에 산안의 심사보고를 드리겠습니다 .

먼저 심사경과블 말씀드리면 본 추경예 

산안은 지난 11월 22일 충청북도보육감으 

로부터 제출된 안건으로 11월 30일 제1차 

본회의 의결에 의하여 우리 소위원회에 

회부되어 심사롤 하였습니다 .
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[제210화-재2 兵운 본 회 의 :！

제안설명은 심사보고서 1쪽과 2쪽을 잠" 

고해 주시기 바라며, 심사보고 주요내용 

을 말씀드리겠습니다.

본 주경예산안은 교육인적자원부토부터 

세수 중가에 따른 전년도 지방교육제정듭 

금 선 정산분괴' 추가 지왼된 특별교부금， 

국고보조금, 일반회 게부담수입 , 자체수입 

등을 재왼으로 예산안의 규모는 기정에산 

액 13. 3,592억 7,257만 5,000원 대비 

3,8%인 513억 8,498만원이 중액된 1조 

4,106억 5,755만 5,000원으로 편성하였으 

며, 세입에산은 국가부담수입 526억

5,822만 9,000원, 일반회계부담수입 118 

억 858만 3,000원, 자체수입 39억 137만 

3,000원, 주민(기관둥》부담수입 및 기타 

20억 7,269만 9,000원이 중액된 반면 지 

방교육체는 182억 4,590만 4,000원이 감 

액 편성되었습니다.

세출에산은 학교교육비 201억 5,130만 

9,000원, 평생교육비 6,428만 5,000원, 

교육행정비 62억 2,873만 2,000원, 예비 

비 등 기타 경비가 404억 1,888만 4,000 

원이 중액 편성된 반면 급여관리비는 154 

억 7,823만원이 감액 편성되었습니다.

사업구조별 세출예산 편성 내역은 보고 

서 9쪽과 10쪽을 참고하여 주시기 바랍니 

다.

다음은 보고서 10쪽의 지방채 조서에 

대하여 말씀드리겠습니다.

금회 지방채 부분은 당초에산 및 제1회 

추경예산에서 승인된 3이억 2,200만원 중 

교육공무왼 명예퇴직수당 집행잔액 8억 

2,190만 4,000원, 노후 컴퓨터 교체비 78 

억 2,400만원, 학교급식 시설 현대화 사 

업비 96억원을 감액하여 기정예산 대비 

182억 4,590만 4,000원이 감액된 118억 

7,6抑만 6,000원으토 편성하였습니다.

다음은 보고서 11쪽의 명시이월사업에 

대하여 말씀드리겠습니다.

2007회계년도 명시이월사업은 총 58건 

에 572억 5,713만 2,000원으로 세부내역 

을 보면 중등교육과의 자료 인쇄비 2건에 

2억 8,910만원과 지역과 함께하는 학교사 

업 지원비로 청주교육청 외 2개 교육청 1 

억 145민: 6,000원읊 제외하고는 대부분 

시설사업비로 본청이 31건에 209억 6,542 

만 9,000원, 청주교육청 둥 지역교육청이 

22건에 358억 9,549만 7,0M 원으로 이는 

동절기 공사 중지 및 사업기간 부족으로 

연내에 사업완료가 불가함에 따라 부득이 

하게 내년도로 이월하고자 하는 것입니 

다.

다음은 본 추경예산안에 대하여 불요불 

급한 에산편성 여부와 재원의 합리적 배 

분 등을 심사기준으로 하여 심도 있게 싶 

사한 종합의견을 말씀드리겠습니다.

금번 2007년도제2회충청북도교육비특별 

회계세입 • 세출추가경정예산안은 제1희 추
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[재2 iO회一재2 차 본 회 의 ]

경 이투 국고 및 특별교부금, 자치단체 

지원 확정사업비를 반영하였고, 인건비 

및 시설사업비 둥 집행잔액과 절감액 그 

리고 사업폐지에 따른 과다 불용액 발생 

이 예상되는 사업의 조정액과 지방교육재 

정교부금 및 일반회계 법정전입금 둥을 

투자 가용 재원으로 학교시설비 및 교육 

환경개선 사업비, 장학 및 기타 사업비 

둥 현안 사업비콜 계상한 사항으로 특별 

한 문제점이 없는 것으로 판단되며, 특히 

지방교육채 발행 에정액 일부 삭감 및 차 

입금 이자에 대한 삭감은 건전재정 기조 

유지에 노력한 것으로 판단됩니다.

다만, 추경 성립전 집행사업이 교육북 

지사업추진 및 연수지원 사업 외 70개 사 

업에 305억 1,4기만 7,000원으로 이는 대 

'■부*••분• 목적이 지 정되 어 교부된  ̂ 특별교부'금 

및 자치단체 보조사업으로 시행하는 것이 

나 성립전 집행사업에 대한 사전 검토가 

자세히 이루어질 수 있도록 조치하여 주 

시기 바라며, 또한 사업계획의 변경 및 

기정예산 대비 전액 삭감되거나 일부를 

감하는 사항 등은 앞으로 에산편성 전 정 

확한 자료와 계획에 의거 산출된 예산이 

계상되도록 노력하여야 할 것으로 사료됩 

니다.

아울러, 우리 소위원회에서 의결한 심 

사결과룔 말씀드리면, 2007년도제2회충청 

북도교육비특별회계세입• 세출추가경정에

산안은 세입에산의 지방교육채에서 명예 

퇴직수당 집행잔액 등 1敗억 4,590만 

4,000원읊 감액하는 것을 포함하여 원안 

대로 의결하기로 하였습니다.

끝으토 바쁘신 일정 속에서도 심도 있 

는 에산심사와 적곡적으로 소위원회 훨■동 

에 임해 주신 동료 교육위왼 여러분께 다 

시 한번 감사의 말씀을 드리고, 본 추경 

에산안 편성부터 심사까지 수고하여 주신 

집행청 관계관 여러분께도 감사의 말#읊  

드리며, 이상으로 심사보고를 마치겠습니 

다.

감사합니다.

細 참 조 : 심사보고서(별1  6)

(끝에 실음)

響 의장 성영용

곽정수 의원장님 수고하셨습니다.

상정된 안건은 심사보고를 들으신 바와 

같이 예산•결산소위원회에서 심도 있게 
심사를 마친 안건이기 때문에 질의 및 토 

론읊 생략하고자 하는데 이의 없으십니 

까?

( “ 없습니다.” 하는 위원 있음}

여1, 이의가 없으므로 질의 및 토론읊 

종결하겠습니다.

그러면 의결을 하도룩 하겠습니다, 

의사일정 제3항 2007년도제2회충청북도
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교 육 비 특 별 회 계 세 입 . 세출추가경정예산안 

을 예 산 -결 산 소 위 원 회 에 서  보고한 대로 

의결하고자 하는데 이의 없으십니까?

예  이의가 없으므로 의사일정 제3항 

2007년도제2희 충청 북도교육비 특별 회 계 세 

입 •세 출 추 가 경 정 예 산 안 은  세입예산의 지 

방교육채에서 명에퇴직수당 8억 2,190만 

4,000원, 노루 컴퓨터 교체비 78억 2,400 

만원, 학교급식시설 현대화 사업비 96억

[재210회-제2차 본 회 의 ；)

원 둥 총 182억 4,590만 4,000원을 감액 

한 것을 포함한 세입 •세 출  각각 1조 

4,106억 5,755만 5,000원으로 하여 원안 

대로 가결되었음읊 선포합니다 .

이상으로 오놀 회의를 마치고자 합니 

다.

제2차 본회의 산회 및 제210희 충청북 

도교육위원회 임시회 폐회블 선포합니다 .

( i i 시 18분 폐회)

〇출석위원 : 7명

의장 성영용, 부의장 곽정수,

위원 김병우, 김부웅, 서수웅, 이상일, 정무.

〇 출석공무원 : 12명

부교육감 김효겸, 교육국장 김종근, 기획관리국장 이장길,

공보감사담당관 음영호, 핵신복지 담당관 연희지, 중등교육과장 하재성, 

교육정보화과장 최태호, 평생교육체육과장 이삼현, 총무과장 김용환 , 

기획관리과장 김장한, 학교운영지원과장 신용건, 시설과장 안세열.

” ,※ 〒 •특

-  조례심사보고서《별■  5》

，심사보고서(별첨 6》
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제210회 충청북도교육위원회 임시회 본회의 회의록을 

위와 같이 작성하고 아래와 같이 연서항

2007. 12. ,

〇| 장—n  O

우I 원

이  〇1
t I i d

의 A R 장

성 영 용 ^ J / i C j L

박 경 석 V多7 乂之_乂•一、





(별첨 1)

의 사 일 정 (안)

제210회 충청북도교육위원희《임시회》 2007. 11. 30. ~ 12. 4.(5일간》

일 시 부  의 안  건 비 고

11월 30일(금》 □  개 회 식
11：00 [ 제 1차 본회의 ]

1 . 제 2 1 0 회 충 청 북 도 교 육 위 원 회 (임 시 회 ) 희 기 결 정 의  건 
• 회 기 : 2 0 0 7 . 11 , 3 0 . ~  12 . 4 . (5 일 간 )

2 . 충 청 북 도 교 육 감  소 속  지 방 공 무 원  정 원 조 례  일 부 개 정  
조 례  안

제안설 명

3 . 2 0 0 7 년 도  저13회 공 유 재 산 관 리 계 획  변 경 안 제안설 명
4 . 2 0 0 7 년 도  제 2 회 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계  세 입 •세 출  

추 가 경 정 예 산 안
5. 조 례 심 사 소 위 원 회  구 성 의  건

6 . 예 산 결 산 소 위 원 회  구 성 의  건

□  산 희
□  소위원회 활동

〇 예 산 결 산 소 위 원 회  
〇 조 례 심 사 소 위 원 회

제안설 명

13:00 □  의안관련 현장방문
〇 청 주 고 , 봉 명 고 , 보 덕 중

12월 1일(토 》 □  휴 무 일 본회의휴회

12월 2일(일》 □  휴 무 일 본회의휴희

12월 3일(월》 □  소위원회 활동
〇 예 산 결 산 소 위 원 회  
〇 조 례 심 사 소 위 원 회

본회의휴회

12월 4일(화》 [  제2차 본회의 ]

11：00 1 . 중 청 북 도 교 육 감  소 속  지 방 공 무 원  정 원 조 례  .일 부 개 정  
조 례  안

2 . 2 0 0 7 년 도  제 3 회 공 유 재 산 관 리 계 획  변 경 안
3 . 없)0 7 년 도  제 2 회 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계  세 입 •세 출  

추 가 경 정 예 산 안

□  산 회
□  폐 희
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(별첨 2)

의안번호 제:V0-/ 호

의 결

연 월 일

2007년 12월 일 

(제 210 희)

충 청 북 도 교 육 감  소 속  지 방 공 무 원  

정 원 조 례  일 부 개 정 조 례 안

제 출 자 충청북도교육감

제출연월일 2007년 11월와일
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충청북도교육감 소속 지 방 공 ᄈ  정원조례 일부7«정조례안

의 안 »
번 호 ) / 公，/

제출연월일 : 2007. 11.사  

제 출 자 :충 청 북 도 교 육 감

제안이유

시 • 도교육청 소속 지방공무원 표준정원(교육인적자원부 지방교육혁신 

과-2127, 2007.11.14》이 재산정 고시됨에 따라 충청북도교육감 소속 지방 

공무원의 총수를 변경하고자 함

주요내용

가. 충청북도교육청에 두는 지방공무원 정원의 총수를 3,072명에서 

41명이 감원된 3,031명으로 함(안 제2조》

(1) 교육위원회 의사국 정원 : 변동없음

(2) 본청，지역교육청,직속기관，지역소속 및 공립의 각급학교 정원 : 

3,059명:今3,018명(감 41명)

참고자료

가, 관계법령 발췌 .

나. 예산조치 : 해당없음 

다. 관련부서간 합의여부 : 해당 없음

라. 입법예고 : 행정절차법 제41조제1항제3호에 의거 입법예고 생략
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충청북도교육감 소속 지방공무원 정원 조례 일부개정조례 안

중정북노교육감 소속 지방공무원 정원조례 일부를 다음과 같이 개정한다.

제2조 각 호 외의 부분중 “3,072명”을 “3,031명”으로 하고，같은 조 제2호 

중 “3,059명”을 “3,018명”으로 한다.

부 칙

이 조례는 공포한 날부터 시행한다.
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신 0 구조문 대 비:i£

현 행 개 정 안

제2조(정원의 종수) 도교육청에 두는

지방공무워 정워의 총수는 3.072명

으로 그 내역은 다음 각 호와 같다,

제2조(정원의 총수》...................... .

W 사며

1. (생 략)

2. 본청, 지역교육청, 직속기관, 지 

역교육청 소속기관 및 공립의

1. (현행과 같음)

9imj* **»*#**««*«***il**1l**»*****»****»*«*fc**»*«*««*****»*»********

*«■»»«»»«»»*«••»<»■*•■■.♦•♦••會，#* 參*«*»._**»*1(«».，■>*»*»» •확® ••».»*»

각급학교 : 3,059명 ........... 3.018명
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관 계 법 령  ■ ■ 서

□ 지방교육행정기관의 기구와 정원기준 등에 관한 규정 

(개정 2004.1.29 대통령령 제8247호》

제14조(표준정원의 책정) ①교육감은 정원관리의 적정화와 운영의 합 

리 화틀 도모하기 위하여 교육인적자원부령이 정하는 '바에 의하여 

산정한 정원(이하 “표준정원”이라 한다)의 범위안에서 정원을 책정 

하여야 한다.

② 교육감은 교육행정수요의 급격한 중가 등 부득이한 사유로 인하여 

제1항의 규정에 의한 표준정원에 대하여 교육인적자원부령이 정하는 

방법에 의하여 보정한 정원을 초과하여 정원을 책정하고자 할 경우 

에는 교육인적자원부령이 정하는 바에 의하여 미리 교육인적자원부 

장관의 승인을 얻어야 한다.

③ 제2항의 규정에 의한 승인신청은 교육인적자원부령이 정하는 부 

득이한 경우를 제외하고는 매년 1월 또는 7월에 하여야 한다. 

©지방자치단체의 폐치 • 분합，경계변경 또는 종류의 변경으로 인하 

여 시 • 도교육청의 표준정원을 산정할 수 없는 경우에는 그 시 • 도 

교육청의 표준정원 산정방법이 마련될 때까지 학교수• 학급수 및 지 

역교육청수 등이 유사한 다른 시 • 도교육청의 표준정원을 참작하여 

교육인적자원부장관이 정하는 정원에 의할 수 있다.

제19조(정원의 규정) ①시 • 도교육청에 두는 정원의 종수는 다음 각호의 

구분에 따라 당해 시 • 도의 조례로 정한다.
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1. 교육위원회 의사국 정원

2. 본청，지역교육청，직속기관，지역교육청 소속기관 및 공립의 각급 

학교 정원

②직급별 정원은 제1항의 규정에 의한 정원의 총수범위안에서 제13 

조제2항의 규정에 의한 단위기관별로 당해 시 • 도의 교육규칙으토 

정한다.

□ 지방교육행정기관의기구와정원기준등에관한규정시행규칙 

(개정 2004.1.30 교육인적자원부령제824호)

제3조 (표준정원의 산정) ①영 제14조제1항의 규정에 의한 시■도교육 

청별 지방공무원의 표준정원은 별표 1의 산식에 의하여 정한다.

② 교육감은 매년 6월 30일과 12월 31일을 기준으로 정원관리의 단 

위기관별•직급별•직렬별로 정원관리현황을 작성하여 다음달 말일까 

지 이를 교육인적자원부장관에게 보고하여야 한다.

③ 영 제14조제2항에서 "교육인적자원부령이 정하는 방법에 의하여 

보정한 정원"이라 함은 표준정원에 보정비율 1.03을 곱하여 산출한 

정원(이하 "보정정원"이라 한다》을 말한다.

④ 교육인적자원부장관은 제1항 및 제3항의 규정에 의한 표준정원 

및 보정정원을 매 2년마다 8월중에 산정하여 고시한다.

⑤ 제1항 및 제3항의 규정에 의하여 정원을 산정함에 있어 소수점 

이하가 있는 경우에는 이를 버린다.
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[별표 1 ] < 개정 2004丄30〉

윤청 지방공무원 寒준정원 산식(제3조제1항관련》

1. 특 별 시  • 광 역 시

현 정 원 에  대 한  조 정 정 원 서 5 .793702X학 교 수  증 감 분 X0.6+0 .1919011X 학 급  

수 증 감 분 x 〇.4)x l .l 5+70.9><2국6 과 지 역 교 육 청  증 감 분 +57x 4 과 지 역 교 육  

청 증 감 분 +40 .3x 2과 지 역 교 육 청  증 감 분

2. 도
현 정 원 에  대 한  조 정 정 원 +(5 .022132x 학 교 수  중 감 분 x 〇 .6+0.3594281x 학급 

수  중 감 분 x 〇.4)x l .l 5+61.6><2국 6 과 지 역 교 육 청  중 감 분 +51 .5x 4 과 지 역 교  

육청 증 감 분 +31 .6x 2 과 지 역 교 육 청  증 감 분 ___________________________________

비 고

1. 현 정 원 에  대 한  조 정 정 원 은  각 각  다 음  산 식 에  의 하 여  산 정 한 다 .

가 . 특 별 시  ■ 광 역 시

[현 정 원 나 1.720094x ( 학 급 수 + 학 교 수 》의 자 연 로 그 값 》x  학 교 수 +

168.1659x 2 국 6 과  지 역 교 육 청  수 +177.8311x 4 과 지 역 교 육 청 수

+105,456分심과 지 역 교 육 청 수 +161.7123:卜2 

나. 도

[현 정 원 +{1 .9102期 x ( 학 급 수 + 학 교 수 )의  자 연 로 그 값 》x 학 교 수 + 

123.1787x 2국 6 과  지 역 교 육 청 수 +49,33297x (2 과 지 역 교 육 청 수 +

4 과 지 역 교 육 청 수 )+器 5.1432J+2

2. 학 교 수  • 학 급 수  몇 지 역 교 육 청 수 는  현 정 원 을  조 정 한  연도의 4 월 1 일을 

기 준 으 로  산 정 한 다 .

3. 학 교 수  • 학 급 수  및 지 역 교 육 청  증 감 분 은  각 각  현 정 원 을  조 정 한  연도에 

대 한  당 해 연 도 의  증 감 분 을  말 하 며 , 해 당 연 도 의  4 월 1 일 을  기 준 으 로  산 

정 한 다 .

□ 시 •도교육청 지방공무원의 표준정원 및 보정정원 

(교육인적자원부 지방교육혁신과-2127, 2007.11,14)

구 분 표준정 원 보정정원 비 고

충청 북도교육청 3,031 3,121
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(별첨 3)

의안변호 제 아> 호

의 결

연 월 일

2007년 월 일 

( 제  희 》

2007년도 제3회 

공유재산관리；계픽 변경안

제 출 자 충청북도교육감

제 출

연 월 일
2007년 11월， 일
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2007년도 _3회  공유재산관리계러 변경안

I 의안

1 번호
>，公,>

제출연월일 : 2007 .  11.

제 출 자  : 충 청 북 도 교 육 감

계 안 〇1 유

〇 공유재산의 취득 사 유 가  발생함에 따라 공유재산 및 물품관리법 

제10조 및 동법시행령 제7 조，충청북도교육비특별회계 소관 공유재 

산 관리조례 제 13조의 규정에 의거 2007년도 제3 회 공유재산관리 

계획 변경안을 수립하여 충청북도 교육위원회 의결을 얻고자 함.

주요내용

a  취 득
(단위 : 천원》

1  Tfc3m i»*"1 iii  ̂i -ii 기 관 명 사  업 명 j 與- =i |：
，r  양 금  액

-G 닭

청 주 고 기 숙 사  신 축 1,29400 1 浴53,300

봉 명  고 기 숙 사 • 소1축 1,420 .0) 1,441,600

남 천  초 교 사  개 축 1,189.20 1,573,355

보 덕  중 교 사  개 축 1,024.35 1,451,080

별 방 초  •중 교 사  개 축 991.62 1,110,636

합 계 5,919.17 6,829,971

제안근거

〇 공 유재산 및 물품관 리 법  제10조 및 동법시행령 제7 조 

〇 중 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계  소관 공 유 재 산  관리조례 제 13조

붙 임 : 위치도 5부.
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2007년도 제3회 공유■산관리개픽 변경안

1. 공 유 계 산 관 리 계 획  총 괄 표

(단위 : m2, 천원)

분
2008년상반기 2008년하반기 합 계

T
건수 수 링: 금 액 건수 수  량 금  액 건수 수  량 '금 액

토지

계 건물 5 5, 919.17 6, 829,971 5 5, 919.17 6329,971

기타

，r | 1.

매입

토지

있 n
건 •닭

기타

2.

교환

토지

i =:〒 건물

기타

3.

기타

토지

건물 5 5, 919.17 氏829,971 5 5, 919.17 6,8 逆,971

기타

토지

계 건물

기타

4 .

매각

토지
저 ~ i i  n

선병，

7】타

5.

양여

토지

"테
t 3

좃i  광

기타

6.

가多L

토지

건물
a H - ' t r  ᅳ

기타 I
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2. 취 득 대 상  재 산  목 록

(단위 : nf, 천원)

재 산 의  표 시
j

취 득 

시 기
추| 득 시_ 유• 취 득 

소유자 비 고

기 관 명 구 분 소재지 수 량

_ 주정금액

청 주 고 건 물

청주시 
흥덕구 
복대동 

869

1,294 1,253,300 하반기 - 면학여건 조성 교육감
도면
1 쪽

봉 명  고 <1 w

청주시 
상 ^ ^  
봉명동 
2448

1,420 1,441,60) 하반기 ~ 면학여건 조성 교육감
도면
2 쪽

남 천  초 견 효
제천시 
남천동 

260
1,189.2 1,573,355 하반기 - 교육환경 개선 교육감

도면
3 쪽

보 덕  중 건 물

보은군 
탄부 @ 

하장리 
27

1,02435 1,451,080 하반기 - 교육환경 개선 교육감
도면
4쪽

별방초 •중 건 물X I  iB.

— 一

단양군 
영춘면 
별방리 

540

991.62 1,110,636 하반기 - 교육환경 개선 교육감
도면
5 쪽

합 계 5,91917 6,829,971
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869 철콘슬 1,294 1,253,300 O 면학여건 조성

一 — —  一 一  추 . 저 금 생

용 도  소 재 지 지 번  구 조  S ’  사  유

(도면1》 청주고등학교 건물 취득 배치도

시
구
동

주
덕
대

청 흥 복
사숙If
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1,441,600 O 면학여건 조성

#©©€)©©©© ⑩珍⑩ ⑩ 致 ^
海 B ®,_ # .. ©  %_ ®.

@ 每ifr::

浴리밝.; - ：f  ■.： |： «. l-̂ y vi> •I • 와卜. . ,，죽 . ' -̂r. .->：! J t l I

■ • *-F.-v ；-̂ . •£'?:느.、. ；,，5i'• ,̂ rî 5̂ v-1,,>, tl•- ** ‘나.다/卜-5’*‘-.냐,十노성*1니’가1수安Hf.r가내七요월여‘ 뒤 ,변 , 않身며!

iWni« t}»iHl»(i»ilMHmiri
■ "f ® 班 S味iMuiiHfiiniiiitiiiiiiiitiiiMhMr

m iw w w m

一 ^®®(B— © @ l

4=- 많: 종저"근쉐 ᅭ용 도 소 제 지  지 번  구 조  t j  i 2 i r  사  유

(도면2》 봉명고등학교 건물 취득 배치도

在1슬콘철8

시
구
동

주
당
명

청
상 봉T

1
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27 철콘슬 1,024.35 1,451,080 O 교육환경 개선

(도면4》 보 덕 중 학 교  건물 취득 빼 치 도

응 3드 소 ， 女 " ， 변 구 나  히  우 !홈 액  사' 유

군
면
리

은 부
장

보
 
탄
하교

13公 -



a i 구g  ； i i  ^  
a s t f s  ： 寒

i 卜 t)

N

건譜쭸家 ：/m l

和실

2 -2

— :례삐⑷約 松^_____■ᅳᄉ니SHSr̂ ^ ^ 가 、'、、

：센 ■ ■ 匕 i i S l i  분 固
경 ( !方 |평器日싶 i 
次 i

도서실

QimEBAnm
2-1 ■

j
石，a  무싫 화 ! 경설
m  j

後설

행정설 유我樂 Q 목적교실
(D견s 구분 ： u

a g s ? 空
건屋번空 : 想

j g § 크실
[

w :. } 卜슴실 M U MM

1 (중학교 교사 2층》
2-3  I 2 -2

3g 구분 ： LI
nmfis. ： % /

2 g 구S  ： 61

(도면5》 별방초 대 중학교 건물 취득 배치도

C% T*"물 노 소 재 지 지 번 z x  J5C,三玄:
수  량 

_
추정금액 

(천원)
사  유

교 사
단양군 
영춘면 
별 방리

540 럼보 T一 S 991.62 1,110,636 〇 교육환경 개선
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(별험 4)

의안번호 제 210-3 호

의 결

연 월 일

2007년 월 일

(제 희》

2007년도 제2화 충청북도교육비특별회계 

세입 •세출 추가경정 예산안

제 출 자 충청북도교육감

제출연월일 2007년 11월 22일
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2007년도 제2회 충청북도교육비특별회개 

세입 ᄍ세출 추가경정 _ 산안

제출연월일 : 2007. 11. ^

제 줄 자 •• 중 청 북 도 교 육 감

別안 이 유

지방재정법 제45조 및 충청북도교육비특별회계재무회계규칙 제16조의

규정에 의거 편 성 한  2007년도 제2희 충 청 북 도 교 육 비 특 별 희 계  세입 •

세출 추가경정 예산안을 지방교육자치에 관한 법률 제 11조 제 1항의 규

정에 의하여 충청북도교육위원회의 심의 • 의결을 얻고자 함.

주요내용

〇 2007년도 제2회 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계  세입 • 세출 추가경정 

예산은 기정예산 1조 3,592억 7,257만 5천원에서 513억 8,498만원 

증액된 1조 4，106억 5,755만 5천원으로 편성

〇 세입예산은 국가부담수입 526억 5,822만 9천원, 일반회계부담수입 

118억 燃 8만 3천 원 ，자체수입 30억 9,137만 3천 원 ，지 방 교 육 채  

ᅀ182억 4,590만 4천원，주민(기관등)부담수입 및 기타 20억 7,269만 

9천원 계상

〇 세출예산은 학교교육 2이억 5,■ 만  9천원, 평생교육 6,428만 5천원, 

급여관리 A 154억 7,823만원，교육행정 62억 2,873만 2천원, 기타 

경비 404억 1，888만 4천원 계상
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□  2007년도 제2회 충청북도교육비특별회계 세입세출 추가 

경정 예산안 : 별책

□  2007년도 제2회 충청북도교육비특별회계 세입세출 추가 

경정 예산 사항별 설명서 : 별책





(별첨 5)
/   ̂ 、
muon 충« 북도교육i « 與 mn
nm m m m . 12. 4 . 11 ■V_______________________ J

시 , ' ' ~N V - , : 기 소… .사 » -. *• . -< ., . ..«::技,:수均 r ⑩t장::* 以 - * 'rc - , X

M M  변 U M

1. 충청북도교육감 소속 지방공무원 정원조례 일부개정조례안

충 청 북 도 교 육 위 원 회  

【조 례 심 사 소 위 원 회 】
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t f  복 도 교 육 #  소속 지방듬무 1  m m  일부1 정조 1 안 

시 보 3  U■B

I  심사경과

가. 제출일자 및 제출자 : 2007년 11월 22일, 충청북도교육감

나. 상정 및 회 부 일 자 ，‘ 2007년 11월 30일，제210회 임시회 제1차 본회의

다. 소위원회 심사

O  제1차 조례심사소위원희(2007년 11월 30일)

0  저】2차 조례심사소위원회(2007년 12월 3일》

2. 제안설명의 주요내용(제안설명 : 기획관리국장 이 장 길)

가. 제안이유

0  시 • 도교육청 소속 지방공무원 표준정원(교육인적자원부 지방교육혁신 

4-2127, 2007. 11. 14.)이 재산정 고시됨에 따라 충청북도교육감 소속 

지방공무원의 총수를 변경하고자 함

나. 주요내용

0  충청북도교육청에 두는 지방공무원 정원의 총수를 3,072명에서 41명이 

감원된 3,031명으로 함(안 제2조 1)

- 교육위원회 의사국 정원 : 변동 없음

- 본청, 지역교육청, 직속기관, 지역소속 및 공립의 각급 학교 정원 : 

와級명 다  3,0B 명(감 삼명)
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3. 질의 및 답변 주요내용 : 생략

4. 심사보고 주요내용

0  동 개정조례안은 2007. 11. 14자로 고시된 2008년 '*2009년 시•도교육감 

소속 지방공무원 표준정원 범위 내에서 중청북도교육청의 지방공무원 

정원을 책정하기 위한 것으로，

0  교육인적자원부장관은 매년 2년마다 표준정원과 보정정원을 산정하여 고 

시하고 있는데

-  공립의 학교수，학급수 및 지역교육청수 등올 독립변수로 하는 정원 산식 

에 의하여 시•도교육청별로 공무원 정원 산정하며,

-  교육감은 표준정원 산식에 의해 표준정원 범위 안에서 정원을 책정함

-  교육행정 수요의 급격한 중가 둥 부득이 한 경우에는 표준정원의 3% 

범위 내에서 보정정원올 운영할 수 있음

0  2008년 - 2009년 표준정원은 정원 산식에 의하여 2006년 - 2007년 표준정 

원 3,072명에 대한 조정정원에 18개 학교와 144개 학급수 중가에 따른 

조정 정원을 합한 후 식품위생직 공무원의 영양교사 전환에 따른 해당인 

원을 표준정원에서 감축하여 산출한 것으로,

0  2008년 '*2009년 표준정원 산정은 산식에 의한 산출정원 3,153명에서 영 

양교사 전환 인원 122명을 제외한 3,031명으로 하여 2006년 - 2007년 표 

준정원 3,072명보다 41명이 감축된 것임
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0  20將년 ~ 2009년 표준정원이 2006년 ~ 2007년 표준정원보다 41명 감축되었 

으나 이는 식품위생직의 영양교사 전환에 기인한 것으로 실제 2008년도

학교 신.중설에 따른 소요인력 확보와 교육현장 중심의 지원 인력 배치에 

는 별 다른 문제점이 없을 것으로 판단되어 동 조례의 개정은 타당하다 

고 사료됨

0  다만, 식품위생직의 영양교사 전환에 따른 정원 둥이 행정수요의 증가로 

인원이 부족한 교육현장 중심에 지원될 수 있도록 하여야 하나 교육인적 

자원부에서 시.도교육감 소속 지방공무원의 표준정원에 대하여 하향식으 

로 총 정원을 책정함에 따라 시•도교육감 소속 공무원에 대한 인력관리가 

비효율적으로 운용되고 있는 바, "

0  향후에는 사도교육청에서 중•장기적인 인력수급계획을 수립하여 교육인 

적자원부와의 협의를 거쳐 표준정원과 보정정원이 상향식으로 책정되는 

것이 교육자치의 정신과 정원의 효율적인 관리 측면에서 바람직하므로 

법적■제도적 개선책이 마련되어야 할 것으로 사료됨

5. 심사결과 : 원안가결

6. 소수의견 주요내용 : 해당사항 없음

7. 기타 필요한 사항 : 해당사항 없음
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(별첨 6)

i 2i◎회 충舊북도교육?【월회 mn
1 2 ^ *  m n a m n . n . t  m m )

1. 2007년도 제2회 충청북도교육비특별회계 세입•세출 추가경정 예산안

충 청 북 도 교 육 위 원 회  

【에 산 •결 산 소 위 원 회 】
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■  M  ' 1 ； ■，J :: ' A |

1. 심 사 경 과

가. 제출일자 및 제출자 : 2007년 11월 22일, 충청북도교육감

나. 상정 및 회부일자 : 2007년 11월 30일, 제210희 임시회 제1차 본회의

다. 소위원회 심사

〇 제1차 예산 • 결산소위원회 (2007년 11월 30일)

〇 제2차 예산 • 결산소위원회(2期7년 12월 3 일)

2. 제 안 설 명 의  주 요 내 용  : 기획관리국장 이 장 길 

가. 제안이유

〇 지방재정법 제45조 및 충청북도교육비특별회계재무회계규칙 제16조의 

규정에 의거 편성한 2007년도 제2희 충청북도교육비특별회계 세입 • 세 

출 추가경정 예산안을 지방교육자치에 관한 법률 부칙 제2조에 의해 

적용되는 종전 같은 법률 저18조 제1항의 규정에 의하여 충청북도교육 

위원회의 심의•의결을 얻고자 함.

나. 주 요내 용

O 2007년도 제2회 충청북도교육비특별회계 세입•세출 추가경정 예산은 기 

정예산 1조 3,592억 7,257만 5천원에서 513억 8,4期만원 증액된 1조

4,106억 5,755만 5천원으로 편성
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O  세입예산은 국가부담수입 526억 5,822만 9천원，일반회계부담수입 118 

억 858만 3천원, 자체수입 30억 9,137만 3천원, 지방교육채 ᅀ182억 

4,590만 4천원, 주민(기관등)부담수입 및 기타 20억 7,■ 만  9천원 계상

O  세출예산은 학교교육 2이억 5,130만 9천원，평생교육 6,428만 5천원, 급 

여관리 ᅀ154억 7,823만원, 교육행정 62억 2,873만 2천원, 기타경비 404 

억 1,888만 4천원 계상

3. 결 의  및 답 변  주 요 내 용  : 생략

4. 심 사 보 고  주 요 내 용

2期7년도 제2회 충청북도교육비특별회계 세 입 . 세 출  추가경정예산안을 

심사한 주요내용은 다음과 같음

가. 예산편성 개요

〇 예산《안》총괄규모

-  2007년도 제2회 충청북도교육비특별회계 세입 • 세출 추가경정예산안 

총규모는 기정예산 1조 3,592억 7,257만 5천원 대비 3 .8% 인 513억 

改4期만원이 증액된 1조 4,106억 5,저5만 5천원으로 편성하였음.

(단위 : 천원》

예 산 액 기정예산액 증 감 H] 고

1,410石次我5 1,359,Z公 575 5%mm 기정 예산대비 3.8% 증
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□  세입예산

【관별 세입예산】

(단위 : 천원》

장 과 ®〇 ' l l tSL
예 산 액 가정4 산액 증 쇼감 비고

금 액 구■ 금 액 ■ 금 액 비율

합 계 1，4 ]_7，技5 100.0 1器9，272，5花 100.0 5334,圓 3.8

국가部，， U 19,584046 79.4 1,066,925,817 78,5 52,658,2期 49

- 자f교육채정a 부금 11^64232 78,4 1M M 644 77.4 53,269,538 51
- 국고지원금 13,941,864 1.0 14553,173 11 A611309 M 2

일반회계 부렬수입 150,824,538 10.7 139,015,955 10.2 11,808,583 8.5

- 법정전입금 143,984,113 10.2 137,140,273 10.1 6,843,840 5.0

- 비법정전입금 6,840,425 0.5 1,875,682 0.1 4,964,743 264.7

자■ 126,2 敗，176 9.0 123,170,803 9.1 3,091,373 2.5

- 재산수입 3,898,557 0.3 2,595,301 0.2 1,303,256 50.2

- 입학금및수업료 29,979,101 2.2 29,979,101 2.2 0 0.0
_ 사용료및수려입 1,767,019 0.1 1,887,024 0.1 ᅀ 120,0防 ᅀ 6.4

- 잡 수 입 9,548,921 0.7 7,640,799 0.6 1908,122 25.0

•■이 월 금 81,068,578 5.7 81068,578 6.0 0 0.0
지방교육채 11,876,096 0.8 30,122,000 2.2 M M 904 ᅀ60.6
- 지방교육채 11,876,096 0.8 30,122,0W 2.2 ᅀ■ ， ᅀ _

^민(기관등》̂담  
수입및기타 2,110,699 0.1 38,■ 0.0 2,072,699 5,4544

- 줘]: 402,419! 0.0 38,000 0.0 364,419 9期.0

- 기타지원금 1,708,280 0.1 0 0.0 1,708,280 100.0
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〇 2007년도 제2회 세입 추경예산안의 세 입 계 원 별  기 정 예 산  대 비  중 감  내 

역 을  살펴보면,

〇 국 가 부 담 수 입 은  총 예 산 액 의  79.4%를 차 지 하 고  있 으 며 , 기 정 예 산 대 비  

4 .9% 인 526억 5,822만  9천 원 이  중 액 된  1조  1,195억 8,4M 만  6 천 원  계 상

- 지 방 교 육 재 정 교 부 금 에 서  보 통 교 부 금 이  275억 3,穴정만원이 중 액 되 고 , 

영 어 교 사 심 화 연 수  둥  70건의 특 별 교 부 금  257억 3,175만  8 천 원  중 액

- 국 고 지 원 금 은  기 정 예 산  대비 4 .2% 인 6 억 1,130만  9천 원 이  감 액 된  바, 

이 는  만5세 아  무 상 교 육 비  둥  10건 34억 322만  9천 원 이  감 액 되 고 , 농 산  

촌 방 과 후 학 교 지 원 비  등  4 건 27억 9,192만 원 의  증 액 에  기 인 한  것임

〇 일 반 회 계 부 담 수 입 은  총 예 산 액 의  10J % 를 차 지 하 고  있 으 며 , 기 정 예 산  대 

비 8 .5% 인 118억 8期 만  3천 원 이  증 액 된  1,5期억 2,453만  8 천 원  계 상

-  법 정 전 입 금 인  도 세 전 입 금  8 억 만 원 , 지 방 교 육 세 전 입 금  60억 원 이  

중 액

- 비 법 정 전 입 금 인  광 역 자 치 단 체 전 입 금  9 억 맥 매 만  5천 원 , 기 초 자 치 단 체  

전 입 금  38억 5,880만 원 , 국 고 지 원 전 입 금  1 억 1,0期 만  8 천 원  증 액

〇 자 체 수 입 은  총 예 산 액 의  9.0%를 차 지 하 고  있으며, 기 정 예 산  대비 3 .2% 인 

39억 137만  3천 원 이  증 액 된  1,262억 6,217만  6천 원  계 상

-  재 산 임 대 료  및 폐 교 재 산  매 각 대 금  둥  계 산 수 입  13억 3B 만  6 천 원 , 잡 수  

입 19억 812만  2 천 원  중 액

- 사 용 료 및 수 수 료  1 억 2,0W 만  5 천 원  감 액

O 지 방 교 육 채 는  총 예 산 액 의  0,8%를  차 지 하 고  있으며, 기 정 예 산  대비 60.6°/〇 

인 1敗 억  4,590만  4 천 원 이  감 액  된 118억 7,609만  6 천 원  계 상

- 2007년 도  당 초 예 산 과  제1 희 추 경 예 산 에  계 상 된  교 육 공 무 원 명 예 퇴 직 수  

당 을  위 한  금 융 기 관 채  8 억 2,190만  4 천 원 , 노 후 컴 퓨 터 교 체 비  78억 

2,400만 원 , 학 교 급 식 시 설 현 대 화  사 업 비  96억원 감 액
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〇 주 민 (기 관 둥 》부 담 수 입 및 기 타 는  총 예 산 액 의  0.1%를 차 지 하 고  있 으며, 기 

정 예 산  대비 5 4 S4 .4% 인 20억 7,269만  9 천 원 이  증 액 된  21억 1,069만  9천 

원 계 상

- 기 관 둥 부 담 금 인  2007년 대 학 수 학 능 력 시 험 운 영 비  4 억 241만  9천 원 과  기 

타 지 원 금 인  강 서 초 교 실 증 축 지 원 비  외 7 건의 16억 7,(松8만 원  증 액

□  세 출 예 산

【성 질 별  세 출 예 산 】

(단 위  : 천원)

구 분
예 산 액 기 정 예 산 액 비 교 중감

버 고
금 엑 구例 금 액 ■ 금 액 비율

합 계 1 j *ia  /?TTy crrrr1,410,®7,556 1DO.O 1,309,272,575 100.0 5 느 3 , 期 3.8

인 건 비 924,844,929 65.5 940,449,148 69.2 m m m ᅀ 1.7

경 상 비 159,417,958 11.3 161,426,937 1L 9 A 2.008.979 ᅀ  1.2

사 업 비 277,516,737 19.7 248,937,443 18.3 29,579,294 11.5

채 무  상 환 0 0.0 0.0 ᅀ 2 0 0 ,_ /■ 0

예비비및기타 48,877,931 3,5 8,259,047 0.6 必 ,618, 般 4 4918

〇 제 2희 세 출  추 경 예 산 안 의  기 정 예 산  대비 성 질 별  중 감 내 역 을  살 펴 보 면  

〇 인 건 비 는  총 예 산 액 의  65.5%률  차 지 하 고  있 으 며 , 기 정 예 산  대비 1 .7% 인 

156억 421만  9 천 원 이  감 액 된  9,248억 4,492만  9천 원  계 상  

〇 경 상 비 는  총 예 산 액 의  11.3%를 차 지 하 고  있으며, 기 정 예 산  대비 1 .2% 인 

20 억 期 7만  9천 원 이  감 액 된  1,594억 1,795만  8천 원  계 상
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- 기 본 운 영 비  5 억 9,271만  2천 원 , 학교 운 영 비  14억 1,626만  7천 원  감 액

O 사 업 비 는  총 예 산 액 의  19.7%를  차 지 하 고  있으며, 기 정 예 산  대비 11 .5% 인 

295억 7,■ 만  4 천 원 이  증 가 된  2,775억 1,673만  7천 원  계 상

- 교 육 사 업 비  169억 9,196만  2 천 원 , 학 교 시 설 사 업 비  119억 6,161만  2천 원  

이 중 액 되 고 , 기 타 시 설 사 업 비  3 억 7,428만 원  감 액

〇 채 무 상 환 은  지 방 채  이 자  상 환  예 산 으 로  기정예산에 2 억 원 을  계 상 하 였 는  

데 사 업  미발 생 에  따 라  전액 삭 감

〇 예 비 비 및 기 타 는  총 예 산 액 의  3.51까를 차 지 하 고  있 으 며 , 기 정 예 산  대비 

491 .8% 인 406억 1,期 8 만  4천 원 이  증 액 된  4期 억 7,793만  1천 원  계 상

【관별 세 출 예 산 】

(단위 : 천원)

구 분
예 산 액 기정예산액 증 A 김

티고
금 액 구성비 "금 , 구성비 금 액 비 율

합 계 1,410,657,555 100.0 1,359,27̂ 575 100.0 51,384,980 3.8
학 jiL ail -3끅* ■ ， 歎 320 ^23553死 班.9 ■ ■ 47

유 치 원 19,952,399 14 21,214,036 1.6 ᅀ1,261,637 A 5.9

초등학교 155,937,229 11.1 149,309,191 11.0 6,628,038 4.4

중 학 교 122,153,546 8.7 115,216,386 8.5 6,937,160 6.0
고등학교 130,766,473 9.3 123,750,751 9.1 7,015,722 5.7
특수학교 23,814,485 1.7 22,953,550 17 860,935 3,8

기타 학교 482,555 0.0 511,464 0.0 ᅀ 28,909 ᅀ 5.7

평 생 교 육 5,180,226 0.4 5,115,941 0.4 64,285 1.3

1 평생교육 5,180,226 0.4 1 5,115,941 0.4 64,285 13
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구 분 예 산 액 기정예산액 증 A 조，-

비고금 액 구성비 금 액 구성비 금 액 비 율
급 여 관 리 833,285,1期 59.1 848,763,418 62.4 ᅀ15,478,230 ᅀ 1.8

급여관리 833,285,188 59.1 848,763,418 62.4 ᅀ15,478,230 A 1.8

교 육 행 정 70,2̂ 523 5.0 松m m 47 6,228,732 9.7

교육위원회 460,894 0.0 497,572 0.0 A 36,678 A 7.4

선거관리 6,762,000 0.5 4,000,000 0.3 2,762,CX)0 69.1

본 청 26,653,557 1.9 23,638,616 1.8 3,014,941 12.8
지역교육청 16,873,306 1.2 15,492,526 1.1 1,3期，780 8.9

교육지원기관 19,457,766 1.4 20,350,077 1.5 ᅀ期2,311 ᅀ 4.4

기 타 경 비 ■穴 ， 3.5 8,4， 47 0.6 ■ ■ 齡 ■

지방채상환 0 0.0 200,000 0.0 ᅀ200,000 ᅀ100.0

지방채상환 166,694 0.0 166,694 0.0 0 0.0
예 비 비 48,711,237 3.5 8,092,353 0.6 40,618,884 501.9

O 제2회 세출 추경예산안의 관별 내역을 살펴보면

O  학교교육비는 총예산액의 然.0% 를 차지하고 있으며, 기정예산 대비 4,7% 

인 201억 5,13◎만 9천원이 중액된 4 5 3 1 억 668만 7천원 계상

- 유치원이 기정예산 대비 5.■ 인  12억 6,163만 7천원 감소한 199억 

5,239만 9천원

- 초등학교는 기정예산 대비 4.4%인 66억 之803만 8천원 증가한 1多59억 

3,722만 9천원

- 중학교는 기정예산 대비 6.■ 인  69억 3,716만원 증가한 1,221억 5,354만 

6천원

- 고등학교는 기정예산 대비 5 .7% 인 70억 1,572만 2 천원 증가한 1,307억 

6,647만 3천원
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- 특 수 학 교 는  기 정 예 산  대비 3 .8% 인 8 억 6,093만  5천 원  중 가 한  238억 

1 , _ 만  5 천 원

- 기 타 학 교 는  기 정 예 산  대비 5 .70% 인 2,■ 만  9 천 원  감 소 한  4 억 8,255만  

5천 원

O  평 생 교 육 비 는  총 예 산 액 의  0 .4%를  차 지 하 고  있으며, 기 정 예 산  대비 1.3% 

인 6,428만  5 천 원 이  증 액 된  51억 8,022만  6천 원  계 상  

O  급 여 관 리 비 는  총 예 산 액 의  59.1%를  차 지 하 고  있 으며, 기 정 예 산  대비 1.8% 

인 154억 7,823만 원 이  감 액 된  8,332억 8,518만  8천 원  계 상  

O  교 육 행 정 러 는  총 예 산 액 의  5.00%를  차 지 하 고  있 으 며 , 기 정 예 산  대비 9.7% 

인 62억 2고73만 2천 원 이  증 액 된  702억 752만  3천 원  계 상

- 교 육 위 원 회 는  기 정 예 산  대비 7 .4% 인 3,的 7만  8천 원  감 소 한  4 억 6,期 9만  

4천 원

- 선 거 관 리 는  기 정 예 산  대비 69.1%인 27억 6,2W 만 원  증 가 한  67억 6,200 

만 원

- 본 청 은  기 정 예 산  대비 12J % 인 30억 1,4與 만  1천 원  중 가 한  2的 억  氏3期 

만  7 천 원

- 지 역 교 육 청 은  기 정 예 산  대비 8 .9% 인 13억 8,078만 원  중 가 한  168억 

7회 0만  6천 원

- 교 육 지 원 기 관 은  기 정 예 산  대비 4.■ 인  8 억 9,231만  1천 원  감 소 한  1與  

억 5,776만  6 천 원

O  기 타 경 비 는  총 예 산 액 의  3.5%를  차 지 하 고  있으며, 기 정 예 산  대비 ■ 班 %  

인 예 4억  1廣 期 만  4 천 원 이  증 액 된  4S8 억 7,793만  1 천 원  계 상

- 예산절감액 및 시설비 등 각종 사업 집행잔액 동을 예비비로 편성하여 

증액된 것임
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〇 사 업 구 조 별  세 출 예 산  편 성  내 역

-  교육정책 기획 및 평가관리 체제 구축 사업 A 2459만 7천원z

- 교육행정의 효율화 제고 및 행정서비스 강화 사업 6 억 3J 18만  2천원/

- 학 교 보 건 급 식  위 생 관 리  강 화  사업 12억 5多79만 2 천 원,

-  유 아  및 특 수 교 육  지 원  사업 11억 9,060만  9천 원  ,

- 학 습 자  중 심 의  다 양 한  교 육 과 정  운 영  사 업  9 억 5,867만  3 천 원

-  학생 및 교 원 의  다 양 한  교 육 과 정  운 영  사업 A 4 억 5,058만  6 천 원 ,

- 교 육 공 동 체 의  학 교 교 육  참여 확대 사업 A 2,340만  1천 원 ,

- 탐 구 실 험  중 심 의  과 학 교 육  내 실 화  사업 9 억 9 ,916만 원 ,

- 외 국 어  및 국 제 이 해  교 육  사 업  A 5 억 6,974만 7천 원 ,

- 건 전 하 고  효 율 적 인  교 육 재 정  운영 사 업  190억 2,801만  1 천 원 ,

-  실 업 교 육  지 원 체 제  구 축  사업 8 억 6,4期 만  4 천 원 ,

- 학 생 체 력  및 심신 건 강  증 진  사 업  26억 4 4 3 8 만  6천 원 ,

-  교 육 소 외 계 충  자녀에 대 한  교육기회 확대 사업 A l l 억 9,期 7만 9천원,

- 학생 맞 춤 식  교 수 학 습  전개 및 진 학  ■ 진 로 체 제  구 축  사 업  A 410만 원 ,

- 교 원 의  전 문 성  신 장  및 연 구  지 원  사 업  A 2 억 2,233만 2 천 원 ,

- 학 력 향 상 을  위 한  교 육 활 동  강 화  사 업  3 억 2,350만  3 천 원 ,

- 실 천 중 심 의  인 성 교 육  내 실 화  사업 86억 3刀敗만 2 천 원 ,

- 영 재 교 육 을  통 한  수 월 성 교 육  강 화  사업 1 억 1,158만 원 ,

- 충 북 교 육  이 미 지  홍 보  사 업  A l ,544만 2 천원

-  지 구 촌  교 육 문 화  교 류  확대 사 업  A l ,313만 5 천 원 ,

- 단 위 학 교  자 율 성  확 대  및 책 무 성  강 화  사업 A 5 억 4,的 6만  8 천 원 ,

- 교 육 여 건 개 선 을  위 한  지 원 체 제  구 축  사업 A 4 억 1,810만  6천 원 ,

- 사 학 육 성 을  위 한  지 원  확대 사업 A 3 억 3,369만 원 ,
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- 행정운영 및 인적자원개발 구축 사업 64억 1,126만 7천원,

- 평생학습사회 구현을 위한 기반조성 사업 4억 6,286만 6천원,

- 학생 및 교직원 복지증진 사업 A 12억 8,125만 4천원,

- 쾌적하고 선견화된 교육여건 조성 사업 103억 2,491만 3천원,

- 교육청 행정지원 사업 2 6억 3,009만 9천원 계상

나. 지방채 조서

〇 금회 지방채 부분은 당 초 예 산  및 제1희 추경예산에서 승인된 3M 억 2,200 

만원 중 교육공무원 명예퇴직수당 집행잔액 8억 2,190만 4천원, 노후컴 

퓨터교체비 78억 2,400만원, 학교급식시설현대화 사업비 % 억원을 감액 

하여 기정예산 대비 182억 4590만 4천원이 감액된 118억 7,609만 6천 

원 계상

【지 방 채  조 세

(단위 : 천원)

기채
연도

—7ᄀfS r
상환예정 

연도
기 채 
승인액

기채액 증  감 기채사유

2007 금음채 2012 松 6 _ 0 0 ■ 7 6 ,(斑 ᅀ後! , ■
〇명예퇴직수당 
_상 환 재 원 : 국고 
-2년거치 3년 분 !•상 환

금융채 2012 7,82^000 0 AZH24000

금t 채 2012 9,600,000 0 스_ _ 0

합  계 30,122^X30 ：_ 7 ， 6 스]， 懇， 사
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다. 명시이월 사업 내역

O 2007회계년도 명시이월사업은 총 58건에 572억 5,713만 2천원임

(단위 : 천원)

기관명 1 사업명 명시이월액 비고

"중등교육*과 수학과 학습자료 개발보급 외 1건 289,100

평 생 교육체 육과 청주고 급식시설 확충 및 개선 외 5건 4,148,889

시설과 단재교육연수원 리모델링 외 했건 16,816,540

청주교육청 중앙초 급식시설 확충 및 개선 외 3건 19,649,082

충주교육청 엄정초 급식시설 확충 및 개선 외 4건 7,692,910

제천교육청 남천초 노후교사 개축 외 1건 1,618,242

청원교육청 2009. 신설교(양청초) 설계비 102,300

보은교육청 보덕중 노후교사 개축 및 건물 리모델링 1,921,690

옥천교육청 삼양초 다목적교실 개축 1,630,692

진천교육청 한천초 급식시설 확충 및 개산 외 4건 1,710,157

괴산중평교육청 청천초 다목적교실 증축 외 1건 394,590

옴성교육청 용천초 담장개축 외 2건 . 165,760

단양교육청 별방초중 노후교사 개축 1,117,180

합 계 58 건 57,257,132
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라 . 종 합 의 견

〇 세 입 은  금 년 도  제 1회 추 경 예 산  편 성 이 후  용 도 가  지 정 되 어  추 가  교 부 된  

국 가 부 담 수 입 과  가 용 재 원 으 로  추 가  지 원 된  범 정 전 입 금 과  용 도 가  지정되 

어 추 가  지 원 된  비 범 정 전 입 금  둥 을  예산에 계 상 하 고  자 체 수 입 을  실제 수 

입 액 으 로  증 감  • 조 경 하 는  등  소폭의 중 가 를  가 져 왔 으 나 ， 세 입 구 조 를  볼 

때 여전히 91%의 의 존 수 입 으 로  구 성 되 어  있어 세입 구 조 의  불 균 형  현상 

은  개 선 되 지  않 았 으 나 , 제2회 추경 세 입 예 산 안  편 성 은  특 별 한  문 제 는  없 

는  것 으 로  판단됨

〇 특 히 , 당 초 예 산  및 제 1회 추 경 예 산 에  계 상 된  지 방 교 육 채  중  교 육 공 무 원  

명 예 퇴 직 수 당  8 억 2,190만  4 천원, 노 후 컴 퓨 터 교 체 비  78억 2,400만 원 , 학교 

급 식 시 설 현 대 화  사 업 비  96억 원 을  삭 감 한  사 항 은  재 정 운 영 의  효율적 측 면  

에서 매 우  바 람 직 하 다 고  보 여 지 며 , 향 후  지방채 사 업 은  그  발행 및 차입 

에 앞서 사 업 의  타 당 성 , 사 업 추 진  진 도, 자 금 수 요  등 을  판 단 하 여  적기에 

자 금 을  차 입 함 으 로 써 , 차입 후  자 금 의  장 기 보 관  등 으 로  이 자 만  부 담 하 는  

일이 없 도 록  지 방 채  사 업 에  유 의 하 여 야  할  것임

O  세 출 예 산 은  인건비 등  기 정 세 출 예 산 을  일부 조 정 하 고 , 지 방 교 육 재 정 교 부  

금 및 일 반 회 계  법 정 전 입 금  둥 을  지 원 받 아  투 자 가 용  재 원 을  확 보 하 여  현 

안 사 업 비 를  계 상 하 였 고 , 제1회 추 가 경 정 예 산  편성 이 후  교 육 인 적 자 원 부  

및 자 치 단 체 로 부 터  목 적 이  지 정 된  교 부 금  및 전 입 금  등 을  해 당 사 업 에  적 

정 하 게  계 상 하 였 으 며 , 추경 성 립 전  집 행 사 업 으 로 는  교 육 복 지 사 업 추 진  및 

연 수 지 원  사업 외 70개 사 업 에  305억 1,471만  7천 원 으 至  이 는  대 부 분  목 

적이 지 정 되 어  교 부 된  특 별 교 부 금  및 자 치 단 체 보 조  사 업 으 로  시 행 하 는  

것임,
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O  아울러 2007회 계 년 도  명 시 이 월 사 업 은  총 S8 건에 572억 5,713만  2천 원 으  

로 세 부 내 역 을  보면 중 등 교 육 과 의  자 료  인쇄비 2건에 2 억 8,910만 원 과  

지 역 과  함 께 하 는  학 교 사 업  지 원 비  청 주 교 육 청  3,2知 만  2 천 원 , 제 천 교  

육 청  3,743만  7천 원 , 진 천 교 육 청  3,150만  7천 원 을  제 외 하 고 는  대 부 분 이  

시 설 사 업 비 로  본 청 이  31건에 209억 6 화 2 만  9천 원 , 청 주 교 육 청 이  3건에 

1 % 억 1,657만 원 , 충 주 교 육 청 이  5 건에 76억 9,291만 원 , 제 천 교 육 청 이  1 

건에 15억 7,335만  5천 원 , 청 원 교 육 청 이  1건에 1 억 230만 원 , 보 은 교 육 청  

이 1 건에 19억 2,169만 원 , 옥 천 교 육 청 이  1건에 16억 3,069만  2 천 원 , 진  

천 교 육 청  이 4 건에 16억 _ 만 원 , 피 산  • 중 평 교 육 청 이  2 건에 3 억 9,459 

만 원 , 음 성 교 육 청 이  3 건에 1 억 6多76만원, 단 양 교 육 청 이  1건에 11억 

1,718만 원 으 로  이 는  동 절 기 기  공 사  중지 및 사 업 기 간  부 족 으 로  연내에 

사 업 완 료 가  불 가 함 에  따 라  부 득 이 하 게  내 년 도 로  이 월 하 고 자  하 는  것 으 로  

판 단 되 는  바,

O  제2회 추 경 예 산 은  제1회 추 경 이 후  국 고 , 특 별 교 부 금 , 자 치 단 체 지 원  확정 

사 업 비 률  반 영 하 였 고 , 인건비 및 시 설 사 업 비  등  집행 잔 액 과  절 감 액  그 

리고 사 업 폐 지 에  따 른  과 다  불 용 액  발생이 예 상 되 는  사 업 의  조 정 액 과  지 

방 교 육 재 정 교 부 금  및 일 반 회 계  법 정 전 입 금  둥 을  투 자  가 용  재 원 으 로  학 

교 시 설 비  및 교 육 환 경 개 선  사 업 비 , 장 학  및 기 타 사 업 비  등  현 안 사 업 비 를  

계 상 한  사 항 으 로  특 별 한  문 제 점 이  없는 것 으 로  판 단 되 며 , 특히 지 방 교 육  

채 발행 예정액 일 부  삭 감  및 일시 차 입 금  이자에 대 한  삭 감 은  건전재정 

기 조  유지에 노 력 한  것 으 로  판단됨

〇 다 만 / 추경 성 립 전  집행 사 업 이  교 육 복 지 사 업  추 진  및 연 수 지 원  사업 외 

穴)개 사 업 에  3防억 1,4기 만  7 천 원 으 로  이는 대 부 분  목 적 이  지 정 되 어  교 부  

된 특 별 교 부 금  및 자 치 단 체  보 조 사 업 으 로  시 행 하 는  것 이 나 , 성 립 전  집행 

사 업 에  대 한  사전 검 토 가  자세히 이 루 어 질  수  있 도 록  조 치 가  필 요 하 며 ,
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〇 또 한 , 사 업 계 획 의  변경 및 수 요 를  잘 못  예측하여 기 정 예 산  대비 전액 삭 

감 되 거 나  일 부 를  감 하 는  사 항  둥 은  앞 으 로  예 산  편성 전 정 확 한  자 료 와  

계획에 의거 산 출 된  예산이 계 상 되 도 록  노 력 하 여 야  할 것 으 로  사 료 됨

5. 심사결과 : 원안가결

6 . 소수의견 주요내용 : 해 당 사 항  없 음

7 . 기타 필요한 사항 : 해 당 사 항  없 음

-  157 -



위와 같이 심사결과를 보고합니다.

2007. 12. 4.

예산•결산소위원회

위 원 장  

간 사 

위 원 毛"■ 半 게1(가7 f
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第210回 忠淸北道敎育委員會 臨Bf會

條例審査小委員會

—一 — — —一 ___________ 忠淸北道敎育委員會 議事局

2007년 11월 30일 (금요일》 11시 被분

■ 事 0 @ 《제210회 임시회 제!■차 조례심사소위원회》

1. 위원장선출의건

2 . 간사선출의건

3. 의사일정결정의건

審査된 案件

1. 위원장선출의건

2 . 간사선출의건

3. 의사일정결정의건

U 1 시 25분 개 의 》

醫 위원장 직무대행 이상일 

의석읊 정돈하여 주시기 바람니다 .

성원이 되었으므로 제 1차 조례심사소위 

원회 개의률 선포합니다 .

지방교육자치에 관한 법를 부칙 제2조 

에 의해 적용되는 종전 같은 법률 제19조 

로 준용되는 지방자치법 제54조의 규정에 

따라 연장자인 제가 위원장이 선출될 때 

까지 위원장 직무를 대행하여 회의를 진

행하겠습니다.

그러면 위원장 선출에 들어가도록 하겠 

습니 다.

1. 위원장선출의건 

擊 위원장 직무대행 이상일

의사일정 제1항 위원장선출의건을 상정합 

니다.

선출방법은 구두호천에 의하여 선출하 

고자 하는데 이의 없으십니까?



( “ 없 습 니 다 .” 하는 위원 있음》

네, 이의가 없으므로 구두로 주천을 받 

도즉 하겠습니다 .

위원장 무보를 추천하여 주시기 바랍니 

다.

서수웅 위원님 추천하여 주시기 바랍니 

다.

⑩ 서수응 위원 

서수웅 교육위원입니다.

이번 조례심사소위원회 위원장으로 김병 

우 교육위왼님을 추천합니다.

響 위원장 직무대행 이상일 

김병우 위원님이 위원장으로 추천되어 

본 소위원회 위원장으로 선출하고자 하는 

데 위원님들 이의 없으십니까?

없 습 니 다 .” 하는 위원 있음》

네, 이의가 없으므로 김병우 위원님이 

본 소위원희 위원장으로 선출되었음을 선 

포합니다,

위원장님 나오셔서 인사말씀 루에 회의 

를 진행하여 주시기 바랍니다.

(위원장 직무대행, 위원장과 사회교대》

數 위 원 장  김병우

증요한 의안을 다률 이번 조례소위원회 

에 위원장으로 뽑아주셔서 감사드립니다 . 

그리고 막중한 책임감을 느집니다 . 

위원님들의 협조를 받아서 심도있는 심 

의가 될 수 있도룩 애쓰겠습니다 .

[제 210회 -제 :L차 조 례 심 사 소 위 원 회 〕

2. 간사선출의건

(11AJ 27분 》

響 위원장 김병우

이어서 의사일정 제2항 간사선출의건을 

상정합니다.

선출방법은 방금전 위원장 선출방법과 

동일한 방법으로 하겠습니다.

루보자를 추천하여 주시기 바람니다.

醫 곽정수 위원 

곽정 수 교육위 '린 입니 다.

간사로 김부웅 교육위원님을 추천합니 

다.

醫 위원장 김병우

김부움 위원님이 간사토 추천되어 본 

소위원회 간사로 선출하고자 하는데 이의 

없으십니까?

r 없습니다 ." 하는 위원 있음}

네, 이의가 없으므로 김부응 위원님께 

서 간사로 선출되었음을 선포합니다,

김부웅 위원님 간단히 인사말씀 해 주 

시기 바랍니다.

醫 간사 김부웅

조례심사소위원회가 원활히 진행될 수 

있도록 간사의 역할을 다하겠습니다 . 

감사합니다 . •

3 . 의사일정결정의건

(11 시 期 분 》

m  위원장 김병우
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[제 210회 -재 i 차 조 례 심 사 소 위 원 회 ]

다음은 의사일정 저13항 의사일정결정의 

건을 상정합니-다.

본 소위왼회 의사일정안은 본 위원장이 

제의하도록 하겠습니다.

소위원회 훨■동은 배부해 드린 의사일정 

안과 같이 오놀과 12월 3일 월요일 2일간 

으로 하여 충청북도교육감■소속지방공무원 

정원조례일부개정조례안올 심사하고자 하 

는데, 본 의사일정안에 대하여 이의 없으 

십니까?

( “ 없 습 니 다 . ” 하는 위원 있 음 )

네, 이의가 없으므로 의사일정은 본 위 

원장이 제의한 바대로 의결되었음을 선포 

합니다.

► 참 조 : 조례심사소위원회 의사일정안

(별첨 U

(끝에 실음》

오놀 회의는 이것으로 마치고, 12월 3 

일 예산 • 결산소위원회 종료 루 제2차 소 

위원회 에서 충청북도교육감소속지 방공무 

원정원조례일부개정조례안에 대한 세부 심 

사에 들어가도록 하겠습니다.

본 안건심사와 관련하여 자료를 요구하실 

위원님 계시면 말씀하여 주시기 바랍니다.

( “ 없습니다 .” 하는 위원 있음》

자료 요구하실 위원님이 안계시므로 제 

1차 조례심사소위원회 산회를 선포합니 

다.

감사합니다.

(11 시 期 분  산 회 )

0 출석위원 : 6명

위원장 김병우, 간사 김부응,

위 원 곽정수, 서수웅, 이상일, 정무.

〇출석공무원 : 3명

기획관리국장 이장길, 총무과장 김용환, 기획관리과장 김장한.

v#y  f  y w-7-1*5쪽

-  조례심사소위원회 의사일정안(별첨 i >
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第210回 忠淸北道敎育委員會 臨時會 第 2 號

條例審査小委員會

______________________________ 忠淸北道敎育委員會 議事局

2007년 12월 3일 (월요일) 14시 58분

議 事 0 程  (제210회 임시회 제2차 조례심사소위원회)

1. 충청북도교육감소속지방공무원 정원조래 일부개 정조례 안

審査된 案件

1. 충청북도교육감소속지방공무원 정원 조례 일부개정조 례 안

(14AJ 58^  7112|>

響 위원장 김병우 

의석을 정돈하여 주시기 바랍니다. 

성원이 되었으므로 저}2차 조례심사소위 

원회 개의를 선포합니다.

오들은 충청북도교육감소속지 방공무원 

정원조례일부개정조례안에 대한 세부 심사 

와 의결을 하도록 하겠습니다.

1. 충청북도교육감소속 지방공무원 정원 

조례일부개정조례안 

驗 위원장 김병우

의사일정 제1항 충청북도교육감소속지

방공무원정 원조례 일부개 정 조례 안읊 상정 

합니다.

그럼 질의에 앞서 본 조례안 심사와 관 

련하여 추가로 자료 요구하실 위원님 계 

시면 말씀하여 주시기 바랍니다.

(“ 없습니 다. ” 하는 위 원 있음》

자료 요구하실 위원님이 안계시므로, 

다음은 오늘심사 및 진행방법에 대하여 

밀■씀드 리 겠습니 다. '

심사방법은 본 조례안과 관련한 주관과 

장으로부터 설명을 간략히 들으시고 질의 

및 답변을 진행하되 질의 및 답변은 신청 

순에 따라 일문일답으로 진행하겠습니다.
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[제 210회 -제 2 차 조 례 심 사 소 위 원 회 ]

답변하시는 관계관께서는 회의 기록을 

위하여 답변하시기 전에 직위와 성명을 

말씀하여 주시기 바랍니다.

그러면 본 조례안 작성의 주관과장인 

총무과장으로부터 설명을 듣도록 하겠습 

니다.

과장님 설명하여 주시기 바랍니다.

響 총무과장 김용환

총무과장 김용환입니다 .

충청북도교육 감소속지 방공무원정원조례 

일부개정조례안에 대한 제안설명을 드리 

겠습니다.

제안이유는 시 • 도교육청소속 지방공무 

완 •표준정원이 2007년 11월 14일자로 재 

산정 고시됨에 따라 충청북도교육감소속 

지방공무원의 총수롤 변경하고자 하는 것 

으로, 주요내용은 충청북도교육청에 두는 

지방공무원의 총수를 3,072명에서 41명이 

감원된 3,031명으로 변경하고, 본청, 지 

역교육청, 직속기관, 지역소속 및 공립의 

각급 학교정원을 3,059명에서 41명이 감 

원된 3,018명으로 변경하는 것입니다 .

기타 자세한 사항은 위원님들께 나누어 

드린 유인물을 참고하여 주시기 바랍니 

다.

이상 제안설명을 말씀드렸습니다 .

_  위원장 김병우

과장님 수고하셨습니다 .

이어서 본 조례안에 대한 질의 및 답변

을 진행하도룩 하겠습니다 .

질의 및 답변은 위원님 신청 순에 따라 

일문일답으로 진행하겠습니다 .

질의하실 위원님께서는 신청하여 주시 

기 바랍니다.

본 조례안에 대하여 더 이상 질의하실 

위원님 안계십니까?

( “ 없 습 니 다 .” 하는 위원 있음)

네, 더 이상 질의가 없으므로 질의 및 

담■변읊 좀결하겠습니다 .

그러면 의결에 들어가도록 하겠습니다 .

의 사일 정 제 1 항 충청 북도교육감소속지 

방공무원정 원조례 일부개 정조례 안에 대 하 

여 원안대로 의결하고자 하는데 이의 없 

으십니까?

( “ 없 습 니 다 .” 하는 위원 있음》

테, 이의가 없으므로 충청북도교육감소 

속지 방공무원정 원조례 일부개 정 조례 안은 

원안대로 가결되었옴을 선포합니다 .

오늘 소위원회 운영에 적극 협조해 주 

시고 심도있게 조례안읊 심사해 주신 위 

원님들께 감사의 말씀을 드리며, 또한 위 

왼님들 질의에 성실히 답변에 해 주신 집 

행기관 관계관께도 감사의 말씀읊 드리 

며, 이상으로 제2차 •조례심사소위원회 산 

회를 선포합니다 .

감사합니다.

《15시 03분 산 회 》

168 -



[재 210회 -재 2 차 조 례 심 사 소 위 원 회 ]

0 출석위원 : 5명

위원장 김병우, 간사 김부응,

위 원 곽정수, 이상일, 정무.

〇출석공무원 : 3명

기획관리국장 이장길, 총무과장 김용환, 기획관리과장 김장한,
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1210회 충청북도교육위원회 임시회 조례심사소위원 

회의록을 위와 같이 작성하고 아래와 같이 서명함



(별첨 u

조례심사소위원회 의사일정(안)

제210회 중청북도교육위원회(임시회》

일 시 부 의 안 건 비 고

'07. 11. 30. [제1차 조 례 심 사 소 위 원 회 】

(금》

예결소위 1. 위원장 선출의 건

종료 후 2. 간사 선출의 건

3. 의사일정 결정의 건

W .  12. 3. [제2차 조 례 심 사 소 위 원 회 ]

(«)

예결소위 1. 충청북도교육감 소속 지방공무원 정원조례

종료 후
일부개정조례안

•
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第210回 忠淸北道敎育委員會 臨時會

豫算 胃 決算小委員會

____________ ______ ___________ 忠淸北道敎育委員會 議事局

2007년 11월 30일(금요일》 11시 18분

■ 事 0 程 《제210회 임시회 제1차 매산 • 결산소위원회》

1. 위원장선출의건

2 . 간사선출의건

3. 의사일정결정의건 ____________

審査된 案件

1. 위원장선출의건

2 . 간사선출의건

3. 의사일정결정의건

U 1•시 18분 개 의 )

醫 위원장 직무대행 이상일

의석을 정돈하여 주시기 바랍니다.

성원이 되었으므로 제1차 예 산 • 결산소 

위원회 개의를 선포합니다 .

지방교육자치에 관한 법률 부칙 제2조 

에 의해 적용되는 종전 같은 법률 제 19조 

로 준용되는 지방자치법 제54조의 규정에 

따라 연장자인 제가 위원장이 선출될 때 

까지 위원장 직무를 대행하여 회의를 진

행하겠습니다 .

그러면 위원장 선출에 들어가도록 하겠 

습니 다.

1. 위원장선출의건 

響 위원장 직무대행 이상일

의사일정 저U 항 위원장선출의건을 상정 

합니다.

선출방법은 구두호천에 의하여 선출하 

고자 하는데 이의 없으십니까?
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( “ 없 습 니 다 .” 하는 위왼 있음》

네, 이의가 없으므로 구두로 주천을 받 

도록 하겠습니다 .

위왼장 후보를 주천하여 주시기 바람니 

다.

서수응 위원님 추천해 주시기 바랍니 

다.

響 서수응 위원

서수웅 교육위원입니다 .

예산 • 결산소위원회 위원장으로 팍정수 

위왼읊 주천합니다 .

響 위원장 직무대행 이상일 

곽정수 위원님이 위원장으로 추천되어 

본 소위원회 위원장으로 선출하고자 하는 

데 이의 없으십니까?

( “ 없 습 니 다 .” 하는 위원 있음》

네, 이의가 없으므로 곽정수 위원님이 

본 소위원회 위원장으토 선출되었음을 선 

포합니다 .

위원장님 나오셔서 인사말씀 하신 두|에 

회의를 진행하여 주시기 바람니다 .

(위원장직무대행, 위원장과 사회교대》

m  위 원 장  곽정수

예 산 •결 산 소 위 원 회  위원장으로 선출해 

주신 위원님께 감사블 드립니다 .

이번 추가경정예산안읊 위원들과 심도 

있게 심사를 해서 우리 교육재정이 필요 

한 곳에 돈이 쓰일 수 있도룩 이렇게 노 

력을 하겠습니다 .

저를 선출해 주신 우리 위원님들께 감 

사드립니다.

2 . 간사선출의건

(11A | 21M )

響 위원장 곽정수

이어서 의사일정 제2항 간사선출의건읊 

상정합니다.

선출방법은 방금 전 위원장 선출방법과 

동일한 방법으로 하겠습니다 .

무보자를 추천하여 주시기 바랍니다. 

김병우 위원님 말씀하십시오 .

#  김병우 위원

에결소위 간사로 정무 위원님윤 추 _천합 

니다.

醫 위원장 곽정수 

이의 없습니까?

r ‘ 없 습 니 다 ." 하는 위원 있음}

네, 이의가 없으므로 정무 위원님이 간 

사토 선출되었음을 선포합니다 .

정무 위원님 간단히 인사말씀 해 주시 

기 바랍니다.

醫 간사 정무

예 산 • 결산소위원회가 잘 집행될 수 있 

도록 위원장님읊 보필해서 열심히 노력하 

겠습니다.

이상입니다.
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( i l 시 23분 》

•  위원장 곽정수

다음은 의사일정 제3항 의사일정결정의 

건읊 상정합니다.

본 소위원회 의사일정안은 본 위원장이 

제의하도록 하겠습니다.

소위원회활동은 배부해 드린 의사일정 

안과 같이 오늘과 12월 3일 2일간으로 하 

여 2007년도제 2회 충청북도교육비특별 회 

계세 입 • 세출추가경정예산안읊 심사하고 

자하는데 본 의사일정안에 대하여 이의 

없으십니까?

( “ 없 습 니 다 .” 하는 위원 있음)

네, 이의가 없으므로 의사일정은 본 위 

원장이 제의한 바대로 의결되었음을 선포 

합니다.

( “ 없 습 니 다 .” 하는 위원 있음》

자료 요구하실 위원님이 안계시므로 제 

1차 예 산 • 결산소위원회 산회를 선포합니 

다.

감사합니다.

(11 시 M 분 산 회 》

[제 210회 -제 1 차 예 • 결 산 소 위 원 회 ]

ᅳ 참 조 : 에 산 • 결산소위원회 의사일정안 

(별첨 U

(■에 실음》

오늘 회의는 이것으로 마치고 12월 3일 

10시 제2차 소위원회에서 2007년도제2회 

충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입 • 세출추가경 

정예산안에 대한 세부심사에 들어가도록 

하겠습니다.

본 안건심사와 관련하여 자료를 요구하 

실 위원님 계시면 말씀하여 주시기 바랍 

니다.
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〇출석위원 : 6명

위원장 곽정수, 간사 정무,

위 원 김병우, 김부응, 서수웅, 이상일.

0 줄석공무원 : 3명

기획관리국장 이장길, 총무과장 김용환,

、£/" fc=t ^3 ，厂 쪽

-  예산 • 결산소위원회 의사일점안(별첨 1>

[재 210회 -제 1 차 예 - 결 산 소 위 원 회 ]

기획관리과장 김장한.
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第210回 忠淸北道敎育委員會 臨時會

豫 算 • 決算小委員會

___________________ 忠淸北道敎育委員會 議事局

2007년 12월 3일 (월요일) 10시 02분

議 事 B 程  (제 210회 임시화 제2 차 예산 • 결산소위원회)

1. 2007년도재2회충청북도교육비특별회계 세입 • 세출추가경정예산안

1. 2007년도제2회 충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산안

(1〇人| 02M  7«2|)

響 위원장 곽정수 

의석읊 정돈하여 주시기 바립■니다. 

성원이 되었으므로 제2차 예 산 • 결산소 

위원회 개의를 선포합니다.

오늘은 2007년도제2회충청북도교육비

특 별 회 계 세 입 • 세출추가경정에산안에 대 

한 세부심사와 의결을 하도록 하겠습니 

다.

1. 2007년도제2 회충청북 도 교 육 비 특 별  

회계세입 • 세 출 추 가 경 정 예 산 안  

鑛 위원장 곽정수

의사일정 저U 항 2007년도제2회충청북도 

교 육 비 특 별 회 계 세 입 •세 출 추 가 경 정 예 산 안  

읊 상정합니다.

그럼 질의에 앞서 에산안 심사와 관련 

하여 추가로 자료 요구하실 위원님 계시 

면 말씀하여 주시기 바랍니다.

김부웅 위원님 말씀하세요.

爆 김부웅 위원

교육위원 김부응입니다 .

지역교육청이나 직속기관에서 다 같이 

예산변동이 심한 항목을 보니까 학교운영 

기본경비, 공공요금, 인터넷사용료, 교과 

서 무상지급비 , 연료비 , 학교환경 개선비 ,
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무상급식비, 시설사업비 둥 이런 것돌이 

경정의 폭이 가장 많은 것으로 나타났는 

데, 그것 어떻게 전체적으로 통계를 한변 

할 수 있을까요, 그런 사항을 어떻게 해 

블 수 있을까요?

醫 위원장 곽정수

어 떻게 예산담당관님 가능하겠습니까?

•
 기획관리과 에산담당 박종칠,  | | _ i  •*，!  '세 ■ cm  C 3  a O  JSL

한도를 정 해 주시 면 

變 김부응 위원

그러니까 경정의 폭이 드러나 있는 걸 

교육청별로다 제가 항목은 말씀드릴 테니 

까 그런 걸 한번 집계를 해보는 것도 의 

의가 있을 것 같아서요.

다시 말씀드려 불께요.

학교운영경비 기본경비죠, 공공요금, 

인터넷사용료, 교과서 무상지급비, 연료 

비， 무상급식비 그런 정도에서만 할 수 

있겠죠.

傷 기휙관리과 예산담당 박종칠 

증감 폭을 어느 정도로 

#  김부응 위원

지금 요번에 삭감되는 거나 감액되는 

애수만, 지금 여지 전부 감액된 겁니다.

그래서 어려우면 나중에 설명읊 해 주 

시고

暴 기픽관리과 예산담당 박종칠 

알겠습니다.

響 김부웅 위원

이상입니다.

⑩ 위원장 곽정수

관계기관에서는 위원님들의 예산안 심 

사한 필요한 요구자료를 작성해서 심사 

중에 제출하여 주시기 바랍니다.

다음은 오늘 심사일정과 진행방법에 대 

하여 말씀드리겠습니다 .

2007년도 제2회 추경예산안중 세입예산 

안과 본청, 직속기관, 지역교육청 세출예 

산안을 소관구분 없이 통합하여 심사하도 

록 하겠습니다 .

심사방법은 추경에산안과 관련한 주관 

과장으로부터 설명을 간략히 들으시고, 

질의 및 답변을 진행하되 질의 및 답변은 

신청 순에 따라 일문일답으로 진행하겠습 

니다.

답변하시는 관계관께서는 희의 기록을 

위하여 답변하시기 전에 직위와 성명읊 

말씀해 주시기 바랍니다.

그러면 본 추경예산안 편성의 주관과장 

인 기획관리과장으로부터 설명을 듣도록 

하겠습니다 .

과장님 설명하여 주시기 바랍니다.

醫 기 획 관 라 과 장  김장한 

기 획 관리 과장 김 장한입 니 다.

2007년도 제2회 충청북도교육비 특별회 

계 추가경정예산안 편성개요롤 말씀드리 

겠습니다.
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齡 참 조 : 200*7년도 제2회 충청북도교육비 

특별회계 세입 • 세출 추가경정예산안 

단위사업 설명자료(본회의 별책3)

이상으로 2007년도 제2회 추가경정에산 

안에 대한 설명읊 마치겠습니다 .

감사합니다. 

m  위원장 곽정수 

과장님 수고하셨습니다 .

이어서 본 추경예산안에 대한 질의 및 

답변을 진행하도록 하겠습니다 .

질의하실 위원님께서는 신청하여 주시 

기 바랍니다.

鑛 김병우 위원 

김병우 교육위원입니다 .

■  위원장 곽정수

김병우 위원님 지금 발언 신청한 거조? 

醫 김병우 위원

너L  준비가 좀 덜 됐는데 때도 먼저 맞는 

게 낫다고 한번 시작하겠습니다.

響 위원장 곽정수

김병우 위원님 질의하여 주시기 바랍니 

다.

響 김병우 위원 

반갑습니다.

저는 먼저 조금 의아한 것읊 먼저 여뭐 

보고 다른 질의률 이어가겠습니다 .

2007년도 시설사업현항 중에 청주고 기 

숙사 중 . 개 축  관련을 성립전 예산으로

되어 있는데 맞습니까?

성립전 에산 맞아요?

變 기획관리과장 김장한 

기 획 관리 과장 김 장한입 니 다.

맞습니다.

響 김병우 위원

저는 이게 미스프린트가 아닌가 했는데 

미스프린트 아닙니까?

_  기획관리과장 김장한 

맞습니다.

부총리님이 다녀가시고 특별교부금으로 

내려온 겁니다.

鑛 김병우 위원

특별교부금으로 내려온 거에요.

저는 이것이 우리 재정사업이라면 공유 

재산관리계척 의결이 먼저 됐어야 되는 

게 아닌가 해서 여뭐봤습니다 .

그리고 자질구레한 것부터 먼저 여품겠 

습니 다.

단위사업 설명자료 4쪽에 세출관련해서 

에비비를 연도 말에 와 가지고 기정예산 

액 대비 5배나 이렇게 늘려서 400억 정도 

로 이렇게 편성율 하셨는데 그 연유를 설 

명해 주시겠습니까? 

m  기획관려국장 이장길 

기 획 관리 국장 이 장길 입 니 다.

본래 지금 마지막 추경 때에는 저희들 

이 연도 중에 특히 추경이후에 국가로부 

터 전입되는 보통교부금이라든가 아니면
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국고보조금이 사업연도에 임박해서 오는 

부분들이 많이 있습니다.

이런 부분들을 저희들이 어차피 예산에 

편성해서 올해 다 집행하지 못할, 다소 

조금 시간적 여유가 있는 부분들에 대해 

서는 예비비에 편성을 했다가 익년도 추 

경예산에 사업예산으로 편성해서 써야되 

기 때문에, 저희들이 자체 재원이 부족하 

고 국가의존수입이 많다 보니까 이런 현 

상이 발생했습니다.

藝 김병우 위원

알겠습니다.

그 다음 단위사업 설명자료 10쪽에 학 

교용지부담금이 전입이 확실합니까?

불투명합니까?

響 기획관 리 국 장  이장길

기획관리국장 입니다 .

본래 학교용지부담금은 위원님들께서 

잘 아시다시피 지방자치단체에서 2분의 1 

읊 부담을 하고 토지매입비에 한해서는 

또 저희들 특별교부금으로 2분의 1 #  부 

담읊 하도록 되어 있었는데, 실질적으로 

지방자치로부터 전입금이 상당히 어렵습 

니다.

그래서 저희들이 예산을 편성할 때는 

국고에서 온 것만 지금 편성읊 하고 있 

고, 또 지방자치단체에서는 잘 아시다시 

피 국회에서 과거에 학교용지부담금 입주 

민돌로부터 거워들이는 환급분 때문에 법

[제 210회 -저 |2차  예 • 결 산 소 위 원 회 ]

령개정 중에 있기 때문에, 그것읊 이유로 

해 가지고 지금 토지매입비 전출을 잘해 

주지 않고 있기 때문에 다소 어려움은 있 

는 그런 사항입니다 .

響 김병우 위원

그래서 이렇게 조정하지 않고 그냥 이 

렇게 해도 나중에 만약에 전입이 되지 않 

읊 때 편참겠습니까?

響 기택관 리 과 장  김장한

기 획 관리 과장 김 장한입 니 다.

저희들 127억 8,200만원 학교용지매입 

비 2분의 1읊 지방자치단체에서 전입받는 

것으로 계상했는테, 현재까지 추진했는데 

전입금액이 없습니다. 연도 말 마지막 추 

경까지라도 노력읊 하겠습니다, 저희들 

가능성은 희박하다고 봅니다만 만약 결손 

이 생기면 순세계잉여금에서 이 결손부분 

을 메워야 되지 않을까 생각됩니다 .

이상입니다.

醫 김병우 위원

그렇게 메우지 않도록 더 에롤 써주시 

기를 부탁드리고요 .

설명자료 87쪽에 방과후학교 운영과 관 

련해서 사업근거가 교육부 정책과에서 6 

월 4일날 내려온 지침 지시를 사업근거로 

하셨는데, 뒤에 보니까 전담인력 인건비 

롤 9개월치를 잡고 있어요. 사회복지사하 

고 사무전담인력에 이것이 몇 월부터 몇 

월까지인 건지를 설명해 주겠습니까?
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_  초 등 교 육 과 장  김주환 

초등교육과장 김주환입 니 다.

요 인건비는 청주시에 방과후학교지원 

센터를 설치하도록 예산이 편성이 되어 

있는데, 그것이 고용이 6월부터 2008년 2 

월까지 총 9개월분 요렇게 계상을 해놓은 

겁니다.

響 김병우 위원

그러니까 6월 4일날 내려온 지침에 따 

라서 바로 그 달부터 하신 거라고요.

響 초 등 교 육 과 장  김주환 

1̂1

鑛 김병우 위원 

알겠습니다.

다음에 사항별설명 서에서 여쯤겠습니 

다.

39쪽에 강서초등학교 교실중축 지원으 

로 2억이 편성되어 있는데 요것이 세출 

쪽에는 못 찾겠데요, 어디 있는지 확인읊 , 

시 켜주시 겠습니까?

몇 쪽에 있어요?

響 기휙관리과장 김장한 

기획관리 과장 김장한입니다 .

강서초등학교 교실증축으로 저희들 주 

민부담 수입으로 계통리슈빌 2차 주택건 

설업체한테 저희들 2억원을 지원 받았는 

데 입주시기가 2009년 12월입니다 . 그래 

서 세입만 편성해놓고 세출은 입주시기에 

맞추어서 중축할 계획으로 있습니다.

•  김병우 위원 

그래요, 이해가 됐습니다 .

그 다음에 119쪽에 사학지원비 거기에 

취 업능력신장프로그램 운영에 800만원씩 

해서 8개교라고 그렇게 되어 있는데, 제 

가 알기로는 도내에 사립 전문계고둥학교 

는 청주 2개, 충주 2개, 영동 하 나 ，청원 

하나 6개밖에 안 되는 것 같은테 어떻게 

8개교라고 되었는지 설명 부탁드립니다 . 

m  과 학 산 업 교 육 과 장  김경숙 

과학산업교육과장 김 경숙입 니 다.

사립 전문계교가 7개인데 8교로 계상한 

$ 은 -------
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7개에 I  6개가 아니고.

醫 과 학 산 업 교 육 과 장  김경숙 

때괴고가 있어서, 그래서 8개교로 계상 

한 것은 취업능력프로그램의 세부사업에 

현장실습, 산학협력취업 약정제, 취업능력 

제고 교육훨•동 둥이 있어 참여하는 학교 

수가 중북될 수 있어서 그렇게 개수가 늘 

어 났습니다. 

m  김병우 위원

그럼 중복되면 800만원을 이렇게 중복 

지원하는 겁니까?

한 학교에 1,600만원 플 수 있다는 건 

가요?

響 과학산업교육과장 김경숙 

전체 금액에서 8개교쁠 나누어서 이렇

醫 김병우 위원
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게 주었습니다 . 전체 금액읊 7개교이지만 

중복이 되면 전체 금액읊 나누어서

■  김병우 위원

그러니까 교당 800만원씩 6,400만원 아 

닙니까?

鑛 과 학 산 업 교 육 과 장  김경숙 

여L  산출기초는 8개교에 6,400만원으로 

계상을 했 지 만 . . . . . .

響 김병우 위원

그래서 그것을 7개교로 나눈다 그러면 

800만원이 더 갈 수 있다는 거죠.

醫 과 학 산 업 교 육 과 장  김경숙 

예

讀歡 검병우 위원

그러면 6,400만원은 변동이 될 수 없는 

건가요?

단위학교당 800만원이 기준이 아니고 

6,400만원이 기준입니까?

響 과 학 산 업 교 육 과 장  김경숙 

네, 맞습니다.

響 김병우 위원 

알겠습니다.

그 다음에 146쪽에 학교스포츠클럽대희 

대회종사원급량비 제일 위쪽에 360만원, 

근데 이거 산출기초가 이해가 잘 안되어 

가지고 5,000원씩 30명 6회 이틀 또 2회 

이거는 무슨 6회 2회 이렇게 중복되는 건 

무슨 이야기입니까?

146쪽에 제일 위쪽에 가라고 되어 있는
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부분요.

m  평생교육체 육 과 장  이삼현 

평 생교육체육과장 이 삼현 입 니 다. 

고등학교 대상으로 하는 학교스포츠플 

럽대희를 6개교로다 나누어서 청주 3개교 

로 남부지역 1개교로 중부지역 1개교로 

북부지역 1개교로 나누어서 모두 본청에 

서 주관함으로써 대회에서 종사하는 종사 

원과 심판원에 대한 급량비를 계상한 겁 

니다.

錄 강병우 위원

그럼 6회와 2회롤 구분할 수 있도록 설 

명읊 해 주세요.

響 평생교육체 육 과 장  이삼현 

한 그룹당 이틀씩을 계산한 겁니다.

⑩ 김병우 위원 

6회는 6그룹읊 말하는 건가요?

그러니까 마지막 2회가 2식을 말하는 

거군요.

#  평생교육체육과장 0|삼현

네

響 김병우 위원

하루에 2식씩, 6회는 6그룹을 말하는 

겁니까?

m  평 생 교 육 체 육 과 장  이삼현

네, 6그룹입니다 .

響 김병우 위원 

알겠습니다.

그 다음에 453쪽에 진천교육청 학교회
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계전출금으로 목적사업비 평생교육 시범 

학교 전출한 거요 800만원 어느 학교예 

요?

m  기획관리과장 김장한 

진천 한천초등학교입니다 .

醫 김병우 위원

근테 목적사업비가 늦게 내려와서 연도 

말에 편성된 건가요?

爆 기획관리 과 장  김장한 

기획관리 과장 김장한입니다 .

이거는 담당 부서에서 처음에 보은으로 

지정을 했다가 지정학교가 진천 한천초로 

바위었는데 그 예산을 조정할 기회가 없 

었습니다. 그래서 사업은 연등에 이루어 

진 사업인데 연도 말에 수정해 주는 겁니 

다,

響 김병우 위원

알겠습니다.

그리고 마지막으로 제가 복사해서 집계 

한 표를 드렸는데, 요번 2차 추경안에 올 

라온 방과투학교 업무추진비를 지역교육 

청별로 제가 눈에 띄는 대토 이렇게 산출 

내역을 항목을 정리를 해봤습니다 .

보은은 제가 못 찾았는데, 보은교육청 

계십니까?

響 초 ■교 육 과 장  김주환

초등교육과장 김주환 입니다.

여기에 보은하고 청주, 중평은 없을 겁 

니다. 왜냐하면 이 사업이 지방자치와 5

대 5 대응투자 사업인데 보은하고 청주는 

해당이 안되고 중평은 신청을 안했습니 

다. 그래서 그 사업 자체가 없습니다.

醫 김병우 위원

그래서 괴산증평교육청의 것은 과산군
부부！가

I 'LL. I— • * * • • •

醫 초 등 교 육 과 장  김주환 

예, 괴산군 것 

⑩ 김병우 위원

그래서 방금 말씀하셨지만 요것이 지자 

체에서 대응투자를 해서 지원이 들어온 

거죠, 그렇죠.

그래서 사업규모도 상당히 크고 에산액 

도 많은데, 우리가 이것이 정말 사교육비 

를 해소하고 또 교육격차를 풀기 위해서 

지역교육청별로 관심을 기울여주십사 하 

고 부탁도 하는 일이고, 그래서 좋은 성 

과를 낼 수 있도록 관심과 노력올 모으고 

있는 사업인데요 .

우리 위원님들께서 작년부터 이것이 주 

인없는 돈인 것처럼 핑장히 허비되는 소 

지가 있다라고 좀 염려를 많이 해오셨습 

니다.

그런데 이 업무추진비라고 하는 것이 

사실은 그 일을 더 잘하기 위해서 지혜를 

모으고 또 하기 위해서 의견을 조율하고 

하기 위해서 자주 필요하고 하겠습니다 

만， 보시다시피 에산액이 수 백 만원이 

넘고 특히 단양 같은 경우에는 1,680만원
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까•지 달하고 있어요.

근데 그것이 혹시 정말 예산을 엄청나 

게 주어지는 에산을 주체 못해 가지고 하 

는 걸로 오해받을 소지는 없는가 하는 느 

낌이 좀 들었고요 .

그것이 산출기초를 보니까 지금 시 • 군 

별로 업무추진을 위한 회의를 하는 내용 

들이 쪽 나와있는메 이름을 붙 이 기 는 ' 나 

름대로 필요에 따라서 하시겠지만, 언뜻 

보기에 상당히 중복도 많고 무슨 차별성 

이 있는 것인지 또는 이것이 정말로 그렇 

게 긴요하게 필요한 것인지 하는 의구심 

이 들 정도로 평장히 복잡합니다 .

그래서 지역교육청별로 제가 한번 설명 

을 듣고 싶습니다.

충주교육청 같은 경우에 방과추학교협 

의회, T / F 팀협의회, 또 T / F 팀간담회 그래 

서 뭐 협의회도 있고 간담회도 있고 그런 

데 이게 무슨 차이가 있는지 우선 설명 

좀 부탁읊 드리겠습니다 .

_  초 등 교 육 과 장  김주환

초등교육과장 김주환 입니다.

저희들 방과후사업에 대한 사업을 품공 

히 분석읊 해주자고 또 지출별 내역별로 

자세히 지적도 해주신 점에 대해서 감사 

드리고, 지금 저회들 담당 부서에서의 입 

장은 우선 먼저 지역교육청파 지자체와의 

협조에 의해서 이루어진 예산사업이었기 

때문에, 국고롤 제외한 지방자치단체와의
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협의와는 저희들이 크게 관여를 안했고 

지방자치단체와의 에산계획을 짜•는 협의 

과정은 저희들이 그대로 다 받아들였습니 

다. 그리고 나머지 중앙에서 5 대 5 대응 

투자 되는 사업에 대해서는 저희들이 깊 

이 관심을 갖고 예산을 배분하고 예산성 

립 시 관여를 했습니다.

그러나 이렇게 세부적으로 구체적으로 

저희들이 분석을 하지 않았는데 지금 지 

적하신 대로 지역별로 차이도 나고 또 과 

연 이것이 중복된 사업이 아닌가 하는 반 

성도 해봅니다.

지금 금년도에 지난 30일부터 지역교육 

청별로 방과후 성과보고회 및 자체반성 

이런 기회률 갖는데, 그런 기회를 활용해 

서 중복되는 예산이라든가 또 불요불급한 

예산은 최소한으로 억제를 해서 효과있게 

사용하도록 한번 재정비를 하도록 하겠습 

니다.

離 김병우 위원

지금 과장님께서는 세세한 부분에 대한 

설명을 하실 것도 없이 대번 문제점을 파 

악하셨다는 말씀이시죠.

더 이상 물읊 것도 없내요.

그래서 제가 굳이• 그냥 꼼지락거 리면서 

이렇게 통게를 내븐 것은 정말로 과장님 

께서 지금 답읊 말씀하셨듯이 이것이 과 

다집행 중복집행 이런 소지가 있지 않나 

하는 것을 느껴가면서 그렇게 했었습니
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다.

그래서 정말 이게 회의를 위한 무슨 사 

업이 아니고 정말로 학교 공교육을 보완 

하고 또 사교육을 풀이는데 가장 역점을 

두는 그런 사업이기 때문에, 정말로 돈 

한푼도 요긴하게 또 효을성 있게 그렇게 

집행읊 해야 된다고 보 고 ， 특히 이것이 

그냥 훙청망청 먹어치우는 그런 돈이라고 

의심을 받지 않도똑 우려블 돈지 않도록 

그렇게 해야될 것 같아서 제가 한번 이렇 

게 내봤습니다.

그래서 이것이 사업집행 과정에서 이런 

예산배분을 배정을 어떤 항목별로 어떻게 

하는 것인지 기준이 없어서 지역별토 형 

편에 따라서 이렇게 하는 것인지 잘 모르 

겠습니다만, 이후에는 항목별로 어느 정 

도 선에서 이루어지는 것이 좋겠다 하고 

집행청에서 담당 주무과에서 가닥을 잡아 

렸으면 하는 생각입니다 .

醫 초등교육과장 김주환

초등교육과장 김 주환입 니 다.

지금 지적하신 대로 일부는 저희들이 

확인 못하는 사업도 있습니다만, 주로 저 

희들이 지금 이렇게 보면은 지역별로 지 

자체와 협의를 해서 꼭 필요한 사업들이 

대부분이 이루어지는 걸로 생각합니다 .

그러나 일부 중복된 사업이라든가 불요 

불곱한 사업들은 다시 한번 점검읊 해서 

확실한 기준과 잣대를 마련해서 예산의

낭비가 되지 않도록 노력을 하겠습니다 .

•  김병우 위원

지금 이것은 거의다가 이미 성립전이다 

이런 내력으로 집행이 되어 버린 것이죠. 

m  초 등 교 육 과 장  김주환 

그렇습니다 .

響 김병우 위원

그러니까 내년도에 또 차기정부에서 이 

사업을 어느 정도로 중점을 두고 하실지 

모르겠습니만 이것이 일단은 지역교육청 

에 책임이 돌아가고 있표. 이 예산이 방 

과후학교에 대해서는 그렇죠.

⑩ 조 등 교 육 과 장  김주완 

예산 자체률 지역교육청에서 성립을 해 

서 올라온 겁니다.

變 김병우 위원

그렇기 때문에 더 아주 효율적으로 알 

풀하게 요긴하게 이렇계 써야될 거라고 

보고요. 그것을 주부 부서에서는 이투에 

이런 부분에 꼭 착안을 하셔서 그렇게 해 

주시기를 부탁을 드리겠습니다 .

響 교육국장 김종근

그 부분에 대해서 교육국장 김종근이 

조금 부연말씀 드리겠습니다 .

방과후학교 사업은 지역별로 또 학교별 

로 많은 차이가 있고 프로그램 확산이나 

심화정도도 큰 차이가 있습니다. 그러다 

보니까 지역별로 업무추진비 내역도 차이 

가 많이 날 수밖에 없다 생각합니다 .
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거기서 가장 많은 액수롤 지급한 단양 

교육청의 경우 제가 직접 일을 처리해봤 

었기 때문에 말씀을 드리면, 방괴•무학교 

를 성과있게 운영하려면 참여하는 선생님 

또 참여하는 학생들, 학부모들의 인식변 

화 이런 것이 매우 필요합니다 .

그래서 여러 가지 조직을 만들고 주민 

의 참여를 유도하고 또 참여하는 선생님 

들의 사기쁠 앙양하기 위해서는 회의서류 

만으로 의존하기가 어렵다, 그래서 업무 

추진비를 좀 의욕적으로 편성읊 해서 공 

격적인 훙보활동을 많이 했고, 또 선생님 

들의 사기앙양 또 학부모들로 동원된 동 

원이라는 말이 적합하지는 않지만 학부모 

들이 참여하는 봉사단체 이런데 사기를 

앙양시키기 위해서 여러 가지 활동읊 하 

다 보니까, 오히려 그 효과가 방과후활동 

이 더 활성화되어서 좋았다 이렇게 생각 

을 하고 있습니다.

그 e f서 학교프로그램 지역별 추진내용 

여기에 따라서 큰 차이가 있다는 것을 전 

제로 해서 저희들이 돈이 효과적으로 쓰 

이도록 지도를 하겠습니다만, 어면 균형 

된 통일된 지출을 규정을 만들거는 좀 어 

려운 부분이 있다는 것읊 이해해 주시기 

바랍니다.

醫 김병우 위원

물론 지역별로 여건이 다르고 또 상황 

이 다르겠습니다만 제가 말씀드리고자 한
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것은 예를 들어 단양 같은 경우에 회의가 

됫수가 61희에 해당합니다 . 그래서 풀론 

먹기를 위해서 모이는 회의가 아니고 그 

것을 더 효율적으로 추진하기 위해서 그 

리고 의견을 조율하고 격려하기 위해서 

모이는 거겠지만, 이렇게 너무 잦아버리 

면 거기에 돌어가는 추진비도 비이지만 

일단 그것이 비능툴과 비효율로 될 수 있 

고 회의를 위한 사업처럼 될 소지가 있겠 

다 해서 말씀을 드렸던 것이고요.

여기서 집행청에서 주무과■에서 조정읊 

해주길 바라는 것은 회 의 #  좀더 말하자 

면 꼭 필요한 회의들로 가닥을 잡아주셨 

으면 하는 거예요. 그리고 어떤 성격의 

회의가 필요하겠다라고 이렇게 조언을 한 

다든지 이런 것이 필요하겠다는 겁니다. 

m  김부응 위원

그 부분에 대해서 위원장님 제가 생각 

읊 보충해도 편잠을까요?

醫 위 원 장  곽정수

김부응 위원님 발언하십시오,

響 김부응 위원

교육위원 김부웅입니다 .

저는 시각을 조금 달리해서 말씀을 드 

려 보겠습니 다.

이 방괴■루 교육될•동이 정부에서도 에산 

을 많이 내고 있고 경우에 따라서는 지자 

체에서도 많이 지원되고 있어서 자금이 

상당히 풍부한 정도입니다 .
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그래서 제가 일선에 있는 담당자들하고 

에기롤 들어보런 돈을 어떻게 써야할지 

모르겠다는 거에요. 그러니까 아까 김병 

우 위원이 말씀하신 게 맞습니다 . 임자없 

는 돈, 그런데 그게 어떤 규정에 얽매여 

가지고서 아이들은 사실은 기피한다는 얘 

기에요, 전부 학원으로 간다는 얘기예요.

왜 그러냐 학교에서의 방과투교육은 부 

실해 된가 이상하게 교육내용이라든지 강 

사의 질이 학원을 못 따라간다 애기입니 

다. 담당자한테 그러면 왜 그걸 못 따라 

가느냐 에기를 들어보면 인건비가 낮아 

갖고 학교에는 안온다는 거에요. 그러면 

그 많은 돈을 갖다가 그렇게 쓸 게 아니 

라 학교에서 하는 강사들에게도 학원보다 

더 높은 이런 강사비를 풀 수는 없느냐 

그래서 우수한 인력이 이쪽으로 확보될 

수 있도록 하는 방법은 없느냐 이제는 그 

런 부분에 우리가 신경을 써야될 것 같다 

는 생각을 드려붙니다 .

그래서 정말 방과투교육이 사교육비 풀 

이는 또 학생들이 풀거워하는 이런 일석 

이조의 효과가 거양될 수 있도록 그런데 

우리가 지혜를 모으는 게 어떠냐라는 건 

의를 한번 드려봅니다 .

이상입니다 .

醫 초등교육과장 김주환 

초등교육과장 김주환 입니다.

좋으신 말씀 앞으로 계획을 세우는데

[재 210寒卜재2 友유 예 ，결산소위원寒 I ]

참고롤 하겠고 적극 반영하겠습니다 .

담당 부서에서 한 가지 말씀드리고 싶 

은 것은 지금 위원님께서 지적해 주신대 

로 일부분에서는 이 방과두사업이 작년도 

부터 시작되었기 때문에, 아직 초창기이 

기 때문에 정착되거나 깊은 연구나 시행 

사례들이 부족하기 때문에 일부분에서 그 

런 문제점이 많이 발건이 됐습니다.

에를 들면 바우처(Voucher》 같은 데서 

실제로 혜택읊 받고자 하는 것보다 돈이 

많이 나와서 집행을 못하고 그래서 저희 

들이 그걸 건의도 하고 해서 그거에 대한 

처음 나온 규칙보다 완화되어서 내려왔 

고， 예를 들면 3만왼인데 꼭 생훨•보호대 

상자만 지곱해라 하던 것이 학교장이 판 

단해서 필요하다고 해당되는 학생에게 지 

원읊 해라하는 식으로 이렇게 변경되어서 

내려오고 있습니다.

이런 모든 것들이 처음에 경직된 규칙 

에서 벗어나서 일선 현장에서의 다양한 

목소리들이 반영이 되어서 점차 학생들이 

나 학부모들이 요구하는 대토 이렇게 되 

어가고 있는 것이라고 생각을 하고, 시간 

이 그리고 집행청의 노력이 경과될수록 

폼더 학부모님들이 수요 요구 또 선생님 

들이 업무주진에 도음이 되도록 발전이 

될 것으로 생각을 합니다.

醫 김병우 위원 

고담습니다 .
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제 질의는 이상으로 마치겠습니다 .

■ 위원장 곽정수

다음에는 김부응 위원님 질의하여 주시 

기 바랍니다.

爆 김부웅 위원 

교육위원 김부응입니다.

2회 추경안을 제가 집에서 살펴보면서 

참 알똘하게 살림하고 또 사업효과를 높 

기 위해서 고생하고 있다는 생각에 관계 

공무원 여러분께 감사의 정이 절로 생겼 

습니다.

그래도 여러분들이 고생해서 편성한 추 

경안을 저 나름대로 성의있게 살펴보는 

것이 바른 도리라는 생각으로 경정간의 

조정과는 다를 수 있습니다만 제가 살펴 

본 의건을 한번 나누어보겠습니다 .

저는 당초 예산을 전액 삭감한 사업이 

나 경정의 폭이 큰 사업을 중심으로 해서 

주의 깊게 보았음을 말씀드리니 참고해 

주시기 바랍니다.

세입에산입니다 .

단위사업 설명자료 41쪽을 봐주시면 당 

초에 계상되었던 학교 급식시설 현대화 

사업비 96억원 전액올 삭감하였는데 그 

삭감한 이유가 있을까요?

響 기 획 관 리 과 장  김장한 

기획관리 과장 김장한입니다.

당초에는 세입재원이 부족해서 학교 노 

루 컴퓨터 교체하고 급식비 시설로 해서

저희돌이 지방채토 세입재원을 해서 세출 

예산을 편성 집행했습니다만, 1회 추경 

이후에 조정 교부금이 내려오고 또 자체 

단위사업 조정결과 400억 절감시키고 하 

다 보니까 재원이 여유가 있어서 당초에 

기체로 지방채로 세입재원으로 계획된 걸 

요번에 감액시켰습니다 .

參 김부응 위원

■급식시설 현대화 사업이나 노추 컴퓨터 

교체사업이 안된 건 아니죠?

醫 기픽관리과장 김장한 

사업을 했는데 재원읊 저희들 자체 재 

원으로 돌린 겁니다.

_  김부웅 위원

지금 여기 보니까 전혀 없길래，그래서 

염려스러워서 말씀읊 드렸습니다 . 

알겠습니다.

그 다음에 61쪽, 저는 단위사업 설명자 

료를 중심으로 해서 말씀읊 드리겠습니 

다.

61쪽에 보시면 지역교육청 혁신종합계 

획 관리사업에서 컨설팅사업을 수당에서 

16만원 초과 21만원 둥 해서 1,554만원을 

세웠고， 이어서 협의회수당을 기본 7만원 

과 초과 3만원 둥 160만원읊 계상했는데 

먼저 말씀드린 사업과 피에 말씀드린 사 

업의 차이점이 있을까요?

⑩ 혁신복지담당관 연희지 

혁신복지 담당관 연희지 입니다.
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앞에 덕신컨설팅수당은 외부위원들읊 

구성해서 학교 현장에서 직접 학교혁신컨 

설팅을 다녔습니다 . 지역교육청 혁신컨설 

팅을 다닌 수당이고요 .

밑에 혁신컨설팅협의회는 사전에 협의 

회를 한다던가 또 컨설팅을 하고 난 연후 

에 그 결과를 도출하기 위한 협의회를 갖 

습니다.

擊 김부웅 위원

그 사람들이 같이 또 하는 게 아니고 

鑛 혁 신 복 지 담 당 관  연희지 

같이 협의회를 합니다.

9  김부웅 위원

그럼 외부위원들은 37만원들이 되고 내 

부에서 온 사람들은 10만원이 되네요. 그 

렇게 파도 되겠습니까? 

m  택신복지담당관 연희지 

같은 위원님들이죠 .

響 김부웅 위원

그러니까 컨설팅하는 수당하고 참석하 

는 수당하고 다르다, 이게 중복되는 것 

아닙니까?

爆 혁신복지담당관 연희지

그게 다릅니다 .

금액이 다룹니다.

증복이 아니고 날짜가 틀립니다 . 

m  김부웅 위원 

날짜가 틀린다.

•  혁신복지담당관 연희지
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사전에 컨설팅을 하기 위해서 모여서 

협의회를 한다던가 컨설팅을 하고 난 뒤 

에 그 컨설팅 결과를 서로 같이 협의를 

합니다. 그래서 나온 겁니다.

響 김부웅 위원

제가 이해가 안가는 거는 참석수당 이 

런 건 다 주는데 그럼 컨설팅하는 건 집 

에서 해오는 수당을 에기하는 겁니까, 아 

니면 거기서 하는 겁니까?

響 혁신복지담당관 연희지 

현장에 모여서 같이 협의를 합니다.

⑩ 김부응 위원

수당도 받고 그럼 컨설팅수당도 또 받

고

響 혁신복지담당관 연희지 

아니 컨설팅은 지역교육청을 다니면서 

한 거고요, 이거는 저희돌 도교육청이나 

이런데 모여서 협의회를 또 합니다.

響 김부웅 위원

그럼 중복되는 건 아니다 이거죠?

鑛 핵신북지 담 당 관  연희지 

중복되는 건 아닙니다 .

⑩ 김부웅 위원

그 다음에 기쪽을 봐주시면 사립유치원 

지원비에서 국고보조금 감소로 인해서 대 

응투자를 U 62만원을 감액했습니다 .

그런데 30개원에 1,000만원씩 3억원읊 

지원해서 실제로는 중액이 2억 8,838만원 

인데 사립학교에 1,000만원씩 지원하는
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근거가 있는 겁니까?

響 초등교육과장 김주환

초등교육과장 김 주환입 니 다.

원래 이 교육은 공교육 위주로 하던 유 

치원교육 같은 것 사립유치원이 시작이 

먼저 되어 가지고 지금 공교육 위주로 주 

로 하고 있습니다만, 지금 사립유치원에 

서 분담하고 있는 담당하고 있는 유아교 

육의 비율도 상당합니다.

전체적으로 우리 도내 사립유치원의 비 

율이 시설이 아주 극히 열악해서 타 시 • 

도나 또 공립유치원에 비해서 너무 열악 

하기 때문에, 사립유치원도 우리 어린이 

를 담당하고 있는 일정 부분의 역할이 있 

기 때문에 자체에서 해결 못하는 시설을 

일부 보조를 해서 지원을 해서, 장차 공 

립으로 들어올 어린이들에 대한 기초교육 

이라든가 유아교육을 듭기 위해서 각 도 

내 좀더 많이 지원이 되어야 됩니다만, 

우리 예산상 지금 한 30개 유치원에 한 

1,000만원 정도씩 지원해서 특히 어린이 

들이 생활이 불편한 확장실 같은데 개수 

를 해서 사립유치원의 시설을 톱고자 이 

렇게 특별히 예산을 편성했습니다.

爆 김부응 위원

제가 드린 말씀은 국고보조금이 나와 

있는데 그게 공립으로는 거의 안가고 주 

로 사립유치원으로 가는 것만도 부족하다 

는 얘기예요. 그래서 이게 어떤 근거가

있느냐 그 에기입니다. 국립유치원도 지 

금 썩 조건이 좋지 않거든요.

醫 초등교육과장 김주환

툴론 위원님께서 지적하신 대로 공립유 

치원도 좋지 않습니다. 그러나 우리 교육 

은 공 • 사립이 함께 가야 되기 때문에 공 

립유치원과 사립을 같이 하고 있는데, 저 

희들이 공립유치원은 전년도에도 추경말 

고 시설개선 같은 걸 꾸준히 해왔습니다.

그러나 사립은 이번에 처음 사립유치원 

시설 특히 화장실보수에 특별히 관심읊 

가겨서 또 사립유치원에 다니는 많은 학 

부모님들의 민원의 대상이 되기도 합니 

다. 그래서 특별히 교육적인 차원에서 이 

런 예산읊 편성하였음을 이해해 주시기 

바랍니다.

鑛 김부응 위원

사립도 중요하다는 에기엔 저도 동감을 

합니다.

근데 도내에는 84개의 사립유치원이 있 

는데 그 중에서 30개를 추렸다고 그러면 

어떤 지원하는 근거가 있습니까?

아니면 규정이 있나요? 

m  초등교육과장 김주환

물론 84개롤 다 지원을 해줘서 시설 게 

선해 주는 것이 마땅합니다만, 잘 아시다 

시피 저희들 예산이 한정이 되어 있기 때 

문에 일차적으로 30개원을 지금 현재 추 

린 것은 아닙니다. 30개원하고 연차적으
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로 지원을 해서 시설을 게수해 풀 예정입 

니다.

響 김부웅 위원 

그 선정기준이 있습니까?

響 초등교육과장 김주환 

우선 오래됐다던가 또는 아동수가 많다 

든지

藝 김부웅 위원 

그런 정도토 이해하겠습니다.

81쪽을 봐주십시오.

교원인사업무추진인데 전산입력요원의

인건비가 816만원이 당초에 계상되어 있 

었습니다만 이게 다시 인건비 423만원 

6,000원이 계상되었단 에기예요.

響 초등교육과장 김주환 

초등교육과장 김주환 입니다 .

지난 2007년 9월 1일자로 저희들 초등 

교육과에 전산인사기록카드업무라든가 전 

산입력 한시직 일용직이 있는데, 지난 9 

월 1일자로 정수 인정읊 받았습니다. 그 

정수 인정에 따른 4대 보험료라든가 또 

지금까지 못한 퇴직금이라든가 인건비 그 

런 것들읊 계상한 겁니다.

擊 김부응 위원

근데 연차보상비를 넣는다고 그러면 임 

용기간에 따라서 기준이 짧은 것 아니에

요?

醫 초등교육과장 김주환 

그전까지는 다 지급읊 했으니까 2007년

9월 1일부터 정수 조정되어서 2008년까지 

에산 편성을 해놓은 겁니다. 같은 사람을 

계속했기 때문에 

響 김부응 위원 

편참습니까?

驗 초등교육과장 김주환 

네

醫 김부웅 위원

사업내용을 보니까 연수, 연구실적, 포 

상/서훈, 정기승급 둥 각종 발생하는 각 

종 인사기록 사항을 신속하게 정리한다고 

그랬는데, 제가 평소에 늘 요구했던 그러 

면 학교에서 이루어지는 업무가 이것으로 

인해서 경감될 수가 있는 겁니까?

醫 초등교육과장 김주환 

물큰 다소 경감되리라고 생각을 합니다 

만 일용직이기 때문에 그 취급하는 업무 

가 한계가 있습니다. 그래서 사무정리라 

든가 또 기록담당자들이 다 못하는 일들 

의 보조의 한계에 있기 때문에, 일선 학 

교에서 하는 중대한 서무라든가 또 담당 

자들이 하는 중대한 업무는 저희들이 맡 

기가 곤란하조.

鑛 김부응 위원

그러면 구태여 인건비 제출할 필요가 

없을 것 같으네요.

⑯  초등교육과장 김주환 

그런데 도내의 많은 교원들의 인사기록 

카드를 저희들 정수의 담당자가 하기는
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도저히 업무추진이 불가하기 때문에 저희 

들이 도교육청에서 계속 훨■용을 하고 있 

는 인원입니다.

■  김부웅 위원

지금 어차피 학교에서는 교감들이 업무 

를 하고 있지 않습니까? 이중으로 또 하 

고 있는데요.

響 교육국장 김종근

그 부분에 대해서 저희들의 기분적인 

방침올 말씀읊 드리겠습니다 .

지금까지 말씀하신 대로 연구실적, 또 

연수성적 이런 것을 단위학교에서 입력을 

해왔는데, 앞으로 점차적으로 도교육청 

전체적으토 할 수 있는 건 전체적으로 할 

계획입니다.

響 김부웅 위원

에, 그 말씀을 듣고 싶었습니다 .

그게 학교에서 업무경감에 핑장히 바라 

는 항목이거든요 .

알겠습니 다.

그럼 다음 또 넘어가겠습니다 .

83쪽을 봐주십시오.

저기 위원장님 시간이 많이 걸리겠너！ 

요. 용서해주세요 .

醫 위원장 곽정수 

계속 하세요.

響 김부웅 위원

83쪽 영재교육 훨'성화 사업에서 보면. 

당초 예산에서 소외계충 영재교육프로그

램운영 이게 1억 4,300만원이 계상되어 

있던 것이 싹 사라져 버렸어요. 다시 근 

데 소외계충 영재학급 운영비는 2,200만 

원이 또 계상이 되었거든요 . 그 내용이 

위에 새로 계상한 사업하고 없앤 사업하 

고 서로 다른 겁니까?

響 기획관리과장 김장한 

추경에 반영 안한 겁니다.

繼 김부웅 위원 

추경에 반영읊 안한 거다.

그럼 제가 잘못 봤습니다 .

그런데 위원장님 앞으로 나중에 의견을 

정립해 주시는데 성립전 에산이라는 것 

특별교부금이나 국고보조금으로 나와서 

전입되면 사용읊 하고 있는데, 지금 심의 

를 하면서 보니까 성립전 에산사용 해 놓 

으면 건드릴 수도 없는 거예요, 다 이미 

쓴 거란 애기예요 . 쓰고 난 다음에 지금 

보고 있는 거에요.

이것 사용하고 난 다음에 보고하지 말 

고 교육위원회에서 해당사업의 전반적인 

그런 검토할 수 있는 방법은 앞으로 없습 

니까?

傷 기 획 관 리 과 장  김장한

기 획 관리 과장 김 장한입 니 다.

풀큰 위원님 나중에 혼합된 예산안 가 

지고 보시니까 많이 멧갈리실 걸로 생각 

됩니다만, 이 성립전 예산보고는 위원들 

한테 사전에 보고 드리는데 그때 저희들
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은 사전보고 드릴 때 세부내력이 ^  포함 

되어서 보고 드리고 있습니다.

⑩ 김부응 위원

그 부분을 제가 지금 뒤돌아보면서 말 

씀을 드리는 겁니다.

갑자기 회의 중에 성립전 예산보고가 

있으니 모여주십시오 . 그래 앉혀놓고서는 

문서틀 품니다 . 들여다 블 새도 없어 혼 

자 막 설명을 하고 질문 있습니까 될 봐 

야 질문올 하지 그리고 없습니다 하고 나 

가면 署•이 라 이거예요.

그래 성립전 예산이라는 건 전부 그런 

식으로 심의롤 하니까 우리 위원님들 끝 

나고 난 다음 이거 뭐 심의할 게 뭐 있어 

놔도 이렇게 된다는 에기예요 .

그러니까 그 내용에 대해서 잘 볼 수가 

없고, 그럼 성립전 예산사용 된 거는 거 

기서 끝나고 경정이 없어야 되는데 지금 

내융을 보면 경정이 또 이루어진다는 얘 

기에요.

鑛 기 획 관 리 과 장  김장한 

경정은 못 이루어집니다 . 보고한 것은 

보고한 대로 예산 집행됩니다 .

響 김부응 위원

여기 지금 감액삭감 막 나오고 그러는

參 기획관리과장 김장한 

그런 건 없습니다.

響 김부응 위원

있다 찾아낼께요. 그런 것이 있습니다. 

m  기획관리과장 김장한 

그런 것 있으면 안됩니다.

醫 김부응 위원

그래서 사전 어떤 심의하는 방법이 필 

요하지 않느냐 그래서 말씀을 드린 건데 

관리국장님 그거 가능할까요?

_  기획관리국장 이장길 

기획관리국장 입니다 .

본래 성립전 에산 자체가 저희들 자체 

예산가지고 쓰는 경우는 거의 적고 주로 

사업이 국가로부터 위임되는 사업들이 대 

부분입니다.

그래서 사업의 시기성이 있기 때문에 

예산총칙에 의해서 심의된자는 위원님들 

이기 때문에 위원님들한테 사전 보고하고 

쓰는데, 다만 사전보고 자체가 다소 소훌 

한 것은 사실입니다 .

그 _ 서 앞으로는 보고희롤 좀더 심도있 

게 저희들이 보고를 드리고, 가급적이면 

저희들도 성립전 예산 편성해서 쓰는 것 

이 상당히 부담스럽습니다 . 사실은 예산 

심의과정을 간주처리 하고 간다는 자체가 

집행부에서 어려움도 있고 하지만, 현재 

사업 성격 자체가 국가에서 오는 사업으 

로 확정되어서 오는 사업들이기 때문에 

부득이한 사업입니다 . 앞으로는 심의있게 

보고드리 겠습니 다.

響 김부응 위원
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響 초등교 육 과 장  김부응그래서 과장님 전혀 없다고 그랬는데, 

경정되는 것이 총액 경정되는 것이 아니 

라 세부내용에서 보니까 저희한테 첫 번 

에 사전심의를 받았던 내용하고는 다르게 

나오는 게 있다라는 에기예요 .

그래서 그거는 사업내용에서 바핀다고 

그러면 이건 심의가 필요한 내용이다라는 

생각입니다.

鑛 기 팩 관 리 과 장  김장한 

기획관리 과장 김장한입니다 .

그런 내용이 있다면 예산편성 과정에서 

잘못된 것으로 하겠습니다 . 저희들은 전 

혀 없는 것으로 알고 있고 없어야 됩니 

다.

•  우j 운!1=3 I  혹 i_J聲 • ■ C__

알겠습니다.

그 다음에 86쪽읊 봐주십시오 .

거기 방과루학교 운영사업에서 당초 에 

산을 살펴보니까 방과후학교 컨설팅여비 

가 3만원씩 9명에 11번 297만원이 책정되 

었는데, 다시 4만원씩 4명에 4회가 책정 

되었다는 얘기에요 .

그러면 당초 예산하고 이거하고 성격이 

어떻게 다른 겁니까?

■  조등교육과장 김주환 

당초 예산의 기준이 어떤 걸 보고 말씀 

하시는 거죠,

_  김부웅 위원

3만원씩 9명 11번으로 되어 있는데

당초 예산의 11번은 어떤 걸 보신 겁니 

까?

醫 김부응 위원

먼저 예산서 거기에 나와 있을 겁니다. 

당초 예산서에 기존 예산에, 당초 에산서 

203쪽에 있어요, 예산 심의자료 .

醫 초등교육과장 김주환 

제가 203쪽의 자료롤 안가지고 있어서 

지금 203쪽 것읊 말 씀 을 .. . . . .

자료를 찾았습니다 .

지금 당초 예산에 방과투 컨설팅여비는 

당초 예산에 저희들이 본청 11개 군에 방 

과후 컨설팅 및 방과후 성과보고회 이런 

데 따르는 저희들 본청 직원들의 여비로 

예산을 짜놓은 거고요.

響 김부웅 위원 

본청 직원들

驗 초 등 교 육 과 장  김주환 

본청 담당자 11개 시 • 군에 가기 위해 

서 11번, 그리고 지금 지적해 주신 86쪽 

에 있는 방과우 프로그램의 컨설팅여비는 

방과투 프로그램을 개발하기 위한 특별교 

부금이 저희들이 나왔습니다 . 그래서 지 

역별로 각 시 • 도별로 방과루 프로그램을 

개발해서 교육부에 보고롤 하고 그에 대 

한 우수 프로그램읊 전국에 확산하기 위 

해서 했는데 그게 컨설팅단원에 대한 여 

비를 계상한 겁니다.
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響 김부웅 위원

그래서 제가 눈여겨본 것은 당초 예산 

엔 3만원씩인데 추경안에는 4만원씩 되어 

있길래 다른 성격의 사업인가 하 고 . . . . . .

#  초 등 교 육 과 장  김주환 

컨설팅단원 여비이기 때문에 조금 선생

뇨경•이..........

暴 김부응 위원 

더 픔 렸다

_  초 등 교 육 과 장  김주환

響 김부응 위원 

알겠습니다.

120쪽으로 가겠습니다.

교과교육연구회 운영 활성화 사업인데 

당초 에산 1억 9,060만원 증에 영어교과 

수업발표회도 포함되어 있는데, 이게 특 

별전입 교부금으로다 전입이 됐다는 얘기 

에요. 또 그러면 당초 예산에 사업조정을 

해야 증복편성이 되지 않을까요?

당초 예산 1억 9 ,060만원 중에는 영어 

교과도 거기 포함되어 있붙 거란 얘기입 

니다. 그런데 따로 또 영어교과만 한다고 

그러면 여기 1억 9,060만원 속에 포함된 

게 중복되는 게 아니냐 이겁니다 .

醫 중 등 교 육 과 장  하재성 

중등교육과장 하재 성 입 니 다.

요거는 사업이 두 개입니다 . 하나는 전 

국 단위 연구회에 지원하는 거고요, 하나

는 도 단위사업입니다 .

響 김부웅 위원

그러면 그게 두 개 사업이 포함되어 있 

는 게 아니다 이거죠.

響 중 등 교 육 과 장  하재성 

제일 밑에 나와 있는 3번에 나와 있는 

중등교육연구회 및 수업연구 발표대회라 

고 나와 있는 것은 연구회에 지원하는 것 

이고요. 도 단위사업은 영어교사 수업연 

구 발표대회입니다.

爆 김부응 위원

그래서 수업연구 발표대회가 있는데 또 

위에 있어서 그계 중북되는 게 아닌가 해 

서 여뭐보는 겁니다.

響 중등교육 과 장  하재성 

중복된 건 아닙니다.

거기 표현읊 그렇게 해서 그런데 

爆 김부응 위원

그러면 영어교과 사람들은 한 번 더 할 

기회가 있는 거죠, 다른 교과보다 .

醫 중등교육과장 하재성 

그건 아니고 연구발표대회는 연구회에 

있는 연구회원들의 연구발표대회이고 거 

기 표현되어 있는 것은, 중등교육연구회 

및 수업연구 발표대회는 연구회에 소속되 

어 있는 회원들의 연구수업을 에기하는 

거구요. 그거와 별도로 영어선생님들 따 

로 도내에서 구성하는 사업은 따로 있습 

니다.
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그러니까 영어선생님들 발표할 기회가 

다른 교과보다 한 번 더 있다는 얘기에 

요.

響 중 등 교 육 과 장  하재성 

그렇게 보면 그렇죠 .

_  김병우 위원

그 관련해서 저도 한 가지 보충질의 드 

리겠습니다.

내년 예산을 지난번에 심의할 때 우리 

도에서 전국대회를 이렇게 폴아가면서 유 

치하게 되어서 2천 몇 만원읊 지원한다는 

것이 있었죠.

響 중 등 교 육 과 장  하재성 

에

醫 김병우 위원

그럼 이거는 그거하고 다른 것이었었습 

니까?

그러니까 금년에도 1억 9,000 가까이 

전국단위 영어연구회률 우리 도가 기정에 

산에서 지원을 했단 말씀입니까?
설명을 부탁드립니다 .

醫 중등교육과장 하재성 

그건 아닙니다 .

1억 9천에 대한 것은 저희 중등교육과 

의 각 연구회에 400만원씩 지원하는 겁니 

다.

그리고 아까 말씀하신 전국단위 연구회 

는 교육부에서 직접 사업비가 내려온 겁
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니다.

⑩ 김부웅 위원

지금 말씀하신 400만원씩 각 교과별로 

지원하잖아요 .

근데 영어교과가 또 나오니까 그게 중 

복된 게 아니냐 그 말씀드리는 겁니다.

_  중등교육과장 하재성 

발표 자체는 사람은 중북될 수가 있습 

니다, 근데 그 사업은 다른 겁니다.

#  김 ¥응  위원

영어교과에만 자꾸 이렇게 더 많이 지 

금 전국이 영어 병을 앓고 있는데 그래도 

편참은 건지 모르겠습니다 .

_  중등교육과장 하재성 

그 위에 나오는 발표회는 여기에서 선 

발된 사람들이 다시 전국대회에 갑니다. 

그거를 위한 영어수업발•표회 운영이 1번 

이고 그 3번은 중등영어교육연구회 소속

에 있는 그 사람들의 발표대회 ..........

m  김부웅 위원

그렇다면 그 3번 사업 가지고서 발표하 

는 걸 전국에 내보내는 사람 고를 수 있 

는 것 아닙니까?

驗 중등교육과장 하재성 

아니 연구회원끼리만 하는 거고요, 밑 

에 건.

醫 김부웅 위원

연구회원이라는 건 그건 사설단체입니 

까? 그러면 교육청 지원단체가 아니고.
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響 중등교 육 과 장  하재성 

그건 아닙니다.

그렇다는 얘기는 아닌데요. 

m  김부웅 위원

지금 그런 뜻으로 말씀하시는 것 같아 

서

醫 중 등 교 육 과 장  하재성 

그건 아닙니다.

⑩ 김부응 위원

다 영어선생님들이 모인 건데 다른 교 

과에서 볼 때는 안그렇습니다 .

전국적으로 영어 병읊 앓고 있는데 선 

생님들마저도 우리보다 더 많은 혜택을 

준다라면 이건 곤란한 게 아니냐라는 그 

런 시각도 있다는 겁니다.

書 중 등 교 육 과 장  하재성 

자세한 검토를 다시 한번 해보겠습니 

다.

醫 김부응 위원 

122쪽을 봐주시기 바랍니다.

효율적인 진학 입시관리 사업에서 저희 

가 일선학교에 방문해보면 요전에 영동에 

갔을 때도 또 보은에 갔을 때도 그런 얘 

기가 나왔는데, 청주, 충주, 제천, 옥천 

에서는 거기서 시행되니까 말이 없어요. 

그런데 괴산, 음성, 진천, 지금 말한 영 

동, 보은에서는 상대적으로 불리한 조건 

이라고 생각이듭니다 . 왜 수능을 안보기 

때문에 거기서, 그래서 교통과 숙박에 어

려움읊 호소하는 학부형들이 많이 있었는 

데, 그런 다른 시 • 군들도 해당 지역에서 

수능•울 치를 수 있도록 개선하는 방안은 

없을까요?

響 중 등 교 육 과 장  하재성 

중등교육과장 하재성 입 니다.

그렇게 하면은 저희도 편의를 제공한다 

는 의미에서 상당히 바람직하다고 생각이 

듭니다.

그러나 현실적으로 할 수 없는 이유는 

수능시험장을 만들 때는 여러 가지 제약 

조건이 있습니다.

예률 들면 이렇게 4명이 앉으면 그 4명 

의 학교가 다 달라야 된다든지 하는 그런 

것이 대표적인데, 보은 같은 데는 수능보 

는 인원이 그게 150명 정도밖에 안되기 

때문에 그렇게 구성을 할 수가 없습니다.

그런 제약조건 때문에 저희도 어쩔 수 

없이 그러는 거지 저회가 할 플 들라서 

그러는 것은 아닙니다.

醫 김부응 위원

그래서 해당 지역주민들의 어려움 호소 

하는 것읊 해결해서, 옥천에서 된다라면 

음성도 될 것 같은데요.

響 중 등 교 육 과 장  하재성 

보은 같은 경우는 곤란합니다 . 특히 아 

까 말씀드린 대로 150명밖에 안되니까 어 

떻게 구성조차 못합니다 .

擊 김부응 위원
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그런데 괴산, 음성은 될 것 아닙니까? 

_  중등교육과장 하재성 

괴산도 마찬가지입니다. 인원이 적어서 

안됩니다.

⑩ 김부웅 위원

옥천은 보은 얘들 받아서 하기 때문에 

되고

繼 중등교육과장 하재성 

아니 영동을 받아서 하기 때문에 그렇 

습니다.

⑩ 김부웅 위원

보은 아이들은 청주로 들어오고 

⑩ 중등교육과장 하재성 

보은도 옥천으토 갑니다.

響 김부응 위원

또 괴산, 진천, 음성에서도 한 군데 모 

아서 할 수 있잖아요.

⑩ 중등교육과장 하재성 

글쎄, 지금 당장 제가 그걸 어떻게 답 

변읊 드릴 수 없지만 현실적으로 안 되기 

때문에 그렇습니다.

響 김부응 위원

저희가 영동하고 보은 갔을 때에 현장 

에서 학부형들이 하도 그 얘기를 하셨기 

때문에 다음에 기회 있으면 견달해드리겠 

습니다. 그래서 전달해드렸습니다.

⑩ 중등교육과장 하재성 

고맙습니다.

저희도 많이 신경쓰고 있습니다.

•  위원장 곽정수

김부웅 위원님 간략하게 시간 좀 절약 

해 주기 바랍니다.

醫 김부응 위원 

아직도 멀었어요.

정회했다가 하시도록 하죠.

■ 위원장 곽정수

회의를 시작한지 1시간 5분이 되었습니 

다.

10분간 정회하고자 합니다.

정회를 선포합니다.

(11 시 07분 정회》 

(11AI 17분 속개)

鑛 위■장 복정수 

의석읊 정돈하여 주시기 바랍니다.

회의속개를 선포합니다.

김부웅 위원님 질의를 계속하여 주시기 

바랍니다.

醫 김부응 위원 

교육위왼 김부웅입니다.

계속해서 질의를 드리겠습니다.

124쪽을 좌주십시오.

학교도서 관활성 화 사업 입 니 다,

제가 진천에 살기 때문에 백곡초등학교 

에서 학부형 면담요청이 있었어요. 그래 

서 방문읊 해보니까 40평쯤 규모가 되는 

아주 아담한 도서관을 능촌에 알맞게 잘 

지어놨더군 그래요. 근데 문제는 건풀은 

근사하게 잘 지어졌는데 내부시설은 제로
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상태입니다. 그래서 ’ 08년도 본예산에 뭐 

가 들어있나 하고 봤는데 그것도 아니에 

요. 그래서 지원계획이 전허 없으니까 답 

답하다는 생각이 들어서 아마 저한테 요 

청을 한 것 같은데 주투 지원방안이 있습 

니까?

敎 중등교육과장 하재성 

중등교육과장 하재성 입니 다.

이게 2007년도 투반기에는 역시 교육부 

특별교부금이 와 가지고 9게 학교 리모델 

링을 추진하고 또 추진했습니다, 지금까 

지.

그런데 이게 늘 특교금으로 오기 때문 

에 교육부에서도 이것이 두 칸 이상만 리 

모델링을 해주게 되어 있고 점차 이게 5 

년간 앞으로도 게속할 예정이라는 그런 

통보는 받았습니다. 저희가 받았기 때문 

에 틀림없이 되기는 됩니다. 되는데 저희 

도 어느 시기에 어떤 교부금이 내려올지 

그거는 저희도 미정입니다.

醫 김부응 위원

그래서 그 학교에서 준공식을 해야겠다 

고 그러는데 준공식에 건물만 가지고 하 

게 생겼더란 얘기요. 그래서 답답해서 예 

산담당자하고 제가 다시 한번 상의를 해 

보겠습니다만 그런 계획이 아주 없구만

요.

⑩ 중등교육과장 하재성 

5년간 계속한다는 계획은 있습니다.

⑩ 김부웅 위원

지금 제가 면담 요청한 학교에 지원할 

계획은 따로 없다는 거죠?

響 중등교육과장 하재성 

그렇습니다.

傷 김부응 위원 

139쪽으로 봐주시기 바랍니다. 

실업계고교 운영지원 사업인데 거기 산 

학협력위원회 수당을 20만원 10명씩 5회 

로 해서 1,000만원 계상을 해놨더군요. 

산학협력위원회는 어떤 분들이 위원으로 

모셔지나요?

參 과학산업교육과장 김경숙 

과학산업교육과장 김 경숙입 니 다.

그거는 직업교육과 관련된 사업을 집행 

하는 과정에서 사전협의회라든가 평가회 

라든가 각종 워크숍 둥읊 위한 산학협력 

위원회를 운영하는 겁니다.

사업에 따라서 산학협력위원회 위원수 

가 달라지고 또 강사의 경우 급에 따라 

수당이 다롤 수 있어서 인원수와 수당을 

일괄적으로 계 상하였습니다.

鑛 김부응 위원

어떤 분들이 위왼으로 모셔지는 겁니 

까?

響 과학산업교육과장 김경숙

요거는 직업교육과 관계된 대학교수라 

든가

響 김부웅 위원
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아니 알았는데, 하도 수당이 20만원씩 

많길래 다른 위원들은 그렇게 많은 또는 

보기가 힘든데, 여기 20만원씩 되어 있길 

래 어떤 분들인가 궁금해서 여뭐본 겁니 

다.

그 다음에 167쪽으로 가주세요 .

그냥 넘어가겠습니다, 재촉하시는 것 

같아서.

194쪽에 기획관리과 학생수용계획에 당 

초 예산에 없던 4,545만원 이게 특 튀어 

나왔는데 갑자기 사업요인이 생긴 겁니 

까，?

아니면 어떤 건지 설명 좀 해주세요 .

響 기팩 관리과장 김장한 

기 획 관리 과장 김 장한입 니 다.

이 사업은 내년도에 중설되는 학교의 

학급개조비로 에산 반영한 겁니다. 중설 

학급 특별교실 일반교실 전환에 따른 개 

조비 입니다.

繼 김부응 위원

중설학급 예상이 그전에는 안됐는데 된 

거죠.

響 기 획 관 리 과 장  김장한 

그렇습니다 .

醫 김부응 위원 

갑자기 생긴 거예요.

단위사업 설명서는 그만하고 사항별설명 

서에서 많이 봤습니다만 몇 가지만 제가 

한번 짚이는 대로 해블께요.

[제 210회 -재 2 차 예 ■ 결 산 소 위 원 회 }

162쪽하고 163쪽입니다 .

사항별설명서 162쪽과 163쪽에서 국제 

교류협력사업 전체가 4,460만 6,000원을 

다 삭감한 이유가 있습니까?

醫 륭〒과장 김용환 

총무과장 김용환입니다 .

이 국제교류협력사업은 충북교육청과 

토론토교육청간 협력합의서에 의해서 

2007년도에 캐나다 토큰토교육청의 방한 

및 충북교육청이 답방할 그럴 계획이 있 

었습니다.

그런데 캐나다교육청이 사정으로 인해 

서 그 계획읊 추]소했기 때문에 이 사업을 

전부 감액했습니다 .

醫 김부응 위원

예산 세울 때는 핑장히 필요한 거라고 

주장을 하셨는데, 그래서 긍금해서 여뭐 

본 거고요.

163쪽 아래쪽 보면 전화친절도 모니터 

요원 54만 4,000원이 계상되었다가 싹 없 

에버렸는데 그런 사업은 안해도 되는 거

죠?

지■■ U  ■ %_화 暴，■暑 R__

이 경비는 전화친절도 모니터링을 용역 

계약을 했습니다 . 그래서 사실은 자체로 

하려고 하던 인부임을 감액한 것입니다.

離 김부응 위원 

184쪽을 봐주세요 .

행정서비스 관련예산이 백서발간비가
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200만원, 연수경비가 1,200만원 둥 2,741 

만 2,000원을 완전히 삭감을 했는데, 서 

비스헌 장심의 위 원회 수당과 자료수집 여 

비, 평가업무추진은 약간씩만 감액했다는 

얘기예요. 다른 건 없애버리고 그래도 당 

초의 목적을 달성할 수 있다고 보십니까? 

響 기택관리과장 김장한

기획관리 과장 김장한입니다 .

행정서비스헌장은 저희들 소속 직원을 

외부기관에 위탁연수를 시켰습니다 . 그래 

서 그 사업을 그 동안에 해온 성과로 해 

서 충족하다고 보고 그 사업을 안하기로 

하고선 그 사업을 조정하고 나머지 사업 

은 집행잔액읊 감액시켰습니다 .

_  김부둥 위원

우리 자체 인력가지고 충분하다 그렇게 

보시는 거죠.

#
 히g a p 【장̂

외부위탁교육은 금년에는 안하겠다 해 

가지고 그 사업을 주로 감액시켰습니다 .

_  김부응 위원 

하여튼 잘된 사항입니다 .

그 다음에 211쪽 거기 보면은 시설장비 

유지비해서 1,030만왼을 감액했는데 아찐 

다는 애기는 참 고압습니다만 시설관리유 

지가 그렇게 1,030만원씩 깎아도 편참은 

지 요? 교육과학연구원 입 니 다.

響 교육과학연구원 총무부장 성빈모 

교육과학연구원 총무부장 성 빈모입니

다.

시설장비유지비가 1,030만원이 감액이 

됐는데 그、.사유는 여러 가지 부족한 점이 

있습니다만 일부가 절감차원에서 이쪽이 

예산이 많습니다. 그래서 절감부분이 일 

부 들어가 있고 일부에 많은 소요금액이 

있기 때문에 집행잔액이 남은 겁니다. 그 

래서 절감요소도 들어가 있기 때문에 전 

체 비율에서 많습니다.

鑛 김부웅 위원

여하튼간 20%이상 절감했다는 걸로 봐 

서는 고마운 얘기지만 당초 예산이 과다 

책정된 거 라고 블 수가 있습니다.

그 다음 221쪽 거기도 똑같은 얘기인 

데, 방금 본 거네요 215쪽이네요 .

단재교육원, 215쪽을 보면 연료비를 

2,324만 6,000원읊 감액을 했는데 지금 

기름값이나 가스값이 막 오르고 있지 않 

습•니 까"?

그런데도 30%이상 감액해도 연수실이 

추워서 편찮을까요?

醫 단재교육연수원 교 수 부 장  유영식 

단재교육연수원 유영식 입니다.

답변 말씀드리겠습니다.

그 연료비관계는 저희들 생활관에서 사 

용 계획이었던 연료비인데 생활관 사용이 

지금 공사 중이기 때문에 사용을 못하고 

있습니다. 그래서 삭감했습니다 .

響 김부응 위원
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고맙습니다 .

그 다음 그 아래 보면 공공요금이 

3,000만원을 또 이렇게 감액을 했는데 그 

래도 지장이 없어요?

215쪽에 맨 밑에

#  단재교육연수원 교 수 부 장  유영식 

단재교육연수원 유영식 입니다.

그것은 인터넷 전용희선 관계로 해서 

감액된 내용입니다 .

鑛 김부웅 위원

그러면 각 기관별 교육청별로 다 그건 

몸살을 앓고 있더군 그래요 .

고맙습니다,

그 다음에 학생회관 然9쪽을 싸주세요 . 

거기를 쭉 보니까 공공요금이 2,155만 

원, 특근매식비 期0만원, 연료비 537만 

원, 청소용역비 1,800만원 쭉 감액읊 한 

것이 많은테 이렇게 전부 감액해도 운영 

에 큰 무리가 없어요.

暴 기 획 관 리 과 장  김장한 

기 획 관리 과장 김 장한입 니 다.

총필적으로 감액부분은 제가 설명읊 드 

리겠습니다.

저희들이 원체 일반운영비는 5혔 절감운 

동을 했습니다. 금년 예산에서, 그래서 

마지막 정례 추경은 내년도 결산검사를 

예비를 해서 불용액이 과다 남은 과목은 

마지막 정례 추경 때 일제히 조정하도록 

이렇게 일선에 저희들이 협의를 시달을

했습니다.

그래서 일선기관에서 과목별로 30%이상 

예산 집행잔액이 남는 과목은 이번 마지 

막 정례 추경 때 전부다 감액을 시킨 겁 

니다.

그래서 일부는 예산 절감액도 포함되어 

있고 일부는 집행잔액도 포함되어 있어서 

일괄적으로 감액 조정했습니다 .

醫 김부응 위원

감액 큰 폭만 몇 개 여뭐보고 감액은 

안물을께요.

청주교육청입니다 . 2敗쪽, 거기 깨끗한 

학교만들기 지원이 있는테 깨끗한 학교 

만들기 지왼에 5,220민원읊 감액읊 했어 

요.

그렇다면 이게 어떤 한 학교에 지원한 

건지 여러 학교 것읊 모아서 감액을 한 

건지요?

#  기 러 관 리 과 장  김장한 

기획관리 과장 김장한입니다 .

아마 이건 청소용역비 집행잔액으로 생 

각됩니다.

醫 김부응 위원 

청소용역비 , ♦습 니 다 .

다음에 301쪽 충주교육청 중원학생야영 

장 운영비가 846만원이 감액이 됐네요, 

그래도 권참은지요?

그것도 절감부분입니까?

그렇게 많이 절감해도 편찮다면 당초

-  206 -



[제 210회 -제 2 차 예 • 결 산 소 위 원 회 ]

예산에 사실 ..........

_  충주교육청 관리과장 김영석 

충주교육청 관리과장 김영석입니다 .

아까 기획관리과장님도 말씀드린 대로 

전체적으로 우선 기분적인 예산절감액에 

나머지 불용잔액읊 요번 마지막 추경에 

삭감을 시킨 겁니다.

響 김부응 위원

그 다음에 373쪽 보은 교육청인데 밑에 

보면 평생교육연구시범학교 800만원읊 전 

액 삭감을 했는데 그 이유가 있습니까?

繼 기획관 리 과 장  김장한 

기 획 관리 과장 김 장한입 니 다.

아까 이거 제가 말씀드린 진천 한천초 

로 사업지정 학교가 변경되면서 추경기회 

가 없어서 지금 정례 추경에 한 겁니다.

繼 김부웅 위원

그래서 진천에서 덕을 본 거군요. 

고맙습니다 .

그 다음에 394쪽읊 보시면 기본업무수 

행 특근매식비 512만원이 삭감되어 있어 

요. 맨 밑에 보면 감액이 되어 있습니다. 

특근매식비라고 그래서 반정도 풀여놨으 

니 일을 하지 말라고 한 건지 아니면 당 

초 과다 책정한 건지 말씀해 주십시오,

393쪽 맨 밑에 입니다.

%  보은교육청 관 리 과 장  김영구 

보은교육청 관리과장 김영구입니다 .

급량비는 5% 절감하고 기타 일부 집행

잔액이 포함이 된 액수입니다.

響 김부웅 위원

5%가 아니고 50%이기 때문에 제가 눈에 

들어온 건데

醫 보은교육청 관리과장 김영구 

일부 사업비 급량비도 집행잔액이 포함 

되어 있습니다.

響 김부응 위원

기본업무수행 특근매식비인데, 그러면 

사업에산이 과다 책정된 겁니다. 반정도 

가 떨어져나간다는 건.

그 다음에 영동교육청이 제가 보니까 

비교적 잘 되어 있어요. 경정의 폭이 많 

지률 않고 아주 잘 짜여져 있다는 생각을 

해봤고요.

진천교육청, 괴 산 • 증평교육청, 음성교 

육청도 비교적 경정의 폭이 크지 않아서 

제가 보면서 부담이 없었습니다, 단양교 

육청도 아주 잘된 편성이었습니다 .

근데 576쪽 단양교육청 감정평가수수료 

500만원을 전액 삭감을 했군요. 감정평가 

수수료, 그 이유가 있습니까?

평가할 일이 없어서 그런 겁니까?

繼 기 획 관 리 과 장  김장한 

기획관리 과장 김장한입니다 .

재산매각읊 계획했다가 재산매각 계획 

이 취소되면서 감정요인이 없어져서 감액 

시킨 것 같습니다.

響 김부웅 위원
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예측 안한 게 아니고 그렇게 됐다.

그 다음에 578쪽에 보면 거기도 마찬가 

지 기본행정사무용품비가 300만원, 기본 

업무수행 특근때식비가 期4만원 이렇게 

많이 삭감했는데 단양교육청 권참습니까? 

響 단양교육청 관리과장 염종목 

당초 절감액입니다.

醫 김부웅 위원

아끼자는 뜻에서 한 거겠죠 일 안시키 

는 것이 아니고, 상당히 많은 양읊 제가 

준비를 했습니다만 시간 때문에 제가 요 

쯤에서 하고, 몇 가지 요구를 하겠습니 

다.

먼저 아까 말씀드렸던 성립전 예산사용 

문제 지금•까지는 시일이 촉박하다는 이유 

때문에 속내용 검토도 자세히 하지 못하 

고 약식 설명만으로 심의를 대신했는데, 

이 문제도 앞으토는 임시회기에 맞추어서 

충분히 검토할 시간읊 가지고 심의해야 

되겠다는 생각을 가지게 됐는데, 어떻습 

니까?

그렇게 해 주시기겠표.

醫 기픽관리국장 이장길 

기획관리국장 입니다.

지금 위원님께서 말씀하신 바와 같이 

저희들이 세밀한 자료롤 드려서 보고를 

충실히 하겠습니다.

響 김부웅 위원

본 2회 추경안읊 보니까 대부분 성립전

[제210회-제2차 예 • 결산소위원회]

예산사용으로 나와있기 때문에 사용이 붙 

난 것을 심의해본들 심의의 취지가 무색 

해지고 있다는 생각에서 드린 말씀입니 

다.

두 번째, 앞으로는 각 과별로 산정되는 

에산에서 이 예산서를 보면 초등학교 몇 

교, 증학교 몇 교, 고등학교 몇 교 이렇 

게 나타나는 방식이 되어 있는데, 본 예 

산서 205쪽의 시설과 같은 데는 어느 학 

교 어느 학교가 명시되어 있습니다. 그래 

서 이게 어느 학교에 지원되는구나라고 

알 수가 있었는데, 앞으토는 대상학교명 

을 여기다가 같이 해서 밝힐 수 있는 방 

법이 없을까요?

鑛 기획관려국장 이장길 

기 획 관리 국장입 니 다.

산출기초는 사실상 학교순화 이런 걸로 

나울 때는 학교이름이 아직 확정 안된 부 

분 그렇게 나오고, 또 이미 학교가 예산 

세울 때부터 학정된 부분은 앞으로 표기 

하는 방법으로 검토하겠습니다.

變 김부응 위원 

그렇계 좀 해 주세요.

그래서 심의에 제가 어려운 점이었기 

때문에 드린 말씀이고요.

만약 대상학교가 선정되지 않았다면 선 

정되는 대로 알려주시면 더 고1많겠습니 

다.

세 번째, 부득이 사업을 취소하는 경우
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도 있겠습니다만 당초 예산수립 시에 사 

업시행이 불투명하거나 또 본 예산안과 

같이 전액 삭감되는 사업은 신중을 기해 

서 우리가 행정인력읊 낭비하는 사례틀 

최소화해야할 것으로 생각이 되면서, 평 

소에 제가 교육위원님과 나눈 의견을 대 

신 제가 말씀드렸다고 생각하시면 됩니 

다.

위원장님, 이상입니다.

響 위원장 곽정수

김부응 위원님 장시간 수고하셨습니다. 

다음에는 서수응 위원님 질의하여 주시 

기 바랍니다.

»  서수웅 위원 

교육위원 서수응입니다.

추경에산안 에산의 잘잘못을 떠나서 긍 

금한 점을 제가 발견한 것 5가지만 제가 

간단히 질의해보겠습니다.

먼저 단위사업설명서 44쪽 되겠습니다. 

재산수입 중에서 금뿜초등학교 구신축 

예정부지 대지료가 2,229만 6,000원 또 

50쪽에 보면 단양초등릭■교 금곡분교에 대 

가료가 2,450만 5,000원이 감액된 걸로 

나와있는데, 그렇게 감액된 사유가 무엇 

인지 설명해 주시기 바랍니다.

醫 기획관리과장 김장한 

기획관리 과장 김장한입니다.

충주교육청의 금릉초 재산임대 수입이 

감액된 것은 종전에 시청 옆에 금릉초 부

지로 확정했다가 금릉초가 아파트단지로 

옮겨가면서 나대지로 그냥 교육청 부지로 

있습니다.

거기에는 아파트 모델하우스로 임대를 

해줘 가지고 임대수입이 있었는데 지금 

충주지역의 아파트사업이 완료되면서 임 

대수입 요인이 생기지 않았기 때문에 결 

손이 난 거고요.

또 단양 금곡초는 낙찰자가 중도계약을 

해지했기 때문에 결손이 생겼습니다.

醫 서수응 위원

그런데 충주 같은 경우도 기간이 계약 

이 됐을 벤데 그 기간을 명시 안하고 계 

약했던 모양이조.

響 기획관리과장 김장한 

기 획 관리 과장 김 장한입 니 다.

당초에는 전체 면적이 9,526r f인데 실 

제로 임대면적은, 면적도 감소됐습니다. 

7,363irf로, 그래서 당초 에상수입보다 감 

액이 된 겁니다.

鑛 서수응 위원

이해는 갑니다만 조금 신중을 기해서 

이렇게 추경에 그런 의문점이 생기지 않 

도록 해웠으면 품겠다는 생각이 들고요.

그 다음에 78쪽입니다.

교육부지정 초등 방과후학교 시범학교 

운영비 초등에는 2개교 지원으로 4,000만 

원 계상을 했고요. 당초 예산 방과후학교 

및 방과후교실 선도학교 운영비로 期개교
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에 이미 3억 9,000만원의 에산을 편성했 

던 것으로 알고 있는데, 이 사업이 혹시 

중복되는 건 아닌지 궁금합니다.

%  초등교육과장 김주환 

초등교육과장 김주환입 니 다.

당초 3억 그것은 도 지정에 해당되는 

학교 한 학교에 1,000만원씩 된 거고, 이 

건 교육부지정 1개교에 2,000만원씩 초등 

학교 2학교, 중학교 2학교, 고등학교 2학 

교에 해당되는 에산입니다.

醫 서수웅 위원 

당초 거는 도 지정이라고요?

響 초등교육과장 김주환 

도 지정

醫 서수웅 위원

그러면 초등학교와 중등학교가 단가 차 

이가 나는데요, 초등학교 2,000만원 중등 

학교는........

響 초등교육과장 김주환 

설 명드리 겠습니 다.

초등교육과장 김주환 입니다.

교육부에서 6,000만원을 주면서 1개교 

에 2,0W만원씩 기준을 정해서 주라고 했 

는데, 차등 지급읊 하라라는 기준이 있습 

니다. 근데 저희들이 심사위원읊 구성을 

해서 계획서나 추진과정 이런 걸 봐 갖고 

차등 지급을 한 액수입니다.

傷 서수웅 위원

근데 공교롭게도 초등은 2,000, 증둥은

1,800 그렇게 했기 때문에 초 • 중등을 차 

별한 거냐

m  초등교육과장 김주환

아닙니다.

초등도 학교가 두 학교인데 학교별로 

차이가 나고요 또 중학교 차이가 나는데, 

초등이 조금 더 많은 이유는 초등은 교육 

프로그램을 별도로 운영하는 대가로 조금 

더 준 겁니다.

醫 서수웅 위원

똑같이 혜택을 받는 중등학교에서 이해 

가 됐으면 좋겠는데 폭시 본 위원처럼 궁 

금중읊 가질까봐 이해를 시키면서 추진해 

주시기 바랍니다.

그 다음에 137쪽입니다.

먼저 번에 잠관 설명을 들었던 것 같은 

데 제가 또 궁금증이 생겨서, 거기 보면 

능고 현장체험 교육사업비로 청주능고와 

보은자영고 2개 학교에 1억 4,122만원을 

지원해주도록 되어 있는데, 본 도내에 능 

업계고가 6개 학교로 알고 있는데 요 학 

교민' 선정해서 지원해 주는 이유가 있는 

지 설명해 주시기 바랍니다.

響 과학산업교육과장 김경숙

과학산업교육과장 •김경숙 입니다.

능고가 전국 11개교가 있는데 저회 도 

에서 보은자영고하고 일반 능고가 거기 

지원을 했습니다. 그래서 전국에서 저희 

도가 2개가 되고 각 도에서 1개해서 8개
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교가 됐습니다.

서수웅 위원

학교단위로 지원을 해서 선정이 된 학 

교다.

響 과 학 산 업 교 육 과 장  김경숙 

네

響 서수웅 위원 

알겠습니다.

그 다음에 174쪽 되겠습니다 .

인조잔디운동장 조성과 관련해서인데 

청주기계공고에 5억 3,820만원, 음성 수 

봉초등학교에 4억 8,000만원을 계상해서 

성립전 예산으로 집행한 것으로 알고 있 

는데, 2007년 5월 성립전 보고자료에 사 

업대상학교가 청주기계공고와 수봉초등 학 

교토 명시되었었는데, 청주기계공고의 경 

우 2회 추경사업으로 사업대상학교 변경 

공사기간 부족으로 인해서 2008년도로 명 

시이월 한다고 했는데, 대상학교 변경이 

언제 이루어진 것이면 음성 수봉초등학교 

와 다르게 기계공고의 경우만 명시이월 

해야 되는 구체적인 무슨 이유가 있으면 

설명해 주시기 바랍니다.

響 평 생 교 육 체 육 과 장  이삼현 

평생교육체육과 이삼 현입니다 .

2007년도 인조잔디운동장 조성 대상학 

교에서 2006년 10월에 대성중학교 학교 

운동장 사정으로 인하여 인조잔디조성 대 

상학교 변경을 요구하여 청주기계공고로

대상학교를 변경하고 교육인적자원부 숭 

인을 4월말에 받았습니다.

그래서 헌재 청주기계공고에서는 운동 

장 돌레 배수로공사가 집행중이며 12될중 

으로 완공될 예정으로 있습니다.

따라서 인조잔디운동장 조성사업이 내 

년도로 이월되어 2008년도 5질 달에 완공 

될 예정으로 있습니다.

®  서수웅 위원

그럼 배수로공사와 함께 이렇게 할 수 

있는 성격이 아닌가 보죠?

鑛 평 생 교 육 체 육 과 장  이삼현

배수로공사를 먼저 기반시설을 해놓고 

난 다음에 해야 합니다.

醫 서수응 위원

이것이 그렇게 기간이 있었음에도 불구 

하고 명시이될 해야 되는 이유가 이해가 

안갔었는데 그게 먼저 기반조성이 되어야 

된다, 그렇게 이해하겠습니다 .

그 다음에 사항별설명서 441쪽이 되겠 

는데요. 영동교육청 사업인데 아까 김부 

응 위원님께서도 이렇게 전액을 삭감을 

해야 하는 경우라면 애초 예산편성에 신 

중을 기해야 되지 않겠느냐 그런 생각에 

서 긍금증을 제가 들어봅니다 .

거기에 보면 청소년 푸른 끔 다짐대회 

에 600만원, 3도 지역교육청 체육대회 운 

영비 250만원 이게 전액 삭감됐거든요. 

근데 이렇게 삭감될 수밖에 없었던 어떤
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사연이 있으면 설명해 주시기 바랍니다 .

⑩ 영동교육청 관리 과 장  김영구 

영동교육청 관리과장 김영구입니다 .

제가 말씀드리겠습니다 .

3도봉행사가 김천교육청, 무주교육청, 

영동교육청하고 3개 시 • 군에서 행사가 

되는데 김천에서 전국체육대회가 소년체 

육대회가 개최되면서 6월경에 업무처리가 

많기 때문에, 금년도에는 그걸 하지 말자 

3개 시 • 군이 협의를 해 가지고 요것이 

취소된 겁니다.

이상입니다 .

響 서수웅 위원 

그러면 한 가지만 여 #겠 어 요 .

3도교육청에서 체육대회를 영동서 하기 

토 했었는데 금년에 취소됐으면 내년 예 

산에 반영했습니까?

響 영동교육청 관 리 과 장  김영구 

김천에서 하기토 했습니다.

鑛 서수웅 위원

그럼 한 번 건너뛰면 안하는 겁니까?

⑩ 영동교육청 관 리 과 장  검영구 

요것이 서로 1 의해 가지고서 교육적인 

효과가 별로 없다고 해 가지고 지금 에산 

편성하지 않았습니다.

響 시수웅 위원

청소년 푸른 물 다짐대회는 어떻게 해 

서 삭제가 됐죠?

■  영동교육청 관 리 과 장  김영구
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그거 같은 내용입니다 .

醫 서수웅 위원

푸른 끔 다짐대회도 3도가 하는 거예 

요?

傷 영동교육청 관 리 과 장  김영구 

예, 같은 사업입니다 .

響 서수웅 위원

그런데 같은 사업으로 안보이는데요?

響 영동교육청 관리과장 김영구 

하나는 운영비이고 하나는 급식비입니 

다.

響 서수응 위원 

무슨 얘기인지 알았습니다.

알겠습니다.

제 질의 이상 마치겠습니다 .

變 위원장 곽정수 

수고하셨습니 다.

다음엔 이상일 위원님?

鑛 이상일 위원 

위원장님, 계속 하시겠습니까?

醫 위원장 곽정수 

어떻게 시간이 많이 걸리시나요?

醫 이 상 1  위원

의사진행발언 말씀드리겠습니다 .

지금 회의를 정회를 하시고 1시 30분쯤 

속개를 해서 질의를 마치는 게 어떨까 생 

각합니다.

醫 위원장 곽정수

다른 위원님들 다른 말씀 없으시
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그러면 회의를 1시 30분에 속개하겠습 

I나다.

오늘 오전 예산안심사는 여기서 마치고 

잠시 정회하였다가 오투에 계속해서 심사 

하도록 하겠습니다.

1시 30분까지 정회를 선포합니다.

(11 시 49분 정寒|》 

(13시 32분 속개)

響 위원장 곽정수 

의석을 정돈하여 주시기 바랍니다.

회의속개를 선포합니다.

오전에 이어 계속하여 예산안에 대한 

질의 및 답변올 진행하도록 하겠습니다.

이상일 위원님 질의하여 주시기 바랍니 

다.

響 이상일 위원 

이상일 교육위원입니다.

여러 가지 바쁘신 일정 속에서도 추경 

준비 하시느라고 고생들이 많으셨습니다.

예산안읊 보면서 몇 가지 긍금한 것 질 

의드리도룩 하겠습니다.

제가 질의드릴 것은 사항별설명서 그걸 

가지고 질문드리겠습니다.

37쪽을 펴주시기 바랍니다.

37쪽에 보던 토지매각수입 중에서 청주 

읊량2지구 택지개발 편입보상비가 1억 

6,774민:원 또 용정지구 도로 편입보상비 

가 9,839만 7,000원 되어 있는데, 어느

학교 토지인지 설명을 부탁드리겠습니다. 

_  학교운영지원과장 신용건 

학교운영 지 원과장 신용건 입 니 다.

용정지구는 청주 율량2지구 택지개발 

편입토지인데 주중초등학교 담장밖 부지 

가 l ,223irf이고, 용정지구 도로편입 토지 

는 2009년 개교예정인 용성중학교 거기 

도시계획 시설결정 제외부지 320r f , 청원 

에 부강중 사택부지 청원군청이 추진하는 

재래시장 저기에서 토지매각대가 많은 편 

입니다.

驗 이상일 위원

4억 190만원, 요건 사택이 꼭 필요하면 

나중에 아파트를 얻던지 다른 방법이 충 

분하죠.

爆 학교운영지원과장 신용건 

지금 필요가 없어서 파는 겁니다.

醫 이상일 위원 

알겠습니다.

두 번째로 70쪽을 한번 봐주시기 바람 

니다.

이게 제가 파악하기 어려워서 그러는데 

특수교육보조원 퇴직금정산액에 대해서 

보면 유치원, 초등학교해서 1억 1,604만 

원 그리고 그 뒤에 72쪽에 보면 또 중학 

교 4,012만원 그 뒤에 고등학교 1,敗3만 

6,000원, 공립특수학교 3,343만 1,000원 

이렇게 쪽 있어요.

그런데 그 다음에 보면 감액이 81쪽 1
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억 9,352만 7,000원 감액이 나와있단 말 

이에요.

그런데 퇴직금정산액이 과목별로 중액 

된 사유를 한번 설명해 주시고 그것부터 

설명을 해 주시기 바랍니다.

81쪽 보면 특수교육보조 정립퇴직금 그 

래 가지고 1억 9,352만 7,000원이 감受! 

죠. 그걸 당최 제가 잘 파악을 못하겠더 

라고 그래서 한번 어떻게 되는 건지 궁금 

해서, 감액된 것 81쪽은 비정규직보수에 

서 1억 9,352만 7,000원이 됐고.

醫 초 등 교 육 과 장  김주환

초등교육괴•장 김주환입니다 .

도내에는 280명의 특수교육보조원이 있 

는데 그전에는 저희들이 전부다 지급율 

했는데 그것을 학교전입금으토 전출을 해 

서 학교에서 지급을 하도록 예산을 편성 

한 겁니다.

감액된 것은 우리 교육청 것읊 학교로 

다시 보내니까 우리 교육청 에산이 감액 

된 걸로 이렇게 보시면 되겠습니다 .

醫 이상일 위원

그런데 과장님 여기 단위사업별 설명자 

료 72쪽을 보면 사업비재원 난에 거기는 

또 2억 7,574만 9,800원으로 나와있단 말 

이에요. 그래서 이쪽에는 2억 352만 

7,000원이고 72쪽에 보면 기정예산에서 

6,449만 8,000원이 중액이 되어 가지 

고

■ 초 등 교 육 과 장  김주환

그 옆에 마지막 두 칸 더가면 2억 

7,574만 이쪽하고 이쪽하고 똑같아요 

2007년도. 지금 72쪽에 위원님이 지적하 

신 그 숫자하고 지금 또 73쪽에 위원님이 

지적하신 6,400하고 2억 6,000하고 그 옆 

에 보면 2억 7,574만원 일 이롤 더해 가 

지고 그 숫자가 82쪽하고 83쪽이 똑같습 

니다.

響 이상일 위원

골쎄 이게 얼른 잘 숫자가 납득이 안가 

는데, 하여튼 주무과에서 잘 한번 검토해 

주시기 바랍니다.

어제 밤에 암만 해 도 . . . . , .

시간이 없어서 있다가 내가 검토를 더 

해보겠습니다,

그리고 92쪽 관서운영비 교육국 둥둥교 

육과에 수학파 학습자료 개발보급 사업, 

그 밑에 역사왜곡대응 및 역사교육강화를 

위한 기반조성, 대중용 읽기자료 개발사 

업 추진계획 요건 금년 4월과' 5월에 교육 

인적자원부에서 시행이 되어 가지고, 그 

밑에 보니까 이게 이미 학습자료비 개발 

비로 초 •  중학교 5개 학년에 학년별로 

1,010만원씩 민간경상이전비로 지원이 됐 

단 말이에요. 그리고 또 자료인쇄비로 2 

억 7,950만원 2회 추경에 학습자료비로 

연도 내에 사업이 불가능함에 따라 2008 

년도로 명시이월 한다고 보니까 명시이필
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되어 있어요. 이 자료개발비가 근데 이게 

성립전 예산으로 개발비가 학년별로 지원 

됐는데, 이게 어떻게 해서 2008년도 명시 

이월사업비로다가 넘어가는 걸로 되어 있 

단 말이에요. 요거 한번 보십시오 . 맨 뒤 

에 보면 명시이월 사업조서 맨 위에 보면 

수학과 학습자료개발 보급인쇄비하고 역 

사왜곡 대응기반조성 인쇄비 이게 2008년 

도로 명시이월사업으로 빠져나갔단 말이 

에요. 그런데 이게 벌써 성립전 예산으로 

지원이 됐는데 어떻게 내년도로 갔는지 

그걸 설명해 주시기 바랍니다.

響 교육국장 김종근 

교육국장 김종근입니다 .

요것은 다른 자료개발비하고 별도로 교 

육비특별회계로 내려와서 별도 사업으로 

추진하는 겁니다.

근데 이것이 주진과정에 있어서 개발용 

역을 주기로 하고 공고를 했었는데 입찰 

공고결과 2회에 걸쳐서 유찰이 되어버렸 

습니다.

그래서 당초 계획대로 추진을 못하고 

명시이월을 헤서 추진해야 하는 그런 와 

업 입니다.

繼 이상일 위원

근데 우리 생각에는 이게 성립전 예산 

으로 해서 벌써 지원이 됐는데 이게 개발 

이 됐어야 될벤데, 어떻게 해서 2008년도 

사업으로 명시이월 됐는가 해서 궁금해서

그랬는데 이게 유찰이 ■됐습니까'?

⑩ 교육국장 김종근 

네

傷 이상일 위원

그럼 천상 내년 2008년도에 추진해야 

되겠군요.

그리고 부수에 울량을 보면 초 • 중 등  

합쳐서 5개 학년인데 이게 교사용도 초등 

은 교사 1인당 1편, 중등은 수학교사 1인 

당 1매 배부 예정으로 되어 있는데, 학년 

별 학생수를 포함해도 이게 많지 않은가 

이게 초등은  15만부로 되어 있단 말이에 

요. 그럼 중등용 만 7천부, 그런데 초등 

용 15만부가 이게 적절합니까?

醫 교육국장 김종근 

교육국장 김종근 말씀드리겠습니다 . 

요것은 우리 도 단위 자체사업으로 그 

치는 것이 아니고 교육부로부터 요 분야 

를 충복에서 개발해서 전국으로 보급하도 

록 이렇게 되어 있습니다. 

m  이상일 위원

그러니까 이거를 우리가 말아 가지고 

전국에 보급하는 거고, 그래서 저는 이게 

우리 충북에만 한해서 하는 건가 싶어서 

그러다 보니까 부수가 너무 과다하게 책 

정이 된 것 같아서 

⑩ 교육국장 김종근 

그래서 전국 초등학교 교사해서 15만부 

이렇게 책정이 ■됐습니다.
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⑩ 이상일 위원

알겠습니다.

그 다음에 지역교육청에 관한 게 한 가 

지 궁금한 게 있습니다.

263쪽에 지역교육청에 편성된 학교인터 

넷통신망집선화 장비임대료 그래가지고 

청주, 충주, 제천, 청원은 각각 274만 

8,000원, 보은, 옥천, 영동, 진천, 괴산， 

음성, 단양은 99만원 전액 조정했는데 이 

감액사유가 아까 그 기획관리과장님이 말 

씀하신 그거에 해당되는 겁니까?

變 교 육 정 보 화 과 장  최태호 

교육정 보화과장 최 래호입 니 다.

학교인터 넷통신망집선화 장비 임대료는 

지역교육청별로 집선망 구축과정에서 통 

신사업자가 전용회선에서 있다가 인터넷 

에서 집선화하기 때문에 업체별로 경쟁이 

되어 가지고 아우터하고 백본스위치 통신 

장비■름 무상으로 제공해렀기 때문에 전액 

감액된 겁니다.

響 이상일 위원 

그러니까 서비스를 받은 거죠.

驗 교 육 정 보 화 과 장  최태호 

그렇습니다 .

響 이상일 위원 

알겠습니다.

그 다음에 380쪽에 보은교육청 삼산초 

둥학교 외에 2개교에 냉 • 난방개선 감리 

비에 2,140만원, 옥천교육청 초등학교 교

육환경개선 시설사업비 감리비 2,593만 

2,000원, 영동교육청 일반시설 감리비

710만원, 교육환경개선 시설검■리비 1,930 

만 7,000원, 진천교육청 일반시설 감리비 

512만 7,000원, 또 교육환경 개선시설 

4,494만 2,000원, 음성교육청도 일반시설 

관리비에 600만원, 단양교육청도 교육환 

경개선 시설감리비 1,446만 2,000원 둥 

감리비가 교육청마다 전부 전액 조정되거 

나 감액됐는데 그 유를 설명해 주시기 

바랍니다.

爆 시설과장 안세열

시설과장 안세열입니다.

전력시설둘공사를 시행하려면 전력기 술 

관리법에 따라서 공사기간 중 상주 감리 

원 및 비상주 감리원읊 배치해서 감리업 

무롤 하게 되어 있습니다.

그런데 산업자원부고시 제2006-107호에 

따르면 개정이 되어서 5,000만원 이하의 

경우 비상주 감리원을 배치하지 않읊 수 

있도록 배치기준이 완화되어 자체 감리를 

함으로써 감리비가 절약이 된 겁니다.

醫 이상일 위원

그러니까 완화가 됐군요 . 완화가 되어 

서 어느 액수가 상주 감리를 안두어도 된 

다, 그러니까 지금 요거와는 다른 문제인 

데 일선 학교에서 승압공사를 하고 몇 키 

로 이상을 더 쓰면 전기기사라고 그러나 

그걸 둬야되는 의무규정은 어떻게 됩니
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까?

繼 시설과장 안세열 

l ,000k f  이상입니다 .

#  이상일 위원

l . OOOkf, 그건 지금도 유효한 겁니까?

#  시설 과 장  안세열 

그건 살아있습니다 .

醫 이상일 위원

그러니까 학교에서 l ,000kw 이상 쓰는 

학교에서는 전기담당 책임기술자 자격중 

소지자를 반드시 채용해야 되는 걸로 되 

어 있죠.

響 시설 과 장  안세열

響 이상일 위원

그러면 지금 대개 학교가 중 • 고등학교 

로 같이 쓰는 학교는 결국 그것을 피하려 

면 분리독립읊 해서 변전소라고 그러나 

그것을 나누어야 되지 않겠어요.

響 시 설 과 장  안세열 

시설과장 안세열입니다.

어느 학교든지 한전에서 인입을 하는 

것은 한 선로 들어와서 변전실 거쳐서 전 

부 쓰도록 되어 있기 때문에 l ,000kW 미 

만으로 조정하기 위해서 많이 노력하고 

있습니다. 하지민; 큰 학교 에를 들면 청 

주기계공고나 이런 데는 불가피하기 때문 

에 기술자롤 배치해서 이렇게 하고 있는 

경우도 있습니다.

響 이상일 위원

그러니까 앞으로도 학교의 규모에 따라 

서는 부득이 LOOOkw가 넘어갈 때는 직원 

읊 하나 더 채용하는 그런 사유가 생기는 

구만요.

響 시설과장 안세열 

시설과장 안세열입니다.

그런데 실질적으로 보면 냉방까지 포함 

해서 하다 보면 상당히 문제가 있기 때문 

에 냉방사업 할 때 냉난방 전체를 조정헤 

가지고 기준 내에 들어오도록 이렇게 노 

력하고 있습니다.

醫 이상일 위원

기준 내에 안들어가면 더워도 냉방기 

못 트는 그런 사례가 나올 수 있고 

m  시설과장 안세열 

심야전기 있고 일빈:전기 있고 교육용전 

기 여러 구분이 있기 때문이 그 부분읊 

잘 통합해서 이렇게 하고 있습니다.

醫 이상일 위원 

알겠습니다.

그 다음에 406쪽에 옥천교육청에 한 가 

지 질문드리겠습니다 .

능산촌 방과후학교 지원 저소득층자녀 

방과추 아카데미 운영사업 중 생활지도수 

당이 거기 5만원 곱하기 110 곱하기 2 그 

래 가지고 1,100만원 계상됐는데, 요 사 

업을 어떤 건지 설명해 주시기 바랍니다.

響 옥천교육청 관리과장 정대희
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옥천교육청 관리과장 정대희입니다 .

답변드리 겠습니 다.

저희 관내 방과후 교과관련 수준별 보 

충학습을 저녁 9시까지 운영되는 프로그 

램을 운영하고 있습니다.

저희 옥천에서는 옥천중학교와 욱전여 

중에서 학습하는 생활지도를 비롯하여 원 

거리 학생의 안전귀가 지도는 풀론 시설 

물사용을 관리하는 담당교사에게 지급하 

는 학생생활 지도수당으로 보시면 되겠습 

니다. 그래서 교당 1명씩 그래서 2명분이 

되겠습니다 .

響 이상일 위원

그러니까 생활지도수당 검 . . . . . .

響 옥천교육청 관리과장 정대희 

지도감독수당이 되 겠습니 다.

響 이상일 위원

그럼 뭐 거기 학교에 가는 특근수당하 

-SL-fe-.. . .  . .

繼 옥천교육청 관리 과 장  정대희 

별도로 지급하지 않습니다.

離 이상일 위원 

알겠습니다.

궁금한 것이 있어서 하나만 더 질문하 

겠습니다.

여기 단위사업 설명자료 210쪽에 거기 

하고 다른 곳에도 포함되어 있는데, 금번 

2회 추경에 편성된 시설사업비는 대부분 

사업기간이 부족해서 연내에 사업완료가

불가능하므로 부득이 내년도로 이월하는 

걸로 여기 많이 나와 있어요.

아까 설명하신 대토 명시사월, 이월사 

업에 많이 겨울철이 되니까 내년도토 이 

월하는 것 같은데, 주성초 대수선 및 다 

목적교실 보수비 9억 9 ,000만원, 청남초 

장애인시설비 1억 1,〇〇〇만원, 남성중 장 

에인시설비에 1억 5,000, 전산기계공고 

장애인편의시설 1억 5,000, 충주 남산초 

장애인시설 1억 3,000, 제천중 대수선비 

9억 5,000만원, 수봉초 운동시설 확충비 

4억 8,000 이런 거는 이번 2회 추경사업 

임에도 불구하고 명시이월하지 않았는데 

그러면 이거는 금년 짧은 시간 내에 공사 

를 하실 건지?

響 시설 과 장  안세열 

시설과장 안세열입니다.

답변드리 겠습니 다.

위원님께서 말씀하신 전체 사유가 비슷 

하기 때문에 한꺼번에 말씀드리겠습니다 .

주성초 대수선 및 다목적교실 보수비 9 

억 9, OCX) 만원, 제천중 대수선비 9억 

5,000만원, 매포중 대수선 및 다목적교실 

보수비 11억 9,000만원은 교육인적자원부 

로부터 2007년 5월 28일 특별교부금으로 

지원 받아서 성립전 사용결정이 되어서 

이미 사업이 완료됐습니다 .

그 다음에 청남초 장에인편의시설비 1 

억 1,000만원, 남성중 장에인편의시설 1
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억 5,000만원, 전 산 기 계 고  장애인편의시 

설비 1억 5,000만원, 충 주  남산초 장에인 

편의시설비 1 억 3,000만원, 무 극 중  장애 

인편의시설비 1억 3,000만왼 둥 총 6 억 

7,〇〇〇만 원 은  2007년 5월 14일 복된기금에 

서 장 애인편의시 설 설 치 비 로  교부되어서 

이 것도 성립전 사용결정이 됐기 때문에 

이미 사업이 완 료 됐 습 니 다 . 그래서 주경 

에 반영이 되 지 만  이월시키지 않고 전부 

완료된 사업 입 니 다 .

醫 이상일 위원

그게 현재 에 산만 율라왔지 이미 공 사  

도 다  ■ 나 고  다  들 난  거군요 .

醫 시설과장 안세열 

네

m  이상일 위원
그 러면 주 성 초  다 목적실 보수비 9 억 

9 ,000은 강 당 을  새로 짓는 예산이 들 어간 

것 같아요 . 구 체 적 으 로  될 어떻게 수 리 한  

겁니까?

醫 시설과장 안세열

9억 9 ,000에 대한 사업내역이 교실바닥 

보 수, 화 장 실 보 수 , 이 중 창 설 치 , 계단실보 

수  둥  해서 17개 사업이 이렇게 되겠습니 

다,

醫 이상일 위원

알겠습니다 .

그련데 추 경 과 는  조 금  무 관 한  사항이지 

만 시설관계 몇 가지 우 리 가  같이 고민해

야할 사항이, 지 금  각 학교를 들 아다보면 

제일 큰 걱정거리 중에 하 나 가  방수 그런 

데 제 가  늘 방수얘기를 몇 번 했지만 건축 

된 지 가  뭐 20년, 30년 된 거는 새는 게 

당연한 거죠 .

그런데 건축된지 5년밖에 안됐는데 비 

가 센다 근데 방수비용이 민:만치 않게 들 

어가 더 라 요 . 그래서 방수를 해 도  이태 후  

에는 또 선다고 그래요 .

그래서 새롭게 학 교 를  지 읊  때 또 다목 

적 실읊 중 축 할  때 각별히 방수에 대한 대 

책 을  세 워 주 십 사  하는  부 탁 을  드 립 니 다 . 

방수비로 보 통  우 리 가  추 경 이 나  보 통  에 

산읊 보면 수십 억씩 을 라 오 죠 .

두  번째로 말씀 드 리 는  건 설계단계에서 

부터 본청에서 지 도 를  해 주시든지 지역 

교육청에서 하든지 세 밀한 설계 검토를 

해 주 십 사  하는 부 탁 읊  드 리 겠 습 니 다 .

충주의 삼 원 초 등 학 교  강 당 을  지은지 얼 

마 안됐습니다 . 그런데 그 바닥을 시 멘트 

으 로  해놔 가지고 거기서 배 드 민 턴 을  치 

던 동호인들이 1년도 안괘서 다 다른 데 

로 가요 . 이 유를 물 어 보 니 까  무릎이 절단 

난답니다 . 거기서 계속 치 면, 그래서 바 

닥을 새로 해야 하는데 바 닥 을  하 려 고  보 

니까 천장에 둥을  올라가서 갈게 되어있 

어요, 근데 그걸 한꺼번에 갈려면 무슨 

기 계가 들 어 와 야  된 답 니 다 . 그게 시멘트 

바닥에는 가 능 하 지 만  나 무 로  바 닥을 교체
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해놓고 그 기계를 들이면 바닥이 다 절단 

난데요, 그래 할 수 없이 다시 그거를 지 

은지 얼마 안되!서, 애초에 그거를 둥을 

스위치롤 내려서 쪽 내려와서 교체를 한 

다든지, 또 바닥도 에초에 그걸 나무토 

했으면 이증으로 바빅■하는데 1억 둥 내리 

는데 4,000 그런 경비는 안들어가지 않는 

가 하는 아쉬움이 있어서 말씀을 드렸고,

세 번째로 하나 더 부탁드릴 거는 어차 

피 다목적실이 필요가 있다 없다를 떠나 

서 저희들이 봐도 초등학교하고 증학교는 

다목적실은 학습의 공간으로 꼭 필요해 

요. 에체능이리•든지 특기적성교육에도 꼭 

필요한데, 충주의 칠금중학교 같은 경우 

도 탄금중학교 마냥 애초에 설계해서 그 

안에 넣었으면 땅이 부족해서 고생하는 

일도 없고 당초에 설립했으면 돈이 덜 들 

어갔을 거에요. 칠금중학교가 무슨 본 때 

를 낸다고 불필요하게 벽들읊 100!씩 밖으 

로 쌓았는가 했어요. 지금 그거 다 혈어 

내고 강당을 지어야 되니까 아파트촌의 

작은 땅에 또 다목적실을 지으니까 운동 

장은 운동장대로 좁고 불필요한 시설은 

뜯어내야 되고, 그래서 그런 것도 우리가 

설계 때 함께 고민을 하면 돈을 덜 들이 

고서 잘 할 수 있지 않는가, 그래 저는 

들론 건축을 하다보면 미적인 감각이 필 

요하죠 . 아름답게도 지어야 되는데 적어 

도 현재 같이 돈이 없는 우리 교육현장에
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서는 차라리 아파트 마냥 기초를 튼튼하 

게 해서 한 5충으로 설계해서 밑에 다목 

적실 다 행정실, 관리실 다 집어넣고 하 

면 한번에 끝날 것을, 그걸 없는 공간 만 

드느라고 하고 돈 많이 들어가고 그런 붙 

여지으니까 비가 새고 이런 아쉬움이 있 

었습니다.

그래서 이건 예산과는 별개 문제지만 

기왕 예산심의 하면서 그 말씀을 드렸습 

니다. 앞으로 참고해 주십사 하는 부탁을 

드리면서, 제 말씀 마치겠습니다 .

#  위원장 곽정수 

이상일 위원님 수고하셨습니다 .

다음은 정무 위원님 질의하여 주시기 

바랍니다.

_  간사 정무 

정무 교육위원입니다,

충북교육 발전을 위해서 불철주야로 노 

고가 많으신 관계관 여러분들에게 깊은 

감사를 드립니다.

사항설명서 37쪽에 보면 토지매각수입 

에 청원 부강중학교 사택부지 575r f #  4 

억 190만원에 때각하였는데 그 매각한 사 

유가 무엇 때문에 매각읊 했는지 간략하 

게 설명해 주시면 고맙겠습니다 .

_  학 교 운 영 지 원 과 장  신용건 

학교운영지원과장 신용건 입니다.

방금 전에도 말씀드렸지만 부강중학교 

사택부지로써 부강면 장터에 있는 사택부
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지입니다. 그래서 사택을 사용하지 않고 

있고 부강면에서 사용한다고 그래서 매각 

한 겁니다. 우리는 필요가 없고요.

響 간사 정무

제가 왜 이런 말씀읊 드리냐 하면 대개 

옛날의 학교부지가 그 지역의 유지들이 

시사한 땅이 많습니다. 많아서 그걸 매각 

하면 국고로 귀속되기 때문에 그 지역주 

민들이 그에 대한 말이 많습니다.

그래서 그 매각대금을 그 지역이나 학 

교■에 재투자하는 방향으로 이렇게 해 주 

십사하는 뜻에서 말씀을 드린 것입니다.

醫 기획관리 국 장  이장길 

기획관리국장 입니다.

정무 위원님께서 말씀하셨듯이 우리가 

초창기에 국가가 돈이 조금 부족할 때 많 

은 독지가들이 기부한 재산가지고 학교가 

형성되는 과정에 이르렀습니다.

그러나 일단 학교가 형성된 이투부터는 

국가 내지 지방자치단체의 재산이 됐기 

때문에 그 재산을 그 지역주민들한테 사 

용하도록 재투자하기는 조금 어렵고, 다 

만 그에 상응하는 예산만큼 그 지역의 학 

교에 우리가 투자를 해서 그 학교주민들 

의 의향대로 다소나마 위안이 될 수 있도 

록 이렇게 하겠습니다.

■  간사 정무

지금 국장님 말씀대로 그 지역에 투자 

를 해서 그 지역학부모나 주민들로부터

왼성을 사지 않도록 이렇게 부탁을 드리 

겠습니다.

다음은 사항설명서 73쪽에서 77쪽까지 

초등교육과 소관 방과후학교 운영에 대해 

서 말씀을 드리겠습니다.

아끼' 여러 번 그 말씀이 나왔습니다. 

그런데 거기 단위사업 설명자료 95쪽을 

보니까 단위사업 설명자료틀 보면 더 쉬 

울 것 같아요.

교육기 관과 기 초자치 단체 에서 공동으로 

에산을 지원하는 능산픈 방과투학교 지원 

사업으로 교육인적자원 부에서 공모신청을 

해서, 전국에서 제가 알기로는 전국 교육 

청이 한 190개 있는 걸로 알고 있는데 88 

개 지역교육청을 선정해서 그런데 그 중 

에 우리 충복에서 청주하고 보은을 제외 

한 9개 교육청이 선정되었습니다. 정말로 

즁•은 우리 충북의 쾌거라고 저는 생각을 

하며 그 81억이 넘는 돈을 공모해서 얻었 

다는 것이 다른 분야에서 얻은 것보다 더 

저는 크게 평가하고 있습니다.

그 9개 선정된 교육청 중에서도 단양교 

육청이 12억이 넘는 많은 돈을 얻어온 것 

으로 되어 있는데, 이렇게 성과가 좋은 

교육청에 대해서 과장님은 어떻게 보상을 

해뭐야 한다고 생각을 하는지 그 의견을 

말씀해 주면 품겠습니다.

響 기획관리과장 김장한 

기 획 관리 과장 김 장한입 니 다.
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그래서 저희들이 자치단체에서 재정전 

입금을 많이 받는 그 금액에 따라서 해당 

지역교육청에 인센티브로 재정지원을 하 

고 있습니다.

響 간사 정무

그렇게 해야 교육청에서 더 열의를 갖 

고 잘할 것 같아서 말씀읊 드린 겁니다.

저희들이 지난 10월 18일날 단양교육청 

에 행정사무감사를 나갔었습니다 . 나갔더 

니 단양군 김동성 군수님이 우리를 찾아 

와서 자기가 살기 품은 지역 만들기 사업 

으로 자치행정부에서 거기서도 공모를 했 

는데, 에기 들어보니까 교육청에서 공모 

한 내용을 가지고 자치행정부에 가서 해 

서 다른 테는 ：라장.님들이 와서 설명읊 했 

는데 직접 군수님 가서 제안설명을 했더 

니 220억이라는 큰돈을 향후 5년간 지원 

받는다고 그럽니다.

그래서 제 생각 같아서는 우리 교육청 

에서 단제교육상 주는 게 있는데 일반부 

분에 일반인을 주게 되어 있는 걸토 일■고 

있습니다.

그런 분읊 김동성 군수님 얘기를 들으 

니까 제가 감화를 많이 받았는데 정말토 

단양교육청에 대한 의지, 단양교육에 대 

한 의지 이런 것들이 아주 저한테 어필되 

어 와서 그런 말씀을 드렸는데, 이런 분 

을 보상해 주는 방법은 없겠는가 해서 말 

씀을 드립니다.
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여기에 대해서는 어떻게 생각을 하시는 

지 국장님 한번 대답해 주시면 고맙겠습 

니다.

響 교육국장 김종근 

교육■극장 김종근입니다 .

단양군수가 교육에 대해서 특별한 관심 

을 가지고 많이 지원해 주는 것은 틀림없 

습니다.

그래서 그것이 현재 계속 진행사업이고 

또 살기 좋은 지역 만들기 예산은 아직 

직접 투자가 되지 않고 있습니다. 지금 

금년도 설계되어서 내년부터 직접 투자가 

될 것 길■습니다.

진행되는 성과를 보고 또 다른 사람들 

의 업적도 비교해서 가급적 위원님께서 

말씀하시는 대로 추진하도록 노력하겠습 

니다.

數 간사 정무

우리 충북교육율 적극 도와주시는 분들 

한테 우리가 보상을 해줌으로써 우리 충 

북교육이 더 발전되지 않을까 그런 생각 

에서 말씀드렸습니다 .

다음은 단위사업 설명자료 111쪽 중등 

과장님이 나가셨어도 상관없습니다 . 이거 

는 제가 왜 이런 말씀읊 드리냐 하면 이 

렇게 아까 서수웅 위원님도 얘기를 했는 

더】, 시범학교 운영비도 초등, 중등이 똑 

같은 사업읊 하는데 액수가 달라요. 또 

초 • 중둥 영어교사 연수하는데도 보면 인
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원수가 초등, 중등 달라요. 울론 다르겠 

지만 월씬 중등이 초등보다 배이상 더 많 

아요.

왜 이렇게 되는 건지 제가 생각할 때는 

초등에서 잘 되면 중등은 그냥 저절로 잘 

되는 걸로 알고 있는데, 오히려 초둥은 

인원을 안주고 거꾸로 중등을 많이 주는 

그런 경향이 있는데, 국장님은 이걸 어떻 

게 생각을 하시는지 왜 이런 왼어민 배치 

나 원어민 교사_ 치나 연수나 보면 월씬 

중등이 인원수가 많습니다 . 왜 이런 건지 

한번 알기 쉽게 설명해 주시기 바랍니다 . 

9  교육국장 김종근

교육국장 김종근입니다,

그 동안에 우리 나라 과거의 영어교육 

이 중학교 와서 시작이 됐었고 초등학교 

과정의 영어교육읊 도입한지는 일천합니 

다. 그래서 영어교육에 관해서는 일차적 

으로 중등에 먼저 초점을 두었고 그래서 

교사연수도 중등에 많은 비증을 두었는 

더1, 2003년도부터는 초등도 영어교사 양 

성이 시급하다 이렇게 해서 초등교원 연 

수 숫자를 점차 놀려가고 있습니다.

앞으로 연수 계속될 때에 초등교원 숫 

자도 더 늘리고 또 해외연수도 초등교원 

도 많이 참여시키고 해서 초 •  중등 영어 

교육이 서로 비슷하게 나가도룩 하겠습니 

다.

•  간사 정무

국장님 말씀 잘 들었습니다 .

제 생각은 중등은 영어교육이 어느 정 

도 기반 위에 잘 다져나가고 있지만 초등 

은 영어교육을 한지도 얼마 안되고 앞으 

로 또 1,2학년까지 확대 실시한다고 지금 

시범학교하고 있는 걸로 알고 있는데, 제 

생각 같아서는 초등에 역점을 두고 해 주 

셔야 앞으로 영어교육이 초등에서 잘 되 

면 중둥은 아까 말씀드린 것처럼 잘 되는 

거니까 초등에 더 역점을 두면 되지 않을 

까 이런 생각을 합니다. '

響 교육국장 김종근

말씀드리겠습니다

지금 위원님께서는 중등은 영어교육이 

잘 되어 있다고 평가해 주니까 고암습니 

다만, 지금 국가 전체적으로 볼 _  그 동 

안 중등에서 영어교육 잘 못해 가지고 영 

어 6년씩, 10년씩 배워도 회화 제대로 못 

하지 않느냐 하는 비난을 받고 있습니다.

그래서 이걸 어디에다 더 비중을 더 두 

고 덜 주고 할 문제가 아니 라 초 •  중등 

영어교육이 균형있게 다 같이 잘 되도록 

하는테 초점을 두어야 할 거라고 생각합 

니다.

m  간사 정무

감사합니다.

초 . 중 등  잘 밸런스를 맞춰서 영어교육 

이 잘 되기쁠 바라겠습니다 .

⑩ 교육국장 김종근
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알겠습니다.

⑩ 간사 정무

다음에는 단위사업 설명자료 140쪽 과 

학산업교육과 소관 자연능과 운영에 대해 

서 말씀드리겠습니다 .

자연능과 학생들의 식비를 제공해서 학 

부모들의 부담율 덜어주고 학생들 사기를 

진작시켜 졸업 후 자영능 정착기반 조성 

을 목적으로, 보은자영고둥학교 재학생 

전원에게 식비를 지원하는 일은 매우 다 

행스럽고 좋은 일이라고 생각을 합니다.

앞으로 능업계고둥학교 학생 전부가 지 

원을 받았으면 더 품겠습니다 .

한 가지 묻고 싶은 것은 보은자영고 학 

생만 지원을 받는 건지 그 학교에 근무하 

는 교직원도 지원을 받는 건지 알고 싶습 

니다.

離 과 학 산 업 교 육 과 장  김경숙 

과학산업교육과장 김경숙 말씀드리겠습 

니다.

그 자영능과 급식비 에산지원은 학생만 

급식비 지원이 되어 있습니다.

參 간사 정무

그런데 제가 교육수첩율 봤어요 . 교육 

수첩에 보니까 금년도 9월 1일자 교육수 

첩을 보면 재적수, 학급수, 교직원수 이 

렇게 나오더군요 . 교육수첩에 거기 보니 

까 보은자영고는 13학곱에 271명입니다. 

그런데 기정예산액 280명으로 계상을

했는데 왜 학생수가 충분히 되는데도 14 

명 그러니까 기숙사생 114명, 비기숙생 

184명 해 가지고 298명이 지금 계상되어 

있습니다.

그럼 어째서 더 많이 계상을 했는지 그 

냥 추경을 안해도 될 건데 거기에 대해서 

좀 알고 싶습니다 .

저는 숫자를 올렸길래 이건 교직원까지 

넣은 게 아닌가 이렇게 생각을 해봤습니 

다. 그런데 교직원읊 합쳐 보니까 숫자가 

모자라요, 교직원을 차라리 다 넣으면 몇 

명이에요. 312명이 되어야 하는데 312명 

은 안되고 280명보다는 많고 298명이니까 

그래서 어떻게 산출읊 한 건지? 

m  과 학 산 업 교 육 과 장  김경숙 

2007년도 3월에 자영능과 급식대상자 

인원이 기숙사생이 114명이고 비기숙사생 

이 184명으로 변경되어서 부득이 에산 중 

액읊 편성하였습니다 . 

m  간사 정무

재적수가 변경됐다는 애기죠?

數 과 학 산 업 교 육 과 장  김 경 숙  

기숙사생이 114명, 3월 i  일자로 그렇게 

변경됐거든요 .

#  간사 정무

수첩이나 이런데 보면 앞뒤가 안맞는 

얘기 같아요.

響 기획관리과장 김장한

기 획 관리 과장 김 장한입 니 다.
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이게 도청에서 지원사업입니다 . 그래서 

도청에서 도하고 학부모 부담하고 일정비 

율로 지원되는 사업이라 3월 달에 학생수 

신청한 것 가지고 조정되어서 내려왔기 

때문에 편성을 했는데, 실질적으로 학생 

수가 줄면 나중에 집행잔액으로 남겠습니 

다.

響 간사 정무

이건 교직원은 풀 수 없는 건가요?

壽 기획관리과장 김장한

학생을 위한 에산 지원입니다 .

醫 간사 정무

어떻게 더 놀려 가지고 교직원까지 웠 

으면 좋겠다 뜻에서, 알았습니다.

다음은 단위사업 설명자료 169쪽에 평 

생교육체육과 소관업무 스 포 츠 #럽 운 영  

지원에 대해서 말씀드리겠습니다 .

제가 먼저 2008년도 예산안 심의 때도 

이 스포츠를럽운영 지원에 대해서 말씀드 

린 적이 있습니다. 그때도 왜 우리가 학 

교체육어)서 일반체육까지 골어드리느냐 

이런 얘기가 나왔었습니다 .

그리고 그때에 2008년도 예산을 보면 1 

억 1,000만원 이렇게 되어 있는데 신규사 

업으로 되어 있었습니다.

그런데 이상하게 보니까 2007년도 추경 

에 이게 올라왔길래 이게 어떻게 된 건 

지, 신규사업이면 금년에 사업을 안했어 

야 하는데 보니까 성립전 예산액도 상당

히 집행이 된 거고 이게 과장님 어떻게 

된 건지 설명해 주시기 바람니다.

제가 훅시 잘못 봤는가 해서 먼저 번 

2008년도 예산안을 가지고 왔습니다. 보 

니까 분명히 신규사업으로 되어 있고 전 

년도 예산이 책정되지 않았습니다.

離 교육 국 장  김종근 

교육국장 김종근입니다 .

스포츠클럽운영은 금년도의 신규사업 으 

로 추진된 것이 맞습니다.

醫 간사 정무

금년이 아니라 내년도 사업이에요. 

2008년도 예산안에 신규사업으로 되어 있 

어요. 그러니까 올해는 예산이 없는 건 

줄 알았더니 추경에 율라와서 어떻게 된 

거난 말이에요.

鑛 평 생 교 육 체 육 과 장  이삼현

평 생교육체육과장 이 삼현 입 니 다.

올해는 대한체육회에서 2억 5,500만원 

을 지원 받았는데 청주, 음성스포츠클럽 

을 운영하고 있는 우리 교육청에서도 대 

응투자로 7 대 3으로 1억 900만원읊 추경 

한 겁니다.

醫 기 획 관 리 국 장  이장길

기 획 관리 국장이 보충설 명 드 리 겠습니 

다.

지금 정무 위원님 지적사항 잘 지적해 

주셨어요 . 실질적으로 2008년도 예산에는 

신규예산으로 편성이 되어 있고, 그런데
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예산 비교롤 할 때에 당초 예산은 당초 

예산끼리만 비교하다 보니까 추경에 추가 

로 생긴 거기 때문에 신년도 에산끼리만 

비교할 때는 신규사업이 되고， 실질적으 

로 추경까지 합치면 신규에산은 분명 아 

닙니다. 그건 정무 위편님이 잘 지적하셨 

습니다.

響 간사 정무

제가 잘 납득이 안가는 것이 2008년도 

예산은 1억 1,〇〇〇만원입니다. 그련데 어 

떻게 금년 에산이 2008년도 예산보다도 3 

배가 넘는 3억 6,000만원이 이렇게 되어 

있는데, 2008년도 예산이 1억 1,000만원 

으로 되어 있는지 그것도 아울러서 제가 

납득할 수 있게 설명해 주시기 바랍니다.

響 평생교육체육과장 이삼현 

평 생교육체육과장 이 삼현 입 니 다.

2008년도에는 대한체육회로부터 2억 

550만원이 포함이 안됐기 때문에 그런 겁 

니다. 내년에는 별도로 노력할 계획으로 

되어 있습니다.

響 간사 정무

예산을 그렇게 하는 건지 모르지만 이 

3억 6,000만원이 올라왔율 때는 어떻게 

나머지 2억 성립전 예산은 왜 그때 안넣

었는지 이런 것이 좀 ..........

鑛 교육국장 김종근 

교육국장 김종근 말씀드리겠습니다 . 

요것은 우리 자체에 단독투자 사업이
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아니고 대한체육에서 지원하는 금액에다 

가 우리 사업읊 대웅투자를 해서 예산을 

세운 건데요, 지금 헌재는 양쪽읊 다 합 

한 것이고 내년도에 본예산에는 우리 예 

산은 반영해놓고 대한체육회에서 또 오면 

그 돈을 추가로 주경에 반영을 해야 될 

걸로 알고 있습니다.

響 간사 정무

대한체육회에서 지원하면 금년에 붙나 

는 거에요?

醫 교 육 국 장  김종근 

아니 내년도에도 계속됩니다 .

響 간사 정무

내년도에도 이어지는 거에요?

療 교 육 국 장  김종근 

네

響 간사 정무

그러면 내년도에 1억 1,000만원도 대한 

체육회에서 지원하는 겁니까?

書 교 육 국 장  검종근 

나머지 그쪽에서 또 추가로 지원을 할 

겁니다.

暴 기 획 관 리 국 장  이장길 

기 획 관리 국장입 니 다.

정무 위원님께서 •지적하셨듯이 국고하 

고 지방비하고 대응투자방식에 의해서 되 

는 사업인데, 내년도 예산 속에는 국고 

예산지원액이 아직 확정이 안됐기 때문에 

자체예산만 집어넣은 겁니다.
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그래서 예산규모가 사실상 플어든 걸로 

지금 산정이 되어 있는데, 예산읊 세울 

때에 원칙적으로 보면 대응투자사업 같은 

경우는 같이 예산이 성립이 되어야 됩니 

다.

그래서 아마 체육진훔공단으로부터 아 

직 국고가 내시가 안되어 있는 상태에서 

자체에산만 확보를 하느라고 2008년도 에 

산에 자체에산만 편성됐기 때문에 실질적 

인 에산이 플어있습니다만, 체육진통공단 

으로부터 예산이 내시되면 그거는 2008년 

도 추경예산에 반영을 하겠습니다 .

響 간사 정무

앞으로 위원들이 잘 이해가 갈 수 있도 

록 그런 예산설명을 해 주시면 고맙겠습 

니다,

m  기획관 리 국 장  어장길 

죄송합니다 .

醫 간사 정무

다음에는 사항별설명서 93쪽 연구시범 

학교 운영비에서 워크숍개최비 4,000만원 

그 4,000만원은 어떤 성격을 된 돈인지, 

또 해외모델 학교연수비 1억원 1인당 500 

만원씩 20명인데 이 성격의 연수는 어떤 

것인지, 참여하는 대상자는 누구고 어떤 

특정학교를 위한 예산책정은 아닌지 이련 

것에 대해서 설명을 해 주시기 바랍니다.

響 교육국장 김종근 

교육국장 김종근입니다 .

연구시범학교 운영경비 워크숍개최비 

4,000만원은 전국 4개 개방형 자율학교가 

있습니다. 우리 충북에는 청원고등학교가 

여기에 해당이 됩니다.

그 4개 개방형 자을학교간 시범운영의 

성과, 문제점, 극복대책 둥에 대한 정보 

교류를 하기 위해서 개방형 자울학교 교 

직원, 시 • 도교육청 담당자, 시범운영평 

가단 둥 150여명이 참여하는 워크숍읊 교 

육인적자•원부에서 주최하고 우리 교육청 

이 주관하라고 우리 교육청에 배치된 돈 

입니다.

響 간사 정무 

전국단위로 하는 거예요?

響 교육국장 김종근 

전국행사를 우리가 치르는 겁니다.

그 예산읊 교육부에서 준 겁니다.

그리고 해외모델 학교연수비 1억원이 

지금 표시되어 있습니다. 요거는 미국 차 

트스물과 마그넷스물, 영국 아카데미학 

교, 프랑스 자율학교 둥 개방형 자율학교 

의 모델이 될 수 있는 해외학교를 방문해 

서 선진사례를 참고하기 위하여 전국 4개 

개방형 자율학교 교원과 교육인적자원부, 

또 시 • 도교육청 관계자 둥 30여명이 참 

여해서 국외연수를 하는 비용입니다.

醫 간사 정무

근데 여기 보면 20명이라고 나와있는데 

이것도 전국단위로 하는 거죠?

[재210회-제2차 에 • 결산소위원회]
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•  교육국장 김종근 

전국단위로 하는 겁니다.

⑩ 간사 정무 

알았습니다.

그 다음에 사항별설명서 250쪽 청주교 

육청 에서 내고장공부교재제작비률 2,040 

만원에 책정하고 요번 50%에 가까운 

1,000만원읊 감액했는데, 내년도 2008년 

도 예산에 보면 2,292만원을 계상했습니 

다. 이게 조정 감액한 사유를 설명해 주 

시고, 2008년도 당초 예산에 조정한 사유 

가 반영되지 않은 이유는 무엇인지 설명 

해 주시면 고맙겠습니다,

離 청주교육청 관리과장 황익상 

청주교육청 관리과장 팡•익상입니다, 

위원님 질문에 답변드리겠습니다. 

저희들이 2007년도 당초 여!상 부수를 

만 200부를 편성했으나 제작대상 학년이 

3학년 학생수 감소로 인해서 지난해 만부 

를 제작하여 낙찰차액 및 예산절감액으토 

1,0W만원이 발생하게 되었습니다. 그 중 

에 낙찰차액은 538만원, 예산절감액은 

2야해서 417만원읊 절감을 했습니다.

앞으로 2008년도 당초 예산 시에 조정 

된 예산을 편성하지 않은 것은 내년도 추 

경에 반영할 계획으로 세웠습니다.

驗 간사 정무 

알겠습니다.

이상입니다.

⑩ 위원장 곽정수

수고하셨습니 다.

골으로 위원장인 제가 몇 가지만 질의 

드리겠습니다.

시설사업 중에 보니까 기숙사 신축사업 

이 청주고등학교하고 봉명고둥학교하고 

두 군데가 있어서 제가 한번 그걸 들여다 

보니까 100명 수용인원에 14억 그래서 1 

인당 1,400만원씩의 비용이 단가가 들어 

가는 걸로 되어 있더라고요.

그래서 한번 지으면 이게 50년간 유지 

가 되어야 되는 건풀인테 저번에도 한번 

행정감사 때나 에산심의 때 말씀드린 걸 

로 기억을 하는데, 과연 이렇게 지었을 

때 이 수요가 50년 유지를 하겠느냐 하는 

문제는 검토해볼 때가 되지 않았느냐 그 

런 말씀을 드리고, 실제로 우리가 학교에 

서 생활관이나 또 학교에 있는 사택 이런 

걸 보면 지금 못쓰고 방치된 그런 사택 

같은 것을 우리가 이번에 현장답사를 품 

해서 보니까 그런 게 많이 있더라고요.

그래서 50년간의 수요를 예측할 수는 

없지만 교육환경의 변화에 따라서 우리는 

에산율 적절히 사용해야 되지 않겠느냐 

하는 그런 의미로, 대안으토 교내에 기숙 

사를 짓지 않고 인근의 원름이나 또는 아 

파트 몇 칸옳 사서 그 용도로 쓰고 그 용 

도가 필요없을 경우에는 다시 매각울 해 

서 교육재정으로 재투자 환왼할 수 있는
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방법도 고려해야될 것 같은데, 지금 보면 
학교의 교장선생님들이 곡 학교에 기숙사 
를 지어야지 일류 고등학교가 되는 것처 
럼 그렇게 안달들을 하셔서 마인드의 변 
화가 요구되는 그런 시점입니다.

또 지금 현재 주성고나 흉덕고, 서원고 
는 기숙사가 없는 실정이에요. 그런데도 
그 학교는 지을 장소가 마땅치 않다라고 
그래서 사실은 그 학교장들이 기숙사 일 
을 입도 못 떼고 있는데, 또 교육의 균등 
적인 차원에서 따지면 거기서 올리기 전 
에 다른 학교를 지어줘야 된다라고 그러 
면 거기도 고려해야 되지 않겠느냐 하는 
생각이 들어서, 한번 50년의 수요롤 검토 
룰 해보자 그래서 지금 학교의 기숙사를 
지어놓고 교육환경이 10년이나 이렇게 되 
어서 변했다 그럴 경우에 그 나머지 40년 
동안은 부술 수도 없고 과잉 투자된 부분 
을 그냥 학교에서 에들단지로 가지고 가 
야 되는데, 그렇다고 무슨 원거리 청주시 
내에 소속된 학생들이 무슨 원거리 풍학 
생이 많아서 기숙사가 필요한 것도 아니 
고, 지금 학교의 생1■기숙사를 짓는다라' 
고 그러는 건 우수학생 유치나 또 대학진 
학의 편의를 도모하기 위한 일종의 교육 
수요를 부모들의 욕구를 충족해 주기 위 
한 대안으로 지금 생각한 것이 아마 기숙 
사로 알고 있습니다.

지금 기숙사가 유행병처럼 퍼진 것은

세광고등학교가 학교를 변두리로 옮기면 
서 한빛학사를 지으면서 거기에 우수한 
학생들을 유치하고 한 것이 효과가 보여 
진 것처럼 이렇게 되어 가지고, 이 학교 
저 학교가 모두다 기숙사만 지으면 아이 
들이 다 실력이 향상되고 다 스카이대학 
가는 걸로 이런 환상에 빠져 있는데, 과* 
연 그것이 꼭 필요한 것인가 하는 것은 
한번 짚어볼 때가 됐다 해서 말씀을 드려 
둡니다.

이거 짓지 말자고 그러면 단위학교 교 
장선생님이 위원장한테 또 서운한 감정올 
나타낼 것 같아서 이런 것은 집행청에서 
사전에 한번 면밀히 검토해서 출발라인읊 
늦추던지 그랬어야 되지 않느냐 하는 그 
런 말씀읊 드려두는 겁니다.

그래서 앞으로 그런 필요가 또 생긴다 
고 그럴 경우에는 기숙사를 교내에 짓지 
말고, 인근의 원름이든 워 아파트든 학교 
에서 가까운 거리에 그런 것울 확보했다 
가 이 다음에 그런 필요가 없을 때 다시 
매•각을 해서 우리 교육재산으로 재투자할 
수 있는 방안읊 모색해보자 그런 의미입 
니다.

앞으로 예룹 들어 ■ 10년 후에 그런 교육 
수요가 없어진다고 그럴 경우에 40년 동 
안 그 애#단지롤 관리해야될 교장의 노 
고도 미리 걱정스러워서 말씀드립니다.

두 번째, 질의드리겠습니다.
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예산안 사항별설명서 36쪽에 재산매각 

대 수입에 대한 질문을 드리겠습니다 .

거기 보면 본예산에 기정예산이 14억 

2,700만원이고 추경예산에 12억이 올라있 

습니다, 그러다 보니까 기정에산이 5 4 ' 

추경예산이 46%가 되어 있는데, 이건 예 

산편성을 할 때 충분히 검토가 되었다라 

고 그러면 추경예산에 이렇게 비율이 많 

은 요청이 들어오지 않을 수 있지 않겠느 

냐, 도시계획상 편입되는 부지에 관한 매 

각대금이 생겼다라고 얘기를 할 수 있는 

메 실제로 편입된 부지는 사전에 충분히 

이게 알 수 있는 내용이기 때문에, 앞으 

로는 븐예산에 편성하는 것이 이게 옳다 

라고 생각이 되는데 한번 의건 좀 제시해 

주시기 바랍니다.

_  학 교 운 영 지 원 과 장  신용건 

학교운영 지 원과장 신용건 입 니 다.

에상읊 해서 그렇게 할 수도 있는데 사 

실은 우리 관리계획에 의해서 매각의결을 

받고서 파는 게 중간에 파는 게 금액이 

크고요, 그리고 도시계획 결정에 의해서 

매각되는 거| 있을 수 있어서 그렇습니다 . 

그래서 그것을 예상하기는 상당히 어렵습 

니다.

鑛 위원장 곽정수

그런 계획읊 알고 있어도 예산편성 할 

때 반영하기는 어렵다 그런 말씀입니까?

離 학 교 운 영 지 원 과 장  신용건

[재 210회 -제 2차 예 • 결 산 소 위 원 회 :!

어렵습니다.

變 위원장 곽정수 

알겠습니다.

예산안 사항별설명서 160쪽 교육김•선거 

비 예산에 대한 질문을 드리겠습니다 .

이번 교육감선거의 경비가 얼마나 소요 

되는 겁니까?

響 총무과장 김용환 

층무과장 김용환입니다 . 

선거관리위원회에서 요구한 금액은 한 

78억 8,000만원입니다 . 근데 저희가 예산 

편성한 것은 당초 예산에 40억을 계상했 

었고 1회 추경까지요, 그 금액에 꼭별교 

부금 받아서 27억 6,200만원을 편성했습 

니다. 한 11억 2,148만원이 부즉한데 이 

것은 우리가 78억은 투보자가 5명 정도 

나왔읊 때 그때 계상한 금액이기 때문에 

지금 투보자가 2명이기 때문에 정산을 하 

면 그렇게 많이 들지 않읊 걸토 생각합니 

다.

驗 위원장 곽정수

우리가 자체 재원이 40억이고 추경에서 

27억 6,200 그 다음에 총액이 67억인데 

선거관리위원회에서 요구한 것은 78억 

8,000, 근데 루보자가 5명일 경우를 에축 

해서 결정읊 했는데 후보자가 들이니까 

정산을 하면 67억 6,200정도 가지고 가능 

하다 이렇게 보시는 건가요?

離 총무과장 김용환
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총무과장 김용환입니다 .

그렇게 생각하고 있습니다.

響 위원장 곽정수

그러니까 지금 여기 편성액 67억 6,200 

만원 중에서 교육부로부터 지원받은 특별 

교부금이 27억 6,200만원이고 나머지 的% 

인 40억원이 우리 자체 예산인데 . 특별교 

부금이나 국고에서 더 받아낼 수 있는 방 

법은 없는 건지 아니면 이게 우리 돈으로 

이걸 치뤄야 되는지 한번 말씀해보세요 .

響 총무과장 김용환 

총무과장 김용환입니다 .

이 선거비용이 중앙에서 50% 저회가 자 

체 재원 50%입니다. 그래 정산을 해 가지 

고 만약에 80억이 나왔으면 40억씩 내야 

되는데 그렇다면 중앙에서 13억을 더 받 

을 수 있습니다.

다만 그렇지 않고 50억이 나왔다 그러 

면 저회는 나머지 2억 6,200을 반납을 해 

야됩니다.

鑛 위원장 곽정수 

알겠습니다.

직접선거가 되니까 안들어가도 될 돈이 

너무 많이 들어가는 것 같아서 이게 우리 

교육의 다른 분야에 투자되면 얼마나 더 

좋을까 하는 아취움이 있어서 말씀읊 드 

렸습니다.

아까도 다른 위원이 질의를 하셨는데 

단위사업별 사항설명자료에 아까 시설사

업비가 주경에 많이 계상된 부분에 대해 

서 한번을 말씀을 드리겠습니다 .

207쪽에 아까도 말씀드렸지만 43억 

4,400만원 또 209쪽에 시설관리사업이 10 

억, 211쪽에 교육환경사업이 102억 2,000 

또 159쪽에 학교급식 시설관리비가 17억 

3,300 둥 이렇게 총 173억 3,900만원정도 

의 시설예산이 편성되어 있는데, 이게 연 

말에 시설에산에 편성하면 당해 연도에 

사업종결이 어려워서 명시이월을 해야 되 

는데, 이런 시설사업 같은 건 에초에 본 

예산에 편성해야 한다고 생각하는데 이에 

대해서 어떻게 생각하십니까?

■  기팩관리국장 이장길

기획관리국장 입니다.

지금 위원장님께서 지적하신 대로 당해 

연도 시설을 당해 연도에 완성을 하려면 

본예산에 들어가는 것이 원칙입니다 .

근데 저희들 시 • 도 같은 경우는 재정 

의 자립도가 조금 낮고 그러기 때문에 거 

의 의존수입에 감안하다 보니까, 당초에 

세출예산으로 당해 연도 시설사업 울량읊 

다 확보하지 못하고 추경'쯤에 가서 다른 

사업에서 돈읊 덜 쓴 부분을 모아놓아 가 

지고, 그 부분을 자체적으로 세입에 올해 

남기지 않고 전년도에 추경에서 예산읊 

세워서 시설읊 집행하는 경우가 있는데, 

분명히 말씀드리는 거는 대부분이 명시이 

월을 하게 되는 것을 알면서도 에산을 편
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성 하게 되 는 게 저 희 들도 어 려 움은 있습 

니다.

그러나 본예산을 2008년도 예산 우리가 

심의한지도 얼마 안됐는데 불과 한 달 사 

이에 주경에산을 시설비를 막대하게 세워 

야되고 이러는 데는, 그 시설비에 소요될 

재원의 규모를 본예산 할 때까지 확정 안 

된 부분들이 있었고 그래서 나떠지 에산 

을 쓰다 보니까 부득이 그렇게 됐고, 또 

하나는 본예산 말고 추경을 하더라도 한 

5월 달 넘어서 추경읊 하다 보면 학교에 

서는 가급적이면 시설읊 하려면 저희들이 

빨리 서둘러서 수혜 학생들한테 빠른 시 

일 내에 좋은 환경읊 해주기 위해서 부득 

이 추경을 세우게 됩니다.

앞으로 위원장님께서 말씀하신 대로 본 

예산에 많이 시설비가 포함될 수 있도록 

노력하겠습니다.

⑩ 위원장 곽점수

지금 추경이 보면 2차 추경인데, i 차 

추경은 5월 달에 했고 그러면 본예산 끝 

난 다음에 1차 추경하고 2차 추경사이에 

기간이 너무 길지 않아요.

그러다 보면 예산상으로 불용액이 발생 

했던 것을 집행하기가 그냥 어렵지 않느 

냐, 그래서 바로바로 추경읊 한 번만 더 

해도 불용액읊 사업예산에 투입읊 하면 

바로 시스템이 돌아갈 수 있읊 텐데 기간 

이 길다 그런 생각이 들어서, 어때요 추

경을 한번 내년도에 3차 추경까지 해서 

중간에 한번 추경을 더 넣을 그럴 의향은 

없으세요?

響 기획관리국장 이장길

기 획 관리 국장입 니 다.

시 • 도에 따라서 지금 위원장님 말씀하 

신 바와 같이 2월 달에 추경하는 시 • 도 

있습니다. 그런 시 • 도도 있고, 그런데 

저희들이 추경요인이 쏠 수 있는 재원이 

어느 정도냐 그거에 의해서 추경읊 한 번 

더하느냐 아니면 조금 사업이 늦더라도 

추경툇수를 줄여서 하느냐 그런 판단인데 

요,

앞으로 저희들이 2월 달이나 3월 달 세 

계잉여금이 확정된 이투에 우리가 제왼을 

파악해서 그때 가서 추경을 할 것인지롤 

탄단읊 해보겠습니다.

醫 위원장 곽정수

지금 시설사업비가 12월 달까지 간 것 

중에는 아！가 집 행잔액 또는 입 찰차액이라 

고 그럽니까?

醫 기픽관리국장 이장길 

낙찰차액 입니다.

醫 위원장 곽정수

낙찰차액, 그런 걸 전부 모아 가지고서 

지금 그 부분을 시설사업비로 돌리다 보 

니까 늦어졌다 그런 말씀이죠.

醫 기획관리국장 이장길 

그렇게 생각이 됩니다.
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響 위원장 곽정수

알겠습니다.

하여튼 내년도에 추경 발생요인이 액수 

가 좀 작더라도 사업의 원활을 위해서 아 

주 작아서 추경하고 자시고 할 것도 없는 

액수라면 그렇습니다만, 어느 정도 규모 

가 된다라고 그러면 추경읊 한번 더해서 

우리 사업이 빨리빨리 불용처리 안되고 

다음 사업에 투입이 될 수 있도록 그렇게 

고려해 주기 바랍니다.

醫 기획관리국장 이장길 

검토하겠습니다 .

響 위원장 곽정수

보충질의 하실 위원님이 계시면 질의해 

주시기 바랍니다.

김부응 위왼님 질의해 주기 바랍니다.

響 김부웅 위원

오전 중에 충분히 말씀을 드린 것 같았 

는데 제가 조금 빠진 게 있어서 한 가지 

만 더 당부 검해서 말씀읊 드리겠습니다 .

이 성립전 예산문제인데 제가 조사를 

해보니까 성립전 예산사업으로 들어와 있 

는 것이 70건입니다. 70건에 532억 3,301 

만원 집계를 얼른 해봤어요 . 이중에서 보 

고를 하지 않고 써버린 것 이것이 20건에 

85억 639만원 그러니까 지금 제가 말씀드 

린 85억은 사전심의가 되지 않은 것입니 

다, 이게.

m  기틱관리과장 김장한

기획관리 과장 김장한입니다 .

그건 위원님 어떻게 자료를 어떻게 판 

단하셨는지 모르지만 저희들이 성립전 사 

용보고 안하고 사용한 예산은 전혀 없습 

니다.

鑛 김부웅 위원 

제가 말씀을 드려볼께요 .

교육복지 사업추진 및 연수지원 6억 

6,000만원, 초등학교 연구시범학교 영어 

교육 ..........

擊 기획관리과장 김장®

성립전 보고한 사업입니다 .

響 김¥웅 위원

미보고 사업으로 제가 조사를 전부 했 

는데

⑩ 기획관리과장 김장한 

그런 내용은 전혀 없습니다.

보고 다 드린 사항이지 성립전 예산보 

고 안드리고 추경에산에 편입한 국고보조 

금이나 특별교부금 사업은 없습니다. 현 

재 예산으로는， 예산편성 투에 특별교부 

금식으로 내려온 것 두 건은 있습니다만 

그건 2 다시 1의 성립보고툴 드럴 겁니 

다.

響 김부응 위원
요거 다시 내가 가지고 있는 자료하고 

또 한번 확인해볼께요 .

그래서 성립전 예산문제는 한번쯤 아까 

제가 거듭 말씀드린 것처럼 심의기회틀
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주셨으면 품겠다는 당부말씀을 다시 한번 

드립니다.

이상입니다 .

m  위원장 곽정수 

수고하셨습니다 .

또 보충질의 하실 위원님 계십니까?

( “ 없습니 다 . w 하는 위 왼 있 음 》

본 추경예산에 대하여 더 이상 질의하 

실 위원님이 없으므로 질의 및 답변을 종 

결하겠습니다 .

이어서 본 주경에산에 대한 계수조정읊 

하도록 하겠습니다 .

왼훨'한 계수조정을 위해 잠시 정회하여 

협의하도록 하겠습니다 .

정회를 선포합니다 .

壽 위원장 곽정수 

의석을 정돈하여 주시기 바립■니다.

회의속개를 선포합니다,

본 추경예산안에 대한 계수조정결과 

2007년도제2회 충청 북도교육비 특별회 계 세 

입• 세울추가경정예산안읊 원안대로 의결 

하고자 하는데 이에 대하여 이의 없으심 

니까?

(“없습니다.” 하는 위원 있음》

이의가 없으므로 의사일정 제1항 2007 

년도제 2 회충청복도교육비특별회계세입 • 

세출추가경정예산안은 원안대토 하여 세

입 . 세출예산 각각 1조 4,106억 5,755만 

5,000원으로 세입예산에서 지방교육채는 

명예퇴직수당 8억 2,190만 4,000원, 노후 

컴퓨터 교체비 78억 2,400만원, 학교급식 

시설 현대화 사업비 96억원 둥 총 182억 

4,590만 4,000원을 감액하는 것으로 의결 

되었음을 선포합니다.

그 동안 소위원회 운영에 적극 협조해 

주시고 심도 있게 에산인'읊 심사해 주신 

위원님들께 감사의 말씀을 드리며, 또한 

추경예산안 편성에서부터 위원님들 질의 

에 성실하게 답변에 임해 주신 집행기관 

관계관 여러분께도 감사의 말씀읊 드립니 

다.

이상으로 제2차 예산 • 결산소위원회 산

U 4시 45분 정회) 회틀 선포합니다.

U 4시 55분 속개) 감사합니다.

(14시 57분 산회)
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위원장 곽정수, 간사 정무,

위 원 김병우, 김부응, 서수응, 이상일.

〇 출석공무원 : 13명

교육국장 김종근, 기획관리국장 이장길,

혁신복지담당관 연희지, 초등교육과장 김주환, 

과학산업교육과장 김경숙, 교육정보화과장 최 태호, 

총무과장 김용환, 기획관리과장 김장한,

시설과장 안세열.

공보감사담당관 음영호. 

중등교육과장 하재성, 

평생교육체육과장 이삼현, 

학교운영지원과장 신용건,
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소위원회 회의록을 우I와 같이 작성하고 아래와 

같이 서명함.

2007, 12.



(별첨 1》

예산 한 결산소위원회 의사일정(안)

제210회 충청북도교육위원회(임시회》

일 시 부 의 안 건 비 고

D 7. 11. 30. [제1차 예산 • 결산소위원회】

《금 》

본 회 의 1. 위 원 장  선 출 의  건

종 료  후 2. 간 사  선 출 의  건

3. 의 사 일 정  결 정 의  건

W . 12. 3. [제2 차 예산 • 결산소위원희]

《월 》

10:00 1. 20(17년 도  제 2 회 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계

세업 • 세 출  추 가 경 정 예 산 안
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